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DIARIO INDEPENDIENTE

El Grupo Municipal de lU pidió su suspensión y la propuesta del PP no se debatió

Aprobadas las ordenanzas 
fiscales en un Pleno "movido"

Fara De Palacio, 
los vinos de 
Valdepeñas son 
imbatibles en 
calidad-precio

(Pág.42)

las modificación de las or
denanzas fiscales fueron 
aprobadas provisionalmen
te ayer en un Pleno extraor
dinario muy «movido», en 
el que no fue debatida la 
propuesta del equipo de 
Gobierno e IU abandonó la 
sesión al considerar que se 
había incurrido en un vicio 
grave de procedimiento y, 
por tanto, que cabe la nuli
dad de pleno derecho de la 
decisión del Pleno.

Nada más abrirse la sesión 
comenzaron las sorpresas con la 
petición del portavoz de IU, José 
Herrera, de suspender el Pleno 
al considerar que se podrí^ in
currir en un vicio de procedimien
to. Herrera indicó que el Con
sejo de Participación Ciudada- 
nano ha tenido tiempo suficiente 
para estudiar la modificación de 
las ordenanzas fiscales. Un momento del Pleno celebrado ayer en el Ayuntamiento de Ciudad Real. RUEDA

Gavira vaticina 
en su toma de 
Eosesión el salto 

acia el futuro de 
la UCLM

'a 
a.

L'^’Bí^
La contratación 
indefinida crece 
en C-LM en 1997 
un 77 %

(Pág.48)

Eduardo Serra 
descartó ayer 
repetir el sorteo 
de la "mili"

La Junta invertirá 8.913 millones en 
la provincia durante 1998

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, descartó ayer 
«totalmente, por inconveniente» 
repetir el sorteo de los exceden
tes de cupo para 1998, y anun
cio que el próximo año se apli
caran otros criterios para selec
cionar a los jóvenes que que- 
en exentos de realizar el servi- 
0 militar obligatorio.

^. (Pág. 19)

La actividad del 
Depósito 
Aduanero 
aumentó un 40%

(Pág. 9)

La AMPA del Jorque 
Manrique exige con 
urgencia cambiaría 
techumbre

(Pág. 11)

La Junta desea 
participar en el 
Centro de Salud de 
Almadén

(Pág. 43)

Carlos Moyá 
jugará hoy las 
semifinales del 
Mundial ATP

(Pág. 36)
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Sábado, 15 de noviembre de 1997 AGENDA
HORARIO DE TRENES
€X)SEVILLA - (MalagaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

> Inió-Renó» LANZ. 
122 0202 (1)0 raía

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE , LANZ. 

(2) TALGO ’r « LAÍ¿ 
W W

JMADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50

6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 AÍ^E 21'24 21'30 22'34

| CORDOBA 7'43 9'43 10,50 11,46 /SÍ^K AÍ^E 16'43 19'03 20'13 20'43 /^^ 21'46
1 SEVILLA 7'00 joi^EC 9'00 9'40 AÍ^E 16'00 «36^ 17'57 20'00 A^m

■ HUELVA A^K 16,55 xíJfe

■ MALAGA 9'30 X>9^BI AÍ^IB ^O^E irso XI^C 19'25

1 CADIZ 4>J^e xsi^e ^elf^iBí 8'00 XliS^K jof^te AÍ^e A^e AÍ^E A^e 16'25 ^K jí(k A^ 4i!6^
(1) No cireula dal 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precio# LANZADERA entre Puertoilano-Ciudad Real-Madríd. da luna# a víamaa. (7) Sólo circula loa domingo#.
(2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula al 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 da mayo.

«HO mSUE MAS ALGUiLEBESI!
Inmobiliaria

Sin entrada, pisos llave en mano aUDADREAtC/NtafaCiWIna 1 -1’-M: 25 56 44
QUCVOREAL C/Ftíma 10-fett: 23 05 60 •

PUBTOU/NQ Rxeo Son Greflorio, 53. - Tetf.; 41 00 78

MADRID - CIUDADFlEAL- PUER1FOLLA NO-CORDOBA (MAL^GAbSEV LLA
/ CADIZ

\ HUELVA )
1 IrnteHReRfél LANZ. 
fiaoRoarao)!*)!^

AVE 
(iH«r AVE LANZ. TALGO TALGO 

W LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)

TALGO 
(2| LANZ. AVE LANZ. 

(7)

| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06

8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25
| CORDOBA AÍ^C 9'18 10'48 A?^e 12'16 14’33 A^IE a3^« 17'48 18'11 X^E 20'36 A^ 21'48 aJÍe
| SEVILLA 10'00 11'30 A.V^ 13'19 A^M A?^E 18'30 19'26 A^n Xk^E X^E 22'30 A^E

1 HUELVA A^ÍE AÍ^K AÍ^ÍS 14'30 AÍ^e AÍ^ie X^E A^E Xtí^E A^E A^E

1 MALAGA A?^)R AÍ^JE A^e e^rh^ 14'30 16’55 A^E AÍ^e A^E 23'00

1 CADIZ AÍ^ A?^E A^K 14'55 A?^E A^IE AÍ^ AÍ^E 21'05 /36k AÍ^E X)^« jí6« XX^E

(1) No circula: al 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Cludad Rsal-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (6) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

NIEBLA

LLUVIA

TORMENTA

El tiempo en la capital
' PRESION: 709.4 mm.

’ , ESTADO DEL CIELO: Nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Sureste, flojo.

, MAXIMA: 14,4°
MINIMA: 9,6°
HUMEDAD: 88 %.
EVAPORACION: 0,2 mm. 
LLUVIA: 2,7 l/m\

SI pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Septiembre 1997: 34,2 l./m’.

* Octubre 1997: 48,1 Vm\ 
Noviembre 1997: 58,6 L/m^.

Total año hidrológico: 140,9 l/m 
. Media 1930-1990:426,7 L/año.

; Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 i/m' 
«Año más seco: 1994-95 con 196,4 Um‘ 
TA^^RCíCGiCaSéde'ZTdese^terwJe

Si

El Tiempo
en la reglón ^.^^ ^’5w*

HORARIO DE MISAS
DIAS LABORABLES

Hospital Alarcos....................... ..........................................................................
Catedral-Siervas de María-Coreysa-Hijas M* Inmaculada-Hermanas de la Cni7 
Catedral-San Pedro-Carmelitas................................................................................'3®®
Catedral-Asilo Ancianos-Colegio San José.................................................. .........
Catedral............................................................................................................. ........
Santo Tomás de Villanueva-Residencia Santo Angel (Ctra. Toledo)............... , 
Santa María del Prado (Merced)......................................................................  ■■®
San Pedro-San Pablo-Ciudad de Matrimonios............................................. .......
Santiago-San Ignacio (Salesianos).................................................................... ,,’®®
Tarde.s ................
Cementerio-Hospital de Alarcos.........................................................................
Concepcionistas-Picón (jueves)...................................................................... " '
Dominicas..............................................................................................................
El Pilar-tos Angeles-San Ignacio (Salesianos)-San Juan de Avila...........
Sto.Tomás de Villanueva- San José Obrero^Poblete (jueves)-Hosp. Carmen
Sta. María del Prado (Merced)-Santiago-San Pablo................... ....................
Catedral-San Pedro..................................................................................
TARDES DE SABADO Y VISPERAS DE FIESTA
Hospital Aiarcos-Cementerio......................................................................... .....
Concepcionistas-Picón......................................................................................."
Er. Remedios-La Poblachuela-Valverde-Santiago-Dominicas.......................
S. Pedro-Los Angeles-Poblete-S. Ignacio (Seles.)-Hosp. Carmen-Las Casas 
El Pilar-San Juan de Avila- Sto. Tomás de Villanueva- S. José Obrero......  
Sta. María del Prado-San Pablo-Santiago........................................................  
Catedral-San Pedro....................................................................................
DOMINGOS Y FESTIVOS

•■•■5,30
■■■.6,00
■■■■6,30
■■■■7,00
■■■■7,00
■■.■7,30
■...8,00

5,30
6.00
6,30
7,00
7,00
7,30
8,00

Mañanas
Catedral...................................................................................................................... j gg
Hermanas de la Cruz..................................................  g'u
Carmelitas-Siervas de María..................................................................................Z^'jO
Catedral-Santiago-Los Angeles-Asilo-Dominicas-M. Inmaculada.................... ’ggo
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo.........................................................""930
San Pedro-Sto. Tomás de Villanueva-Concepcionistas........................................jg'gg
Catedral-San Ignacio (Salesianos)-Coreysa............................................................io’3g
Hospital el Carmen-San Pedro-El Pilar-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva .,., 1100 
San Juan de Avila-Hospital Alarcos-San José Obrero-Residencia Santo Angel. 11'00 
Santa Maria del Prado (Merced)-San Pablo-La Poblachuela............................. 11’30
Catedral-San Pedro-El Pilar-Ciudad Matrimonios............................................... 12’00
Santo Tomás de Villanueva-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)................... 12'00
Colegio San José-Picón-Poblete-Valverde.............................................................12’00
Sta. María del Prado (Merced)-San Juan de Avila-San Pablo............................ 12’30
Las Casas-Barrio la Granja (Centro Social)...........................................................12’30
San Pedro-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva......................................................13’00
San Pablo.........................      ...1330
IanÍ£5
Hospital Alarcos........................................................................................................... 5,30
San Pablo............................... ■...................................................................................... 6,00
San Ignacio (Salesianos)-Sto. Tomás de Villanueva.............................................. 7,00
Sta. Maria del Prado (Merced)-Santiago................................................................. 7,30
Catedral-San Pedro......................................................................................................8'00

MONTAJES ELECTRICOS . 
Nao

PEREZ

0 r o 0)
 0 o o J o (0

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

- Tolófono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión. Nave 82 - Telófonos: 23-27’-37/23-27’-38 -CIUDAD REAL

PRIMITIVA rCUFON DE LA ONCEn

o 
o 
o 
© 
o 
©

Viernes 07 18.237
Lunes 10 74.103
Martes 11 15.761
Miércoles 12 31.446
Jueves 13 90.071

A ONGE

I i

95.499
SUPERLUPONAZO
A LA SERIE 034

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMERADOS 
CARRIÓN, S.A,

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: 
JOAQUIN HERNANDEZ.
Postas, 27.
24 HORAS: GENARO 
CALATAYUD. Pl. Mayor, 16.
ALCAZAR DE SAN JUAN 
HOY: NURIA GOMEZ. Avda. 
Constitución.
MAÑANA: TOMASE. 
GARCIA. Avda, de Quero, 2.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: JOSE R. 
SAINZ. PI. Constitución.
DAIMIEL
HOY Y MAÑANA: NARCISO 
LOZANO. Arenas, 19.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: JUANA 
BENEYTEZ. Monjas, 12.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: GONZALO 
GOMEZ. P° Cervantes, 15.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JOAQUIN 
ANTEQUERA. Canalejas, 4.
TOMELLOSO
HOY: CARMEN RODRIGUEZ. 
V. Peñasco, 71.
MAÑANA: PILAR RUBIO.
Santa Rita, 37.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 6, 8,15 y 10,40 "CARNE
TREMULA"
Sala 2: 6,10, 8,20 y 10,45
"SPAWS"
Sala 3: 6,10 y 10,45 "FULL
MONTY"
8,10 "LA TENIENTE O'NEIL"
MARIA CRISTINA
Sala 1:5 y 7,50 "
"LA BODA DE MI MEJOR

AMIGO"
Unico pase: 10,40 "PARTES
PRIVADAS"
Sala 2: 5, 7,50 y 10,40
"MARTIN (HACHE)"
Sala 3: 5, 7,50 y 10,40
"PERDITA DURANGO"
TOMELLOSO
CINE TORREÓ
VER CARTELERA
LA SOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA
ALCAZAR DE SAN JUAN
CINE CRISFEL
VER CARTELERA

NAClMIENTtóS^'MTRIMOMOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS: Juan Manuel Ruiz Martín de las Pueblas, hijo 
de Juan Manuel y María del Mar. Cecilia Blanco Heirera, hija do 
Isidoro y María Dolores. Andrea Salcedo Pavón, hija de Luis y 
María José. , ,, 
Carmen Pilar Sobrino Alonso, hija de José Francisco y Manado 
Carmen.
DEFUNCIONES: María Antonia Chamorro Cabellero, de 82 anos.

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

OHCINAS CENTRALES: Ctra. Nadonal 430 RIC 311,8 - 13S00 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310^ _ 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RIC 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925)5930ZV^
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Sábado, 15 de noviembre de 1997 3
El portavoz socialista acusó al Equipo 
de Gobierno de hurtar el debate 
político y de querer deshacerse de la 
oposición

nh^ su suspensión y después se jue, y la propuesta del PP no se debatió tras rechazar las enmiedas del PSOE

Aprobadas las ordenanzas fiscales 
para el 98 en un Pleno "movido"
las modificación de las or
denanzas fiscales fueron 
aprobadas provisionalmen
te ayer en un Pleno extraor
dinario muy ”movido ”, en el 
que ni tan siquiera fue deba
tida la propuesta del Equipo 
de Gobierno y los concejales 
de IU abandonaron la sesión 
al considerar que se había 
incurrido en un vicio grave 
de procedimiento y, por lo 
tnnto, que cabe la nulidad de 
pleno derecho de la decisión 
tomada por el Pleno.

Nada más abrirse la sesión 
plenaria comenzaron las sorpre
sas con la petición del portavoz 
del Grupo Municipal de IU, José 
Herrera, de suspender el Pleno 
al considerar que de seguir ade
lante se podría incurrir en un vicio 
de procedimiento.

Explicó que el Consejo de 
Participación Ciudadana, órga
no administrativo, complemen
tario a los de gobierno y repre
sentativo de la voluntad de los 
ciudadanos, no ha emitido dic
tamen sobre la modificación de 
las ordenanzas fiscales, requisi- 
toeste previo a su aprobación por 
el Pleno. Herrera indicó que el 
Consejo de Participación Ciuda
dana, que fue convocado el jue
ves con carácter extraordinario 
sin que finalmente se celebrara 
la reunión, no ha tenido tiempo 
suficiente para estudiar la modi
ficación de las ordenanzas fisca- 

y luego manifestarse sobre 
ellas dado el poco tiempo con la 
Que la concejala de Hacienda, Te
resa Aguirre, presentó lapropues-

Como el Reglamento de Par- 
icipación establece la obligato- 

rie ad de que el Consejo emita 
®^^® asunto ante 

f pleno. Herrera
'^^^ ^^ incurre en un 

ICIO de procedimiento y, por lo 
derp%^^5^^^ nulidad de pleno 

ho del acuerdo plenario.
^^ secretario del 

Ztras una breve 
Vicente PP’ 
queeir^^ ®^°» P^^^ explicar 
Poronp ®®J° “® se manifestó 
Kv^r«Pr<*óenlaieunÍ6n 
tro encuen- 
consultiv ^^^^ ^^^ dicho órgano 
^ntes dp ?P^®^®®rnitir dictamen 
’«fcl«’‘íP"*“tó» definiti- 
'«.cond,, x^“®“s. Por lo tan- 
^i*® vician H "” ^® incurre en nin- 

'«» de procedimiento si

Vicente Gallego y Teresa Aguirre fueron los concejales del PP que intervinieron en la sesión plenaria. RUEDA

antes de su aprobación provisio
nal el consejo no se manifiesta.

La propuesta de suspender el 
Pleno se desestimó con los en 
contra del PP y a favor de IU y 
PSOE.

Los concejales de IU aban
donaron el Pleno

Tras la votación, los dos con
cejales de la coalición abando
naron la sala no si advertir aí 
alcalde, Francisco Gil-Ortega, de 
las posibles consecuencias si 
seguía adelante con el Pleno y sin 
presentar a la sala su enmienda 
a la propuesta del Equipo de 
Gobierno.

Seguidamente, el PSOE se 
dispuso a presentar sus cuatro 
enmiendas, no sin que antes tu
viese lugar un "rifi-rafe" entre 
Gil-Ortega y el portavoz socia
lista, José Tomás Cano de Mateo, 
sobre la conveniencia de deba
tir una a una las enmiendas o todas 
en bloque.

Cano de Mateo acusó al PP 
de hurtar el debate político y de 
promover que por primera vez en 
la historia municipal todas las en
miendas se debatieran en bloque. 
El concejal socialista continuó 
con sus protestas por el escaso 
tiempo con el que se presentó la 
propuesta de modificación de las 
ordenanzas fiscales a los grupos 
de la oposición e informó que los 
concejales socialistas no aban
donaron el Pleno con los de IU,

Los concejales de IU, aún en sus asientos, abandonaron el Pleno. RUEDA

M
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pese a estar de acuerdo con sus 
motivos, "para quemo diese la 
sensación de que estamos en otros 
tiempos".

Ya centrado en la defensa de 
sus enmiendas, en la primera 
presentada. Cano de Mateo mos
tró el desacuerdo de los socia
listas con desdoblar el primer tra
mo del agua para crear uno nue
vo por el que los consumidores 
de entre 11 y 20 metros cúbicos 
de agua pasarán a pagar de 17 a 
35 pesetas por metro cúbico, lo 

que supone un incremento del 
precio de un 138 por ciento. Esta 
medida afecta a más de 4.600. 
familias.

Otra de las enmiendas se re
fería al mismo desdoblamiento 
del tramo para tarifa de sanea
miento y depuración del agua, que 
recoge un incremento del 75 por 
ciento para los usuarios cuyo 
consumo se incluya en el nuevo 
tramo.

También sobre el agua, la 
tercera de las enmiendas recogía 

la petición de aplicar el paso de 
la tarifa doméstica a la industrial 
(bastante más baja) para centros 
de educación secundaria y uni
versitarios, y al igual que se rea
lizó para los centro de primaria.

La última enmienda, que fue 
defendida por el concejal Nico
lás Clavero, pedía la reducción 
del Impuesto de Bienes 
Inmuebles (IBI) urbano hasta el 
0,90 por ciento, un 10 por ciento 
menos que el tipo propuesto por 
el Equipo de Gobierno. El tipo 
propuesto por los socialistas tiene 
su base en un estudio realizado 
a partir de la recaudación del 96 
y la aplicación del IPC acumu
lado desde entonces.

La concejala responsable de 
Hacienda, Teresa Aguirre, con
testó rogando a Cano de Mateo 
que dijera toda la verdad, porque 
siendo cierto que la creación del 
nuevo tramo del agua acarrearía 
un incremento del 130 por cien
to del precio del agua para más 
de 4.600 familias, también lo es 
que para el primer tramo, donde 
se incluyen a 6.8000 usuarios, no 
ha registrado ningún incremen
to, y los restantes sufren subidas 
siempre inferior al IPC previsto 
para el 98, un 2,1 por ciento.

Respecto a la propuesta del 
PSOE sobre el IBI afirmó que el 
valor catastral sobre el que se 
aplica el tipo en Ciudad Real es 
muy inferior a otras ciudades, ya 
que hace más de 10 años que no 
se realiza una revisión catastral. 
Así, a modo de ejemplo indicó 
que mientras el valor medio de 
una vivienda en Ciudad Real es 
de 3,1 millones de pesetas, en 
Puertollano, donde recientemen
te se revisó el valor catastral, es 
de 5 millones de pesetas.

Las enmiendas fueron recha
zadas con los votos en contra del 
PP y a favor del PSOE.

La propuesta del PP no fue 
debatida

La propuesta del Equipo de 
Gobierno sobre la modificación 
de las ordenanzas fiscales no fue
ron debatidas por no querer ha
cer uso de su tumo de interven
ciones el Grupo Socialista, con 
lo que de forma inmediata se 
procedió a la votación en bloque 
de la propuesta sobre todas las 
tasas, precios públicos e impues
tos, que fue aprobada con los 
únicos votos del PP.

En este punto, José Tomás 
Cano de Mateo volvió acusar al 
Equipo de Gobierno de hurtar el 
debate y querer deshacerse de la 
oposición.
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En un emotivo acto, no exento de buen humor y cordialidad, celebrado ayer

Tomás Valle recibió la Cruz del
José Luis Nuin 
asistió a la 
Jornada del Día 
Mundial de la 
Calidad

Mérito al Servicio de la Abogacía
Concha VICENTE

El abogado Tomás Valle 
Castedo recibió ayer la Cruz al 
Mérito en el Servicio de la Abo
gacía, concedida por el Consejo 
General de la Abogacía a pro- 
puestadel Colegio de Abogados, 
de manos del vicepresidente de 
la Unión Internacional de la Abo
gacía, Luis Delgado, en un mo
tivo acto no exento de buen hu
mor y cordialidad.

La imposición de la Cruz, que 
se celebró en la Sala del Jurado 
Popular, contó con la presencia, 
además, del vocal del Consejo 
General del Poder Judicial 
(CGPJ), Bruno Otero, quien cerró 
el acto, del presidente de la Au
diencia Provincial de Ciudad 
Real, JoséMaríaTorres, del fiscal 
jefe de la Audiencia, Olayo 
González, y del decano del Co
legio de Abogados, José Luis 
López de Sancho, así como de 
fiscales, magistrados, abogados, 
familiares y amigos del homena
jeado.

Durante su intervención, 
Tomás Valle, que lleva más de 
40 años ejerciendo la abogacía, 
realizó un repaso en tono iróni
co y con excelente buen humor, 
a su carrera profesional c hizo 
alusión a los años en los que es
tuvo al frente del Colegio Ofi
cial de Abogados de Ciudad Real 
como decano en funciones. Tam
bién hizo agradecimientos, espe
cialmente a su maestro Juan Ig-

UCE considera insufíciente el
descuento en los libros de texto

La Tribuna

La Unión de Consumidores 
de España (UCE) considera "in
suficiente, tímida e insatisfac
toria para todos los sectores 
afectados, la medida de limitar 
el descuento para los libros de 
texto acordada en la Comisión 
de Educación del Congreso", 
según una nota de prensa remi
tida por UCE.

La Unión de Consumidores 
de España lleva solicitando la 
derogación del artículo prime
ro del Real Decreto que establece 
el precio de los libros. Este ar
tículo impide realizar descuen
tos en los libros, y por tanto, 
también en los de texto, desde 
1988.

UCE entiende que "los con
sumidores tienen derecho a que 
existan descuentos y diferentes ' 
precios para la adquisición de sus 
productos, incluyendo en este

Í

Tomás Valle lleva más de 40 años ejerciendo la abogacía de forma ejemplar. RUEDA
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nació Morales, y concluyó pre
guntándose por los méritos que 
en él concurren para ser mere
cedor de la distinción, ya que, 
aseguró, lo único que ha hecho 
en estos años ha sido ejercér su 
profesión.

La respuesta a su pregunta fue 
dada por los otros intervinientes. 
Así, tanto el decano de los abo
gados como el fiscal jefe repa
saron los numerosos méritos de 

caso los libros de texto", tal y 
como la Unión de Consumido
res de España.

Además, UCE rechaza que 
"de nuevo prevalezcan intereses 
particulares sobre el interés 
general de los ciudadanos, ob
viándose incluso el contenido y 
recomendaciones del informe del 
Tribunal de Defensa de la Com
petencia, donde se especifican 
claramente los beneficios que 
pueden resultar de la liberaliza
ción de precios en los bolsillos 
de los consumidores".

Asimismo, la Unión de Con
sumidores de España "lamenta 
que se utilicen argumentos de 
carácter catastrofista para el 
futuro del libro y de los libreros 
para justificar la actual situación 
de privilegio y no se reclame otro 
tipo de medidas encaminadas a 
promocionar la cultura entre los 
ciudadanos", como señala la nota 
de prensa remitida por UCE.

Tomás Valle, haciendo especial 
hincapié en su ejemplar e 
inmaculada carrera profesional 
y amor por la abogacía.

José López de Sancho, asimis
mo, resaltó el hecho de que du
rante los años que lleva al frente 
del Colegio de Abogados sólo en 
cuatro veces se ha solicitado a 
otra institución de instancia su
perior el reconocimiento de mé
ritos de compañeros, y una de 

UCE pide la derogación del artículo que establece el precio de los libros.

ellas ha sido Tomás Valle 
Castedo.

Por su parte, Luis Delgado, 
en un tono afable y relajado, 
además de referirse a la persona 
del homenajeado aludió a la doble 
condición de la profesión de la 
abogacía de defender los intere
ses de los clientes y ejercer una 
función social en el camino de 
mejorar el Estado de Derecho.

br'’
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Sanidad, José Luis Nuin ask 
tió a la Jornada del díaMund./ 
de la calidad celebrado el 1 
sado día 13 en Cuenca bajo el 
lema "calidad en el consumo" 
acto organizado por la Direc’ 
ción General de Consumodela 
Consejería de Sanidad.

Esta jomada está encuadra
da en la III Semana Europeade 
la Calidad como una de las 300 
actividades que de esta mate
ria se viene desarrollando a lo 
largo de esta semana en toda la 
geografía española.

La presentación de la joma
da corrió a cargo de la Asocia
ción Española de la Calidad, 
instando a difundir la cultura de 
la calidad y puntualizando que 
el consumidor es quien va a 
imponer las condiciones del 
mercado.

Durante el acto se interca
laron ponencias con mesas re
dondas en las que se debatieron 
temas como el concepto de la 
calidad y su implantación en la 
empresa, la certificación en 
Europa tanto de productos como 
de servicios y la experiencia 
habida en Castilla-La Mancha. 
En este sentido, el directorge
neral de Consumo, Carlos Macia 
de Castro, comunicó al audito
rio el proyecto, en fase de estu
dio, sobre la aplicación de lo 
dispuesto en el Estatuto del 
Consumidor de Castilla-La 
Mancha sobre la existencia de 
distintivos para productos, bie
nes y servicios de la región 
caracterizados por incorporarun 
elevado nivel de calidad. Dis
tintivo que se entregará a las 
empresas solicitantes que cum
plan con los requisitos y con
troles que se establezcan en 
materia de consumo.

Según se puso de manifies
to en la Jornada, cabe destacar 
el sistema arbitral de consumo 
como elemento primordial en la 
implantación de un sistema de 
calidad enla empresa, por cuan
to que cumple uno de los obje
tivos esenciales que eslasatis
facción de los clientes, además | 
de ser un sistema beneficioso | 
para los empresarios debido a I 
que el distintivo oficial ^ 1 
puede ostentar el industrial por B 
su adhesión al Sistema Arbitra 1 
supone una etiqueta de calidaí | 
ya que su exhibición eri un la ■ 
gar destacado mejora su imagaa ■ 
de seriedad y credibilidad. ¿^ I 
redundará en una mayor co ■ 
fianza en la calidad de sus se - | 
vicios 0 productos de car ■ 
consumidor, que le disefl® I 
positivamente, cora lo que ■ 
jorará su competitividad' ■ 

También se destacó que | 
distintivo oficial es una g ■ 
tía para el consumidor y .. ■ 
rió y la oferta de un . ■ 
Cional eficaz de resoluci ; ■ 
posibles conflictos. Es e ■ 
ma permite a las dos pan ■ 
solver las controversia ■
gastos y sin necesidad^ ■ 
rrir a los Tribunales de J

.2022
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[Jmx 3.000 millones más que este año, según diio el consejero de Economía

El Gobierno regional invertirá 8513 
millones en la provinda durante el 98

Concha VICENTE

A un total de 8.913 millones 
de pesetas asciende la cantidad 
de dinero que la Junta de Comu
nidades tiene previsto invertir en 
la provincia de Ciudad Real 
durante 1998, según se recoge 
en el proyecto de Ley de Presu
puestos regionales, lo que supone 
un incremento respecto al año 
anterior de 3.000 millones de 
pesetas.

Así lo anunció ayer en rueda 
de prensa el consejero de Eco
nomía y Hacienda, Isidro 
Hernández Perlines, quien indicó 
que frente al esfuerzo inversor 
de la Comunidad Autónoma, el 
Gobierno central recoge en sus 
Presupuestos del próximo año 
una reducción muy significati- 
vade los gastos de inversión para 
la provincia de Ciudad Real, lo 
que pone de manifiesto «la po
lítica de abandono de inver
siones de la Administración del 
Estado».

Hernández Perlines explicó 
que el mayor esfuerzo inversor 
del Gobierno regional para el 98 
se centra en materia de obras 
públicas. Así, apuntó que para 
viviendas está prevista una in
versión de más de 2.300 millo
nes de pesetas, para carreteras 
de nueva obra otros 2.307 mi
llones de pesetas, y para obras 
hidráulicas la cifra prevista su
pera los 3.000 millones de pe
setas.

Respecto alas inversiones del 
Gobierno central, apuntó que 
para laprovincia de Ciudad Real 
se recoge una reducción respecto 
al presente año de 3.000 millo
nes de pesetas y en el conjunto 
de la región la disminución al
canza los 6.000millones, es decir 
un 13 por ciento menos.

Además, agregó, esta reduc
ción es más significativa para 
inversiones de infraestructuras 
básicas. Así, en materia de me
dio ambiente, el descenso res
pecto al 96 alcanza el 62 por 
ciento, habiéndose presupuesta
do «Ia cantidad ridícula de 144 
millones de pesetas».
. Junto a esta reducción de las 
eversiones, además, apuntó 
Hernández Perlines, el Gobier
no central "no está acometien- 
0 ni un solo proyecto que no 

estuviese previsto por el Gobier- 
y muchos de ellos 

esen siendo paralizados".
al conjunto del pro- 

Caen?^ ^® Presupuestos de 
- ^ Mancha para 1988, 

apuntó que están J2^oscon403.000millonesde 
mentn ’ ® ^^^ supone un incre- 
* 1»7 deM°? ’®* aprobados 

uei 5,3 por ciento.
son anct P’^^^^Paestos, explicó, SS!®^®« gastos de fun- 
qüeexn^^”^° ^^ mismo tiempo 
gasS^''®® y ambiciosos en 
pastos de inversión, fomento de

Hernández Perlines, en el centro, viajó ayer a Ciudad Real para presentar los Presupustos regionales. RUEDA

r

El consejero mantuvo una reunión con empresarios de la provincia por la tarde. RUEDA

la economía y en gastos socia
les.

Asimismo, indicó, estos Pre
supuestos permiten mantener a 
la Hacienda Pública de Castilla- 
La Mancha como una de las más 
saneadas de España, siendo el 
gasto total previsto para el pago 
de intereses de un 1,5 por cien
to, uno de los más bajos del país. 
También recoge la congelación 
de la presión fiscal, ya que las 
tasas e impuestos se 
incrementarán de acuerdo con el 
Indice de Precios al Consumo 
(IPC) previsto para el próximo 
año, que se cifra en un 2,1 por 
ciento.

Perlines cree que 1997 está 
siendo positivo para el desempleo
El consejero de Economía y Hacienda, Isidro Hernández 

Perlines, aseguró ayer que pese a que en el mes de septiembre 
las cifras del paro arrojaron un incremento en el número de 
desempleados en la región, los datos de este año están siendo 
muy positivos, ya que el paro se ha reducido en 17.000 
personas, lo que supone cinco puntos por encima de la media 
nacional.

Además, a lo largo del presente año se han creado en 
Castilla-La Mancha 27.000 empleos, con un aumento de la 
población ocupada de un 5,5 por ciento, mientras que la media 
del país ha sido de un 3,3 por ciento.

Perlines: el 
Gobierno regional 
aprovechará la 
bonanza 
económica

La Tribuna

El consejero de Economía y 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines mantuvo en la tarde de 
ayer una reunión en la Cámara 
de Comercio de Ciudad Real, 
que presidó junto al presidente 
de la institución cameral, Juan 
Antonio León Triviño quien ha 
visto conveniente invitar, jun
to a su comité ejecutivo, a un 
grupo de empresarios a quienes 
el consejero expuso las líneas 
generales del presupuesto de la 
Junta de Comunidades para el 
año que viene.

Hernández Perlines partió de 
la buena situación económica 
que atraviesa España^, con ella, 
Castilla-La Mancha, recupera
ción que su juicio, en extensiva 
al resto del mundo occidental 
que atraviesa el «proceso expan
sivo más largo de este siglo», 
según sus propias palabras. En 
dichas coordenadas, Hernández 
Perlines situó lo que considera 
una oportunidad para Castilla- 
La Mancha y para sus políticas 
económicas, basándose en una 
estabilidad en cuanto a ciclos 
econónücos, en precios (conten
ción de la inflación) y en cuan
to a tipos de interés.

El consejero expuso a los 
empresarios sus presupuestos 
«ceñidos», cuyo crecimiento ha 
situado por debajo del creci
miento del Producto Interior 
Bruto, y aseguró que se ha lle
gado a un techo de la presión 
fiscal. Mantuvo que Castilla-La 
Mancha tiene el déficit más bajo 
de España y destacó la conten
ción del gasto de su administra
ción prevista para el año próxi
mo, porque considera muy buena 
una administración saneada.

El consejero se mostró recep
tivo ante los planteamientos 
empresariales manifestados res
pecto a la reducción de cargas 
impositivas, sobre todo en las 
cotizaciones sociales de las 
empresas a las que considera 
«impuestos sobre el trabajo» y 
reconoció los perjuicios que 
pueden suponer las tasas sani
tarias, sobre todo en el sector 
cárnico. No le dolieron prendas 
a la' hora de entonar un «mea 
culpa» sobre la necesidad de una 
ventanilla única para evitar tra
bas adnúnistrati vas para la crea
ción de nuevas empresas.

Apostó por la introducción 
de nuevos criterios de contra
tación que favorezcan a las 
empresas de la región «dentro 
de un marco de competencia» y 
apostó por continuar favorecien- 
do las exportaciones de las 
empresas de Castilla-La Man
cha que aunque se han doblado 
en los últimos años, sobre todo 
en Ciudad Real por la gestión 
en comercio Exterior de la Cá
mara de Comercio, debe seguir 
aumentando. Se mostró rotun
do a la hora al afirmar la oposi
ción frontal del gobierno regio
nal ante posibles absorciones ex
ternas de cajas de ahorro pro
vinciales o regionales de 
Castilla-La Mancha.
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Presentarán la adaptación de un poema de Machado

Los hermanos Nieva, en
Ciudad Real el día 29

La orquesta de Ucrania llenó

i

La Tribuna

Francisco Nieva y su herma
no, el compositor Ignacio Mo
rales Nieva, se han unido de 
nuevo para llevar a los escena
rios de la región el «Romance y 
Cantata de la Laguna Negra», 
sobre el poema de Antonio Ma
chado «Por tierras de 
Alvargonzález». Los dos herma
nos vddepeñeros, que ayer pre
sentaron en Toledo la obra que 
recorrerá diversos escenarios de 
la región dentro de la Red de 
Teatros de Castilla-La Mancha, 
expresaron su satisfacción por 
volver a trabajar juntos en este 
proyecto, con música de Igna
cio Morales Nieva y recopila
ción y selección de texto a car
go del dramaturgo y novelista 
Francisco Nieva.

El «Romance..." se vio ano
che en Toledo y después reco
rrerá Albacete, el día 15; 
Manzanares, el 16; Cuenca, el 
día 27; Almansa, el 28; Ciudad 
Real, el 29 y Valdepeñas, el día 
30. El «Romance y cantata de 
la Laguna Negra», que ya fue es
trenada en 1995 en el Festival 
de Otoño del Musical Soriano, 
está dirigida por Carles Coll y 
Luis Carlos Ortiz, e intervienen 
la soprano Blanca Gómez, el 
recitador Luis Felipe Alegre 
Sero, la Orquesta Sinfónica 
Empordá Llenguadoc Rosselló 
y los coros Ensemble Barroco. 
Nieva elogió la labor musical de 
su hermano, aunque lamentó que 
Ignacio Morales Nieva -exilia
do en Puerto Rico desde los años 
40- sea poco conocido en Espa
ña y de la música de esta can
tata destacó que «a pesar de ser 
moderna, llega al corazón del 
oyente».

El célebre dramaturgo, pre
mios Príncipe de Asturias y 
Nacional de Literatura, resaltó 
la gran importancia que ha te
nido Machado en su formación, 
por lo que a la hora de adaptar

Nieva, ayer, con Bono en el palacio de Fuensalida. EFE
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el texto, dijo, ha procurado res
petarlo al máximo. El «Roman
ce y cantata de la Laguna Ne
gra», añadió, es una obra muy 
versátil, donde texto y música 
son muy importantes ya que el 
recitador se encarga de explicar 
lo que va a oir el expectador y 
crear el clima propicio para es
cuchar la música. Nieva 
rememoró con cariño la tempo
rada que residió con su familia 
en Toledo, cuando su padre 
ocupó el cargo de gobernador 
civil, que, dijo, «se nos ha que
dado grabada y somos toledanos 

de corazón». Por su parte, el 
compositor Ignacio Morales 
Nieva se refirió a la cantata como 
la «culminación de un sueño an
tiguo», ya que los dos herma
nos han colaborado en otros pro
yectos conjuntos y, señaló, ya 
desde niños «yo ponía música a 
los cuentos de mi hermano». El 
director de la obra Carles Coll 
elogió el trabajo desarrollado 
por los dos hermanos, que «a los 
músicos nos ha sorprendido 
agradablemente y también al 
público, ya que lo agarra y no 
lo suelta hasta el final».

Numerosos ciudadrealeños llenaron anoche al Tea
tro Quijano para escucharía orquesta Sinfónica Nacio
nal de Ucrania, que cerró ayer el Festival de Música de 

• Otoño organizado por la Caja de Castilla-La Mancha.
RUEDA

Entre un 2 y un 5% de los 
castellano-manchegos 
padecen diabetes

La delegada de Sanidad en 
Toledo, Teresa Laguía, dijo ayer 
que entre un 2 y un 5% de los 
castellano-manchegos padecen 
diabetes, lo que, en su opinión, 
supone una prevalencia alta de 
la enfermedad en la región. 
Laguía aconsejó ayer, en el Día 
Mundial de la Diabetes, a estos 
pacientes hacer una vida «lo más 
sana posible» y someterse a con
troles periódicos y recomendó 
el desarrollo de programas de 
salud escolar para detectar 
precozmente la enfermedad. 
Aseguró que en estos momen
tos la diabetes es una alteración 
«sencilla de detectar» y se trata 
«con bastante acierto y seguri
dad», aunque se trata de un de
fecto hormonal «que dura toda 
la vida y que no tiene más tera
pia que la aportación de la hor
mona que falta, la insulina».

Según Laguía, mediante la 
aportación de la dosis que cada 
persona necesita, el diabético 
puede realizan una vida normal 
y retrasarse durante muchos años

las complicaciones que pueden 
aparecer si no se detecta a tiem
po, como problemas oculares o 
de circulación de la sangre. Los 
síntomas más típicos de esta 
enfermedad, indicó, son un 
exceso del deseo de beber, de 
comer y de orinar, aunque sila 
diabetes no se detecta 
precozmente pueden producir
se mareos o incluso un coma 
diabético.

En este sentido, el endocri
no infantil Angel Aragonés dijo 
que la diabetes infantil supone 
sólo el 10% del total de los 
diabéticos, pero al tratarse de 
niños su control es muy com
plicado, por lo que pidió la 
colaboración de la sociedad para 
que éste sea más fácil. Por su 
parte, el presidente de ADITO, 
Pedro Llanos, dijo que la jor
nada del Día Mundial del dia
bético está destinada sobretodo 
a recordar la problemática del 
diabético en la sociedad, yaque 
«el enfermo que no se cuida 
tiene problemas a lo largo de su 
vida y se trata de conseguir que 
éste haga una vida normal».

POLIDEPORTIVO PRINCIPE JUAN CARLOS
DOMINGO, 16 DE NOVIEMBRE 5 TARDE

CAMPEONATO DE LIGA 2^* DIVISION B • GRUPO IV
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Vj^cino avisó de que varios jóvenes intentaban entrar en unos chalés

La PoBcía detiene a 5 personas 
como presuntos autores de robos

La Tribuna

La Policía Nacional adscri
ta a la Comisaría de Ciudad Real 
puso en la mañana de ayer a 
disposición judicial a cinco 
detenidos como presuntos au
tores de diversos delitos de robo, 
como señala una nota de pren
sa remitida por la subdelegación 
de Gobierno.

El primer caso se produjo en 
la mañana del jueves, cuando 
un vecino de la zona del Vica
rio, término municipal de Ciu
dad Real, informó a la policía 
de que cuatro jóvenes estaban 
intentando robar en varios cha
lets próximos a su vivienda.

Agentes del Cuerpo se des
plazaron hasta el paraje, próxi
mo a la carretera de Las Casas, 
en el que lós jóvenes, al adver
tir la presencia policial, 
se dieron a la fuga campo a 
través.

Según relata la nota de pren
sa, integrantes de varias unida
des del 091, Policía de Proxi
midad y Policía Judicial persi

guieron a los presuntos ladrones 
por los caminos rurales de la zona 
hasta que consiguieron capturar
les. Los detenidos son D.A.D, 
M.A.O.V, L.N.S. y R.H.M, 
todos ellos de entre 17 y 20 
años.

Robo de una pequeña canti
dad de dinero en una oficina

Por otro lado, también pasa
ron ayer a disposición judicial 
J.G.M.L.T., de 18 años, como 
presunto autor del robo perpe
trado durante la madrugada del 
pasado lunes en unas oficinas 
de la calle Estrella de Ciudad 
Real.

Tras la denuncia presentada • 
por el responsable de la empre
sa, los miembros del Cuerpo 
iniciaron las investigaciones para 
identificar y detener al reseña
do, que tenía en su poder varios 
objetos, posiblemente proceden
tes de otros robos, aunque no se 
le encontró la pequeña cantidad 
de dinero que había sustraído en 
la citada oficina. La Policía Nacional realizó ayer varias detenciones.

Una mujer se 
rompe un tobillo al 
resbalar a causa de 
una gran avería en 
una tubería

La Tribuna

La gran cantidad de agua que 
caía por un inmueble, debido a 
una importante avería en una tu
bería de una de las vivienda del 
edificio, hizo resbalar a una ve
cina que tuvo que ser traslada
da al Hospital de Alarcos, ya que 
se fracturó un tobillo, según 
indicaron a este diario fuentes 
de la Policía Local.

El hecho se produjo cuando 
intentó subir al piso superior de 
una vivienda, situada en la con
fluencia de las calles Luz y Es
trella, para comunicar a la pro
pietaria que en su piso y en la 
escalera había gran cantidad de 
agua.

Las fuentes indicaron que 
Emergencia Ciudad Real se 
personó en la vivienda, logran
do arreglar la avería.

Por otro lado, la Policía Lo
cal realizó un atestado en la 
madrugada de ayer, sobre las 
cinco y media, producirse un 
accidente de circulación en la 
rotonda de la Ronda de Ciruela. 
El conductor de un vehículo se 
subió a la misma, sin que se 
produjera daños personales, 
aunque si ocasionó daños mate
riales.
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La muestra de 
grabados en el 
"López Villaseñor" 
despierta el interés 
de los estudiantes

Pedirá un nuevo convenio para las obras del "López. Villaseñor”

Fuentes intercederá ante la
El Ayuntamiento 
realiza obras en 
la calle Pozo 
Dulce

P, MUÑOZ

Grupos de alumnos de los 
colegios "San Francisco Javier" 
y "José Maestre" de la capital 
han visitado esta semana la 
exposición que recoge los gra
bados de las principales edicio
nes de El Quijote, que desde el 
pasado día 7 alberga el Museo 
Municipal "López Villaseñor",

Los estudiantes, sobre los 
mayores, valoran esta exposi
ción inédita que reúne un total 
de 101 estampas de El Quijote 
del siglo XVIII, según indicó a 
este diario el director del Mu
seo, Francisco Javier López.

Asimismo, indicó que son los 
propios profesores quienes ex
plican a los alunmos esta mag
nífica exposición.

Los fondos expuestos -es la 
primera vez que son mostrados 
el público- proceden de Calco
grafía Nacional y de la colec
ción privada de Antonio Correa.

Junto a las 101 estampas - 
de las ediciones ilustradas de El 
Quijote en la segunda mitad del 
siglo XVIII- hay pequeños 
estractos de la universal obra con 
un doble objetivo: comprobar 
el rigor con el que el grabador 
ha sido fiel a la obra y situar las 
imágenes, ya que el fin princi
pal es incitar a la lectura de El 
Quijote. Además, el público que 
acuda a contemplar esta expo
sición, que ha sido organizada 
por la Caja de Castilla-La Man
cha, puede conocer o saber más 
sobre el grabado a través de las 
explicaciones que hay en unos 
paneles.

Junta en favor del Museo
Pilar MUÑOZ

El delegado de Educación y 
Cultura, José Fuentes, se com
prometió ayer a interceder ante 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha á que fir
me un nuevo convenio para 
terminarías obras de ampliación 
del Museo Municipal "López 

" Villaseñor", según manifestó la 
concejala de Cultura del Ayun
tamiento de Ciudad Real, Te
resa Aguirre, al término de la 
reunión del Patronato que ges
tiona el citado centro que lleva 
el nombre del pintor ciudadrea- 
leño.

Teresa Aguirre manifestó 
que confía en que la Junta de 
Comunidades reconsidere su 
postura "y con buena voluntad 
por parte de todos se pueda lle
gar a firmar un nuevo convenio 
que va en beneficio de la ciu
dad". No obstante, afirmó que 
las obras de ampliación del 
Museo se terminarán con o 
ayuda de la Junta, aunque -in
sistió- confía en la buena volun
tad de la Junta.

La responsable municipal de 
Cultura señaló que el alcalde, 
Francisco Gil-Ortega, está abier
to a cualquier convocatoria por 
parte del Gobierno regional para 
solucionar el problema.

También, destacó el interés 
del delegado provincial de Edu-

Los patronos visitaron las obras y el Museo al finalizar la reunión. RUEDA

cación y Cultural por llegar a un 
acuerdo y "limar asperezas" y 
mediar ante la Junta de Comu
nidades.

Asimismo, agradeció la ofer
ta de algunos patronos designa
dos por Manuel López Villase
ñor a interceder también ante el 
Gobierno regional.

Por otro lado, Teresa Aguirre 
indicó que ha sido ampliado el 
plazo de terminación de las obras 
hasta el mes de marzo del próxi
mo año, ya que se han retrasado

El departamento de Obm^ 
del Ayuntamiento de CiudS 
Real está realizando obrasen 
la calle Pozo Dulce para per 
mitir el acceso desde la 
de Ciruela a esta calle.

Según informa el concejal 
del Servicios Municipales, J¿ji 
Ramón Barba, las obras’con
sisten en la preparación del 
desnivel existente entre la 
Ronda, sobre el antiguo paso 
subterráneo que conducíahasta 
el barrio de Larache, y la calle 
Pozo Dulce para su posterior 
rebacheo y asfaltado. Las obras 
se completarán con el acerado 
del tramo de la calle Pozo Dulce 
por el que anteriormente se 
accedía hasta la Ronda.

Cáritas se 
solidariza con las 
víctimas de 
Badajoz

precisamente por falta de dine
ro.

Finalmente, comentó que la 
reunión estuvo presidida por el 
alcalde de Ciudad Real y contó 
con la asistencia, además del 
delegado de la Junta, del vice
rrector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Emilio 
López Villaseñor, Jaime 
Terceiro y Santiago Rubio, entre 
otros. Al término de la reunión 
se acercaron visitar el Museo 
"López Villaseñor".

La Tribuna

Ante la tragedia causadapa 
el temporal que ha azotado de 
forma violenta Badajoz y al
gunas otras localidades de la 
provincia, Cáritas Diocesanade 
Ciudad Real pone de manifiesto 
su solidaridad con los afecta
dos y pide a los ciudadanos su 
colaboración para atenderías 
necesidades de los damnifica
dos.

Un nuevo lugar para los pintores
-j
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Visita institucional

Los pintores tienen desde ayer un nuevo lugar para exponer sus 
obras, tras ser inaugurado un local de "copas", "La Galería", en la calle 
Hidalgos de la Avenida de El Torreón del Alcázar. Abrieron el local los 
pintores Jesús Millán y Joaquín Barón, que muestra parte de su 
quehacer pictórico. Así, pues desde anoche además de poder tomar 
una copa o refresco, en "La Galería" se podrán ver pinturas, RUEDA.

Representantes del Grupo Popular en la Diputación de Jaén visita
ron la Corporación Provincial de Ciudad Real. Una visita calificada pot 
Licinio Moreno como normal entre dos diputaciones de provincias 
limótrofes. Entre los temas tratados figuran el de obras que pudie^^^ 
ser compartidas portas dos diputaciones. Este representación estuvo 

encabezada por Francisco Armijo Higueras.

.2022
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El Depósito Aduanero pretende aumentar sus actividades en Toledo, Albacete y el norte de Andalucía.

fe

Barato, en el centro, junto a otros miembros de ASAJA.

Barato: ”E1 futuro del 
sector del vino pasa por 
impulsar la interprofesión"

Una empresa ciudadrealeña lleva 5 meses sestionándola

La actividad del Depósito 
Aduanero ha crecido un 40%

Conchi SÁNCHEZ

El depósito aduanero de Ciu
dad Real ha aumentado su acti
vidad en un 40 por ciento durante 
los últimos cinco meses. Así lo 
manifestó ayer a este periódico 
Alejandro García, uno de los 
socios de ADUCEN -Aduanas 
del Centro Servicios Logísticos- 
,1a empresa que la ha gestiona
do durante ese periodo de tiem
po y que ha ocupado el puesto 
deCOTRANSA, que la llevaba 
antes. Según García, esta em
presa «se usa como base y pun
to intermedio para operaciones 
de aduanas que, hasta ahora, se 
estaban realizando en las adua
nas de Madrid».

Para este socio fundador de 
la empresa que gestiona el De
pósito Aduanero, este crecimien
to de actividad se debe a una ma
yor atención hacia la provincia 

y la región. «Ahora pretendemos 
expandimos haciaÁlbacete, To
ledo y el norte de Andalucía».

Esta empresa destaca la co
laboración de la Cámara de 
Comercio, en proyectos como la 
instalación del servicio «Intrastat 
por parte de esta empresa para 
atender la demanda de los inter
cambios comerciales con la 
Unión Europea».

En cuanto al futuro próximo 
del Depósito, García señaló que 
«teniendo en cuenta las previsi
bles y futuras inversiones de la 
Cámara de Comercio y la Unión 
Europea a medio plazo, hacen 
que esta empresa se esté prepa
rando para poder abastecer toda 
la demanda de servicios que en 
nuestro ramo se puedan solici
tar».

Para esta ampliación han 
suplementado la nave de 100 
metros cuadrados que tenían 

hasta ahora, con dos naves más 
de 200 metros cuadrados, con las 
que cubren exportaciones a 
Canarias Indonesia, Paises Ara
bes, Rusia y República Checa y 
Azerbayán.

En cuanto a las importacio
nes, se traen productios de Chi
na, USA, Suiza, Indonesia, In
dia y Canarias.

Se han movilizado más de 
2.000 toneladas

En concreto, y a lo largo de 
los cinco meses citados, el De
pósito Aduanero ha realizado 
406 operaciones, movilizando 
más de 2.000 toneladas de pro
ductos. Estas cantidad se se 
desglosan en 42 envíos de im
portación con 408.401 kilos' y 
364 envíos para exportación 
que suponen 1.801.998 kilogra
mos.

Efe

El presidente de la Asocia
ción de Jóvenes Agricultores 
(Asaja), Pedro Barato, afirmó 
ayer que «para garantizar el 
futuro del sector vitivinícola en 
nuestro país es prioritario im
pulsar la interprofesión y la co
mercialización».

Barato hizo estas aseveracio
nes en el transcurso de una asam
blea de lajorganización en Cam
po de Criptana (Ciudad Real) y 
añadió que «el viñedo puede 
quedar, a partir del año 2000, 
desprovisto de las ayudas que 
actualmente le amparan, por lo 
que tendrá que ser el mercado 
el que tire de este sector pro
ductor».

El presidente de Asaja inci
dió en «la conveniencia de re
organizar el sector mediante las 

«El viñedo puede quedar, a partir del 
año 2000, desprovisto de las ayudas 
que actualmente le amparan, por lo 

que tendrá que ser el mercado el que 
tire de este sector productor»

interprofesiones tomando como 
base las cooperativas para abor
dar los problemas del sector y 
evitar que las directrices comu
nitarias no desbaraten el creci
miento de la producción y co
mercialización del vino».

Las interprofesiones, estruc
turas formadas por productores 
y compradores, «constituyen un 
elemento insustituible que tie
nen la misión de regir las nor
mas de producción y comercia
lización con el fin de mejorar 
la marcha económica y la cali
dad del producto del que se tra
te», informa Asaja en nota de 
prensa.

Durante su intervención. 
Barato destacó la necesidad de 
«emprender una campaña que 
incentive y prestigie el consu
mo del vino, resaltando que no 
es una bebida alcohólica, sino 
un producto alimenticio».

Ru
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} LIÉVATE GRATIS CON MOVISTAR
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Acércate a cualquiera de estos concesionarios Citroen:

JOSÉ SÁNCHEZ HUERTAS
' Pol. Alces Parcela, I I. ALCAZAR DE SAN JUAN. 

Tel.: 926.54.00.37 .
TALLERES ALCÁNTARA
Ctra. Madrid-Cácliz, Km. 171. MANZANARES.
Tel.: 926.61.19.30

NOKIA
CONNECTING PEOPLE

Prom^*^'''^^ ^' darse de alta en MoviStar y al instalar el kit en el concesionario. Excepto Plan MoviStar. 
’^'ón Válida del 15 de noviembre de 1997 al 10 de enero de 1998.
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Francisca López Yébenes, senadora socialista.

La Tribuna

A aquellos que compren anticipadamente para Navidad

Renfe regalara cava por
la compra de billetes

La Tribuna

La compañía Renfe regalará 
a partir de mañana una caja con 
dos botellas de cava a todas 
aquellas personas que compren 
de forma anticipada billetes para 
realizar un viaje durante las 
fechas de Navidad.

Según informa la propia com
pañía, el regalo forma parte de 
una campaña de promoción de 
la venta anticipada de billetes 
para las citadas fechas, que se 
prolongará hasta el próximo día 
28 de este mes y cuenta con la 
colaboración de la empresa 
Castellblanch.

La campaña se realizará en 
las principales estaciones de la 
Comunidad Valenciana y se 
pretende evitar «las colas de 
última hora» que siempre se 
producen en las fechas puntas de 
las vacaciones de Navidad.

Para poder recibir el regalo 
de cava el importe de los bille
tes deberá superar las 30.000 pe
setas, «cantidad ésta que

López Yébenes preguntará 
al Gobierno por el comienzo 
de la presa Monleón 11

Aquellos que compren sus billetes para Navidad ya se verán beneficiados.

prácticamente invierte cualquier ida y vuelta en trenes de Largo 
cliente que desee dos billetes de Recorrido o en el Euroméd.

La senadora socialista por la 
provincia de Ciudad Real, Fran
cisca López Yébenes, pedirá al 
Gobierno que le informe sobre 
la fechatn la que se adjudicará 
la obra de la presa de Monleón 
II, así como la situación en la 
que se encuentra la tramitación 
de los expedientes de impacto 
medioambiental previos a la 
realización de la citada obra en 
el río Guadalea.

La senadora formalizará esta 
petición, como señala una nota 
de prensa remitida por el Parti
do Socialista, a través de una

pregunta oral que formulará la 
Gobierno el próximo lunes ante 
la Comisión de Obras Públicas, 
Medio Ambiente, Transportesy 
Comunicaciones del Senado/

En relación a su pregunta, 
López Yébenes comenta que^ 
estando prevista la construcción 
de la denominada presa de Mon
león II, en el río guadaleadela 
provincia de Ciudad Real, lía 
tenido conocimiento de que, con 
fecha 13 de noviembre del 96se 
aprobó el pliego de bases para 
la redacción del proyecto, mien
tras que en diciembre del 55 
comenzó el estudio de impacto 
medioambiental.
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NUEVO GRAN COCEDERO
MARISCOS Y VENTA DE CONGELADOS

Gran surtido 
en vinos, 
iamonos, 
ahumados 
y quesos.

Intsnor de las nuevas instalaciones

Carrión, 5 8 - Tlf.: 22 74 04/22 97 16 - Ciudad Real

Warea
# DIRECCION: CESAR ALCAZAR - JAVIER MONCADA

SEMANA DEL 14 AL 20 DE NOVIEMBRI

| Domineo, 16 de noviembre
1 - TORRALBA (Ciudad Real) '
1 -Obra: "LAMAGIADELOS LIBROS 
j - Público: Infantil ; ?
1 • Hora: 18:1)0 h. i

Organiza: RED DE TEATROS DE 
CASTILLA-LANCHA

I

Teatro ^area. sc.

Telólonos de contratación: 
(926) 23 24 18-(926) 25 22 98
908 35 73 97
internet: http:\\www.InterbooLne(\colectivo\teatro narea
Correo: teatronarea@lnterbooLnet
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hiAwciación de Padres cree que del informe técnico "se desprende una falta total de soporte"

La AMPA del Jorge Manrique exige al MEC 
la sustitución ingente del techo del colegio

La Tribuna

La Asociación de Padres y 
Madres del colegio Jorge 
Manrique decidió ayer en Asam
blea Extraordinaria exigir a la 
dirección Provincial del Minis
terio de Educación y Cultura 
"que cumpla el compromiso ad
quirido para tramitar por la vía 
de urgencia la sustitución com
pleta de la techumbre del cole
gio, reservándose, en caso con
trario, el derecho a adoptar las 
medidas que en cada momento 
se consideren necesarias", según 
la citada nota de prensa.

La AMPA lamenta el retra
so en la toma de medidas

de una falta total de soporte téc
nico, por lo que esta asociación 
no se siente en absoluto satisfe
cha".

Los madres y padres del Jor
ge Manrique quieren expresar 
su enérgica protesta "por la inep
titud e incapacidad resolutoria 

N

R

O

Z
 

o

mostrada por la Dirección Pro
vincial del Ministerio de Educa
ción y Cultura", además de ha
cerles responsables de los "da

ños psicológicos y económicos 
derivados del cierre del centro, 
tanto de los niños, como de sus 
familiares".

En esta nota, la Asociación 
de Madres y Padres del centro 
informa de que desde el día 6 de 
noviembre la Dirección Provin
cial del Ministerio de Educación 
yCultura tenía conocimiento de 
losucedidoenel centro, "lamen
tando que hayan tenido que trans
currir 5 días para tomar medi
das y realizar los arreglos que 
se han hecho, aunque sin saber 
aún en qué han consistido los 
mismos".

La Asociación de Padres y 
MAdres de Alumnos del centro 
manifiesta, asimismo, que "de la 
lectura del informe se despren-

La II Jornadas de 
Captación de 
Donantes de 
Riñón empiezan 
el día 18

Canon

8S 8

La Tribuna

El próximo día 18 de noviem
bre comenzarán, en el hospital 
Nuestra Señora de Alarcos" las 

E Jornadas de Captación de 
donantes. En el "hall" deleita
do centro sanitario, y entre las 

y las 17 horas se instalarán 
^osas informativas con la docu- 
niontación necesaria para reali
zar las entregas del carnet de 
onantes, como señala una nota 
n ormativa de la Asociación 

para la Lucha contra las Enfer- 
FM®® ^® -ALCER-.

1 rila 20 de noviembre estas 
„^sas estarán en el hospital 
ManchaCentro"; y dentro del 

período horario.
^®spital "Gutiérrez 

el estarán
A1.¿ ®' "Virgen de
S*®» . el día 23; en el 
Ciiid^®"°’^^rlel Carmen" de 
S^^®®^«starán el próximo

Puedes tener una desde 4.993 ptas/mes*. Así es el Sistema 

Renting de Canon: elige el modelo que mejor se adapte a 

tus necesidades y, por un alquiler muy pequeño, llévate toda 

la calidad y garantía que sólo Canon puede ofrecerte. Además, 

disponemos de una amplia gama de copiadoras digitales, 

como la revolucionaria GP 215, para dar solución a los más 

exigentes.

* Precio para modelo NP 6112 sin accesorios con Hispamer Renting, a 60 meses, IVA no incluido.

CIUDAD REAL Telf. 926-229150 ALCÁZAR DE SAN JUAN. Telf. 926-544397 Canon
HAY QUE VER LO QUE HACE CANON



12 Sábado, 15 de noviembre de 1997

OPINION TO I\l l IL
EI escenario

Valores en Alfredo Kraus
1 gran tenor canario Alfredo Kraus reapareció el pasa 
do viernes en el concierto de la Almudena que se ofre 
ció en el Auditorio Nacional. Un concierto de una se

lección de zarzuelas del que se ocupaba ampliamente este 
periódico. Las críticas han sido favorables al maestro de los 
maestros que está considerado como el mejor tenor del mundo 
en el registro lírico; gracias a su esfuerzo diario ha consegui
do alcanzar las cotas más altas dentro del bel canto. Está con
siderado como el nuevo Caballero Andante de la Lírica, ama 
la libertad y jamás ha querido estar encasillado entre una corte 
de mecenas; ama también la perfección tras la que va procu
rando mejorar, aprender más, rozar el cenit con el esfuerzo 
y la voluntad diarias.

Ha proclamado en más de una ocasión, «es absurdo que 
España proteja la ópera más que la zarzuela». Para recibir el 
galardón de «La rosa de azafrán de oro» estuvo en La Solana 
el 22 de mayo del año 1994 con motivo de la XI Semana de 
la Zarzuela en una jornada entrañable y memorable a la vez. 
Posteriormente el 4 de noviembre del año 1995, acompañado 
de toda su familia, esposa, doña Rosa, hijos y nietos, com
partía una jomada gastronómica manchega, tras una visita a 
la Cooperativa del Campo Santa Catalina, donde degustó sus 
buenos vinos y paladeó el exquisito queso manchego para 
los que tuvo encendido elogios.

El maestro de maestros, el «divino» para sus seguidores 
ha pasado por un trance amargo, difícil y traumático: la pér
dida de su esposa Rosa, que ofreció en La Solana, un ejemplo 
de sencillez y de compostura; una lección de saber estar al 
lado del mito con resplandores propios. Su mayor virtud era 
su encanto especial de saber y conocer como un grupo de 
amigos idolatraban a su marido. La amistad por encima de 
mecenas; la amistad por arriba de las prebendas; la amistad 
por siempre en el fruto de los esfuerzos diarios.

Doña Rosa siempre estará en el recuerdo de los amigos de 
la zarzuela de La Solana. Por eso comprendemos los atribu

Un pasaje entre dos planos DAMIAN 
MANZANARES 
PECO

arece ser que la calle General Aguilera ha sido siempre 
de las más comerciales de la capital y que, después de 
ser convertida en peatonal, guarda esta condición, lo 

que beneficia no solamente al comercio sino que además, 
favorece el carácter ciudadano y el encuentro con muchas 
personas que, quizá, de otra forma no se verían o se verían 
menos, dado que al ser peatonal, contribuye notoriamente al 
conocimiento de los convecinos y el fácil intercambio de 
saludos y palabras corteses dando un tono «civilizado» y 
cordial a las relaciones.

Y es que esta calle, corta pero importante para la vida de 
la ciudad, une las dos Plazas más emblemáticas de Ciudad 
Real, como son la Plaza del Pilar y la Plaza Mayor, y de este 
modo lograr un espacio tan céntrico en bien de los a veces 
ajetreados trayectos, y en bien de los paseos de mañana o de 
tarde, ganados al tráfico de vehículos con la consiguiente 
contaminación de ruidos y atmosférica que perjudica sobre 
todo a la tranquilidad de las familias con niños pequeños.

Pero es verdad que muchas veces hemos oído y compro
bado en esta ciudad, pero hace ya algunos años, que la gente 
en general y los amigos en particular «nunca quedábamos» 
para dar una vuelta o hacer cualquier cosa, sino que la cos
tumbre era «verse por la calle», cutido «por casualidad» 
nos encontrábamos, siendo más difícil y problemático el 
contacto entre personas y la misma vida social, que ahora 
tiene muchos más alicientes.

Así, creo que se ha ganado mucho en estos aspectos con 
la peatonalización del centro, a la vez que se ha contribuido 
a embellecer la ciudad, que presenta un aspecto más moder
no y más acorde con los nuevos tiempos.

Ahora «es más fácil verse» y ello favorece la relación 
social, mucho más abierta y sin prejuicios que cuando Ciu
dad Real comenzaba su despegue en todos los sentidos ha
cia una mayor tolerancia y comprensión y quizá cuando pre-

Un pasaje entre dos pinzas

Ciudad Real ha superado muchos 
complejos y que la gente 
manchega se hace siempre querer

La Ttíbuna
de Ciudad Real

ANTONIO 
GARCIA 
CERVIGON

lados días del maestro. Por eso entendemos la gran lección 
sentimental que ha ofrecido el gran tenor por esa pérdida 
irreparable. Alfredo Kraus humano y catedrático siempre, 
en el escenario y en la vida.

La figura del tenor que recogía los aplausos y las ovacio
nes finales tras el recital, con la mirada perdida, mirando al 
cielo, rota el alma, gesto de súplica, contento y abatido era 
la humanidad de Kraus levantada con palmas de gloria. Antes, 
la entrevista con Rubén Amón, recordando a su esposa nos 
ha emocionado: «Esta ha sido la mayor tragedia de mi vida, 
los momentos más duros y trágicos, la situación más terrible 
que nadie puede imaginar. Me siento sólo, hundido, destro
zado, roto, abandonado, triste, vacío. ¿Qué puede decir des
pués de haber estado tantos meses junto a la cama de mi esposa 
con la esperanza de que iba a recuperarse? Este dolor sólo 
pueden imaginario quienes han sufrido experiencias pareci
das?».

Su entereza y vitalidad de la que hizo gala en sus memo
rables visitas a La Solana; su capacidad de control en cada 
una de las situaciones vividas; su deslumbrante autoridad 
dentro y fuera de los escenarios; la comunicación con todos, 
habló con los tunos y silabeó sus canciones, «Palmero sube 
a la palma...» entonado en la Plaza Mayor; su señorío des
lumbrante ahora transido de dolor, «muchas veces tengo ganas 
de pegar puñetazos contra la pared, de levantar la voz y de 
preguntarme por qué me ha sucedido a mí. Es una situación 
de impotencia. En su momento pensé que no pintaba nada en 
esta vida, que lo justo sería que dos personas que se quieren 
durante tantos años tienen derecho a morir juntas».

Son las confesiones del maestro ante el destino cruel; los 
lamentos duros por la amada esposa; los sentimientos de toda 
una vida traspasada por la tragedia; la columna rota de una 
entrañable familia; es la voz de oro achatarrada por la tris
teza; es una palabra, es la humanidad de Alfredo Kraus do
lida y quebrantada. Arriba el corazón, maestro.
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cisamente los contactos eran mucho menos frecuentes y los 
malentendidos eran bastante al uso, de manera que la gente 
se conocía poco y mal.

Claro que hablamos de una ciudad pequeña, pero capital 
de una provincia importante, y una ciudad que siempre ha 
pesado mucho en muy diversos aspectos a nivel nacional, 
con lo que todo este progreso producido en 25 años se ve y 
se vive ahora en provecho de todos, de suerte que los muchos 
encuentros entre amigos y conocidos «revalorizan» a esta 
ciudad como capital de La Mancha quizá como nunca ahora 
había sido posible.

Y quizá sea la calle General Aguilera como un símbolo 
de la nueva Ciudad Real, como también lo será el «Quijote 
mexicano» y la urbanización de los antiguos terrenos ferro
viarios, la iluminación exterior de la Catedral, etc., y preci
samente una calle que ya muchas personas llaman «el pasa
je», entre las Plazas del Pilar y la Plaza Mayor, que son como 
verdaderos «corazones» de esta pequeña pero cada vez más 
europea capital de provincia, que ahora se ve más con bue
nos ojos. Así, no es raro verse caminando entre muchos vian
dantes, conocidos, amigos y vecinos en el trayecto peculiar 
del «pasaje entre las dos Plazas», de manera que algunas veces 
es imposible recordar a todos, cuando el recuerdo es sobre 
todo signo de amistad y entendimiento, y sea un placer el 
comentario doméstico cuando estos recuerdos se van haciendo 
poco a poco verdadera poesía y amor a la ciudad que nos ha 
visto nacer; aunque pasáramos en Toledo los primeros ca
torce años de nuestra vida... porque, al volver a Ciudad Real 
encontramos nuestra casa y cierta paz espiritual y familiar...

Por todo, opino que Ciudad Real ha superado muchos 
complejos y que la gente manchega se hace siempre querer, 
pues, como dice un buen amigo mío, «no somos más que nadie, 
pero tampoco menos». Y esto es y a un consuelo para los tiempos 
que corren.
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Bono aseguró que «la región se 
encuentra en un momento crucial y de 
lo que hagamos ahora dependerá en 
gran medida lo que pase en el futuro» n

^presidente resional asistió ayer al XX aniversario de FEDETO

Bono destaca la formación
López Carrasco 
asegura que CLM 
seguirá 
potenciando el 
sector de la madera

como principal reto de C-LM
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, afirmó 
ayer que uno de los princi
pales retos que debe asumir 
la región en los próximos 
años es el de la formación, 
tanto en el ámbito escolar 
como en la empresa, ya que 
a su juicio es un valor aña
dido que nb se puede adqui
rir con dinero.

Efe-Toledo

«Un pueblo que cuida su es
cuela alimenta su despensa, mien
tras que un pueblo que sólo piensa 
en-su despensa perderá al final 
la escuela y la despensa», dijo 
Bono, quien destacó el esfuerzo 
que Gobierno, empresarios y 
agentes sociales están realizan
do para incrementar los proce
sos formativos en la región.

Bono, que hizo estas reflexio
nes durante una conferencia que 
impartió con motivo de los ac
tos del 20 aniversario de la 
Federación Empresarial Toleda
na (FEDETO), aseguró que «nos 
encontramos en un momento 
crucial y de lo que hagamos ahora 
dependerá en gran medida lo que 
pase en el futuro».

Otro reto que apuntó B ono fue 
el de la Unión Europea, «el 
mercado más exigente del pla
neta, pero también el que mejor 
paga» y en el que se sustenta la 
mayor parte de las importacio
nes y exportaciones de España 
y de la región. El presidente re
gional señaló que de cada 100 
pesetas que gasta el Gobierno de

Conde: "La parada de AVE en
Guadalajara ya lo dijo Arias Salgado'

Efe-Toledo
El presidente regional del PP, 

^’^nde, ha señalado que 
ent ^^^^^’ c^atido uno se 

te ^^^^'^Gue se comprome- 
al referirse a las 

‘^^^ presidente re- 
®®®o» sobre la pa

na pn r ^^^ Madrid-Barcelo- 
"^^.^ Guadalajara.
ñera ^f^^uió el jueves de ma
tas ^”^® ^®s periodis- 

^ ®1 AVE que hace el tra-
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Bono instó a los empresarios a no "cerrar los ojos" ante el reto del euro.

B
■

Castilla-La Mancha 42,5 vienen 
de Europa y rechazó las críticas 
de algunos adversarios políticos 
que califican la economía regio
nal de «parásita» de la UE.

Bono instó a los empresarios 
a no «herrar los ojos» ante el reto 
de la implantación del euro, ya 
que a su juicio harán falta em
presarios que quieran arriesgar 
y que quieran impulsar la inter
nacionalización de sus produc
tos.

En este sentido, comentó que 
porparte del Ejecutivo regional 
se está trabajando de cara a este

yecto Madrid-Barcelona «en 
Guadalajara va a parar, eso se 
lo dice el presidente de Castilla- 
La Mancha», a lo que Conde 
respondió que «eso ya lo dijo la 
pasada primavera el ministro de 
Fomento, Rafael Arias Salgado».

Según Conde, «a lo mejor es' 
que le ha llegado el periódico con 
retraso», tras lo que indicó que 
«lo que tampoco me explico es 
como se puede comprometer a 
algo si la Junta no va a poner un 
duro porque todo lo pagará el 
Estado». Por otro lado. Conde 

0 I!

reto europeo con medidas como 
la eliminación de trabas buro
cráticas, la contención del défi
cit público y el apoyo a las ex
portaciones, entre otras.

Por otra parte, el presidente 
castellano-manchego hizo un 
repaso por los principales logros 
económicos conseguidos por la 
región en los últimos 25 años, que 
han llevado a la Comunidad 
Autónoma a cotas inimaginables.

Bono precisó que hace 15 años 
la Unión Europea publicó un 
listado con las 25 regiones más 
pobres de Europa, donde en aquel 

señaló que hace unos días se 
reunió con los responsables de 
RENFE para estudiar trayectos 
que unan Madrid y Toledo en 
40 minutos «lo que supone rea
lizar inversiones de varios cien
tos de millones pai'a mejorar las 
líneas ferroviarias». Para el pre
sidente regional del PP «soy 
partidario de luchar por lo que 
es posible, por lo que tengamos 
primero buena comunicación 
entre Madrid y Toledo y luego 
hablaremos de la parada del AVE 

momento se encontraba Castilla- 
La Mancha, mientras que en la 
actualidad ha sido la única Co
munidad Autónoma española 
que ha conseguido salir de esa 
lista negativa.

Junto a Bono, también estu
vieron presentes en esta confe
rencia -a la que asistieron unos 
300 empresarios toledanos- el 
consejero de Industria y Tra
bajo, José Fernando Sánchez 
Bódalo; el presidente de 
FEDETO, Fernando Jerez, y el 
presidente de la Caja Rural de 
Toledo, Andrés Gómez Mora.

Madrid-Sevilla en Toledo». 
«Esto no quiere decir que tire
mos la toalla en el tema del AVE, 
pero por esperar el AVE no 
vamos a dejar de hacer cosas que 
parecen muy sensatas y que son 
bastante más factibles», indi
có. Respecto a la construcción 
de una autopista de peaje entre 
Madrid y Toledo, Conde califi
có el proyecto de «magnífico» 
y aseguró que no entiende «como 
puede haber alguien tan obtuso 
como para oponerse a esta idea».

Efe-Toledo

El vicepresidente de Castilla- 
La Mancha, Femando López Ca
rrasco, ha señalado en Valencia 
que el Gobierno regional quiere 
seguir potenciando el sector del 
mueble y la madera «uno de los 
más pujantes, dinámicos y repre
sentativos de la economía de la 
comunidad castellano-manche
ga».

Según informó ayer la Ofici
na del Portavoz, el vicepresidente 
explicó que el sector del mueble 
y la madera da trabajo directo a 
9.000 personas en toda la región 
y representa en tomo al 13 por 
ciento de la industria castellano- 
manchega.

López Carrasco, que asistió 
en Valencia a la Feria Interna
cional de Maquinaria para la Ma
dera (FIMM A) y M ADERALIA, 
recordó que en el periodo de 1995- 
96 se aprobó un montante total 
de 336 millones en subvenciones 
destinadas a empresas del mue
ble y la madera para apoyar pro
yectos que han representado una 
inversión de 1.500 millones.

La región castellano-manche
ga produce el 60 por ciento de 
las puertas y molduras del total 
nacional y está a la cabeza de la 
clasificación nacional de expor
tadores de muebles para come
dores y cuartos de estar.

Delegados de IU- 
ICAM debaten 
hoy en Albacete 
los documentos de 
la V Asamblea

Efe-Albacete

Un total de 102 delegados de 
Izquierda Unida-Izquierda de 
CasXilla-La Mancha (lU-ICAM) 
debatirán y aprobarán hoy los 
documentos que a primeros de 
diciembre se llevarán a la V 
Asamblea de la Presidencia Fe
deral de esta formación políti
ca.

Así lo recordó ayer a Efe el 
portavoz de la gestora provincial 
de lU-ICAM de Albacete, Pas
cual Serrano, quién afirmó que 
a la Asamblea regional que se 
celebrará mañana en Albacete 
asistirá un miembro de la Presi
dencia Federal que no quiso pre
cisar.

Aún así, citó como posibles 
asistentes al presidente de Iz
quierda Republicana y secreta
rio de Derechos Humanos de IU 
Federal, Isabelo Herreros, y al 
coordinador de Presidencia, 
Víctor Ríos.
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El consejero de Trabajo no ve rawn para aplazarías al 2000, como dice Pimentel

Bódalo: retrasar las transferencias
de empleo no tiene justificación

Efe-Toledo

El consejero de Industria y 
Trabajo de Castilla-La Mancha, 
José Femando Sánchez Bódalo, 
dijo ayer que retrasar hasta el 
año 2000 las transferencias en 
políticas activas de empleo no 
tiene justificación cuando es algo 
que se puede asumir el 1 de enero 
de 1999.

El consejero respondió de esta 
forma a las declaraciones hechas 
el pasado jueves en Guadalajara 
por el secretario general de Em
pleo, Manuel Pimentel, quien 
afirmó que las comunidades au
tónomas gestionarán las trans
ferencias en política activa de 
empleo para el año 2000.

Para Bódalo, «no hay ningu
na razón objetiva ni técnica para 
retrasarlo y, si hubiera algún 
motivo político, nos encontraría
mos el Ministerio de Trabajo y 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha» . «Más bien entiendo que 
ha debido tratarse de un proble
ma de comunicación, de trans
misión de información entre los 
responsables del Ministerio de 
Trabajo, con quienes nosotros 
hemos mantenido los contactos, 
y el secretario general de Em
pleo», dijo el consejero, quien 
añadió que las manifestaciones 
de Pimentel le «habían causado 
sorpresa».

Por otra parte, Bódalo, que 
asistió a la toma de posesión de 
los nuevos directores generales

Sánchez-Bódalo en una visita a Ciudad Real.

La Consejería dispone de 8.000 
millones de pesetas para políticas 

activas de empleo, de los que 
"podríamos dedicar 1.000 millones a 

los planes de empleo juvenil"
de Educación, Esteban Rodríguez 
Vera, y Enseñanza Universita
ria, Ignacio Gavira Tomás, se 
refirió, preguntado por los pe-

riodistas, a las propuestas de los 
sindicatos UGT y CCOO enca
minadas a aumentar la dotación 
presupuestaria de los planes de

empleojuvenil.
«Creo -dijo el consejero- que 

encontraremos una solución 
intermedia para hacer una ges
tión eficaz C--)-

La Consejería dispone de 
8.000 millones de pesetas para 
políticas activas de empleo, de 
los que podríamos dedicar 1.000 
millones a las propuestas hechas 
por los sindicatos». Dijo que su 
departamento dispone de una 
cantidad presupuestaria deter
minada, pero que se podrían 
detraer diversas cantidades pro
cedentes del ahorro o de dotacio
nes menores de otros planes para 
alcanzar esa cifra objetiva que 
dan los sindicatos de 1.000 mi
llones de pesetas para planes de 
empleo para jóvenes y colecti
vos como desempleados de lar
ga duración y mujeres.

La iniciativa que plantean los 
sindicatos, agregó, es «muy in
teresante e incluso incorpora al
gunas propuestas hechas desde 
esta Consejería», por lo que «creo 
que llegaremos a un acuerdo 
fructífero».

«De los programas que tene
mos podremos sacar los 1.000 
millones para afrontar las pro
puestas que nos plantean, es una 
cuestión de asignación de recur
sos, de una forma o de otra», 
señaló, «aunque los números 
reales que hemos hecho sitúan 
esta cantidad en las dos terce
ras partes (de los 1.000 millo
nes) como necesidad objetiva 
para aplicar en el 98».

Aprobados 66 planes de formación
con un coste de 932 millones de pesetas

Efe-Toledo

La Fundación para la Forma
ción Continua (FORCEM) ha 
aprobado para Castilla-La Man
cha este año 66 de los 94 planes 
de formación presentados para 
trabajadores ocupados de la re
gión, lo que supondrá una inver
sión de 932 millones de pesetas, 
según datos de la Unión regio
nal de Comisiones Obreras 
(CCOO).

De los planes aprobados, siete 
son intersectoriales, 21 corres
ponden a empresas, y de los agru
pados 32 son sectoriales, cua
tro para autónomos y dos para 
trabajadores acogidos al Régi
men Especial Agrario de la Se
guridad Social (REASS).

CCOO considera negativos 
estos resultados porque los fon
dos que se destinarán a Castilla- 
La Mancha para planes de em
presa, agrupados e intersec-

toriales representan tan sólo el 
2,9 por ciento de la totalidad de 
la cuantía nacional, dato que se 
agrava si se analizan por sepa
rado los planes agrupados y de 
empresa, porque entonces el 
porcentaje se cae al 0,4 por ciento.

El sindicato aclara que estas 
cifras se refieren a los planes 
tramitados en el marco de la dis
tribución territorial, aunque 
CCOO teme que ocurra lo mis
mo en las asignaciones que se 
realizan sectorialmente.

La Unión Regional de CCOO 
insiste en la urgente necesidad de 
articular todo lo relacionado con 
la Formación Ocupacional en 
Castilla-La Mancha desde la ne
gociación colectiva, por lo que 
éste será uno de los asuntos que 
planteará a la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La Man
cha en una reunión que ambas 
organizaciones celebrarán próxi- 

■ mamente. Los planes de formación representan el 2,9% de la cuantía nacional.

5.'

CCM abre una cuenta 
para colaborar con los 
damnificados de Badajoz

La entidad bancaria Cais 
Castilla-La Mancha CCM)h 
abierto una cuenta con un pri. 
mer ingreso de un millón de 
pesetas, con el fin de cooperar 
y colaborar con los damnifica, 
dos por el temporal de Badajoz 
El número en el que todas las 
personas interesadas pueden 
efectuar su donativo es el 2105/ 
2.040/3 3/014200302.3

Urda: el Ayuntamiento 
destina 5 millones a 
rehabilitar el antiguo 
teatro

El Ayuntamiento de Urda 
destinará los 5 millones de pe
setas que recibirá de la Diputa
ción de Toledo dentro de los 
Planes Provinciales para 1998 
a la rehabilitación del antiguo 
teatro. El alcalde de Urda, 
Florencio Fernández Gutiérrez' 
precisó que la inversión total 
para este cometido es de 10 
millones de pesetas, por lo que 
el ayuntamiento aportará los 
otros cinco millones restantes.

Nacho Duato y Cristóbal 
Halffter serán 
homenajeados en Talavera

El director artístico de la 
Compañía Nacional de Danza, 
Nacho Duato, y el director de 
orquesta Cristóbal Halffter se
rán homenajeados por los alum
nos de la Escuela Municipal de 
Música y Danza de Talaverade 
la Reina, dentro del programa 
«Lo mejor de dos mundos». 
Según informó en nota de pren
sa el director de la citada Es
cuela Municipal, Pedro Sarmien
to, se trata de un programa anual 
de homenaje «a grandes figuras 
españolas de la creación artís
tica» que comienza en 1998.

Protección Civil de 
Badajoz pide más ayuda a 
los efectivos de Talavera

Protección Civil en Badajoz 
ha solicitado a los efectivos de 
esta organización en Talavera 
de la Reina (Toledo) que se en
cuentran en la capital pacense 
productos de limpieza y deses
combro, así como artículos para 
el invierno. Según informó o 
Ayuntamiento talaverano, jo 
voluntarios de Protección uv 
de Talavera que se desplazaron 
a Badajoz para entregar un nn 
vo cargamento de materia 
ayuda, donado por empresa j 
particulares talaveranos, mer 
recibidos ayer por la subo 
gada del Gobierno en Badaj ' 
Los vecinos de Badajozneces 
tan fundamentalmente es u • 
braseros, palas, cepillos» 
das para mesas camilla y P 
duetos de limpieza
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n^ que comenzó el año hidrolósico las mayores precipitaciones se concentraron en Extremadura 

CLM registró en 2 meses lluvias de más del 
150% del promedio de los últimos 30 años

Efe

La vertiente atlántica -Galicia, 
Extremadura, Castilla-La Man
cha, Castilla y León y Andalu
cía-y la mitad sur del área me
diterránea -Murcia y sur de Va
lencia-, han registrado en los 
últimos dos meses y medio llu
vias por encima del 150 por ciento 
del promedio de los últimos 30 
años. . .

El jefe del servicio de Apli
caciones Climatológicas del 
Instituto Nacional de Meteoro
logía (INM), Antonio Mestre, 
dijo ayer a Efe que desde que 
comenzó el 1 de septiembre el 
año hidrológico 97/98 las ma
yores precipitaciones se concen
traron en Extremadura, concre
tamente en la provincia de 
Cáceres y el norte de Badajoz, 
donde ha caído más del triple de 
te normal para esta fechas.

En estos dos meses y medio, 
las máximas precipitaciones se 
dieron en la provincia de Cáceres 
y sur de Pontevedra, donde se han 
acumulado entre 400 y 500 litros 
por metro cuadrado. En el resto 
de Extremadura, la mitad sur de 
Castilla y León, algunas zonas 
de la Comunidad de Madrid y en 
las provincias de Huelva, Cór
doba y Jaén, las precipitaciones 
han sido dos y tres veces supe
riores a los valores normales, 
destacó Mestre.

En su valoración de los pri
meros 75 días del año hidrológico 
Mestre subrayó que cerca del 80 
por ciento de los más de 400 li

tros por metro cuadrado caídos 
sobre algunas zonas de 
Extremadura se han registrado 
en la última quincena, al igual que 
en Madrid.

Destacó la gran pluviosidad 
del tercio occidental, concreta
mente en Extremadura,^ y en 
Madrid, mitad sur de Castilla y 
León (Salamanca, Valladolid, 
Avila y Segovia) y el sureste 
andaluz (Huelva, Córdoba y 
Jaén). A su juicio, septiembre y 
octubre no han llamado la aten
ción por sus precipitaciones ex
cepcionales, pero noviembre está 
teniendo un comportamiento 
«extremadamente húmedo y de 
seguir así podrían batirse algu
nas marcas, aunque hay que es
perar a que finalice el mes».

En sólo 24 horas, entre los días 
5 y 6 de noviembre cuando se 
registró la catástrofe de Badajoz, 
cayeron sobre Cáceres capital y 
Badajoz capital más de 120 li
tros por metro cuadrado en cada 
una de ellas. También el pasado 
dos de noviembre cayeron sobre 
Córdoba cerca de 150 litros por 
metro cuadrado. Sin embargo, re
veló que en estos meses ha llo
vido menos de lo normal en Ca
taluña, Castellón, Aragón, 
Santander, País Vasco y el 
pirineo navarro.

Destacó que los episodios 
fuertes de precipitaciones se han 
dividido en dos periodos: uno el 
actual, que comenzó en noviem
bre y afectó a las dos mesetas, 
Extremadura y Andalucía occi
dental, y otro a finales de sep-

La región registró en los últimos dos meses y medio lluvias por encima del promedio de los últimos 30 años.
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tiembre que afectó Murcia, Ali
cante y Castilla-La Mancha. En 
este sentido señaló que «nos 
encontramos en una situación de 
lluvias extensas que localmente 
han tenido cierta intensidad, pero 
que más bien se han caracteriza
do por la persistencia».

Por otra parte, Mestre apun
tó que las temperaturas en estos 
dos meses y medio están siendo 
más altas de lo normal, y septiem
bre y octubre han sido «cálidos, 
con dos y tres grados por enci
ma de los valores normales en 
esta época del año». Asimismo

destacó que las abundantes llu
vias aumentarán en los próximos 
días las reservas de los embal
ses españoles, que actualmente 
se encuentran al 61,8 por ciento 
de su capacidad, frente al 49,3 
por ciento del pasado año por 
estas fechas.

Agricultura elaborará un programa de 
mejora de la producción y mercado de la miel

Efe-Toledo 

^,^,^o?sejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente tiene pre- 

^” programa de 
medidas para mej orar la produc- 
mon y comercialización de la 
miel, en aplicación de un regla
mento comunitario aprobado el 

de junio de 1997 por la Co
misión Europea.

niedidas consistirán en 
Da técnica a apicultores 

extracción de la 
i'^í^“acontralavarrosis, 

^® '^^ trashu- 
rios ® .^P°yo a los laborato- 
colahn ^® la miel y la 
®8pec?aS“ ^®” organismos 
¿oía f'^osen investigación 
l'orUvoz”^^”^ Oficina del 

^e las medi
ará con un 50 por ciento 

de fondos comunitarios, un 25 por 
ciento de aportaciones del Mi
nisterio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación (MAPA) y un 25 
por ciento de aportaciones de la 
administración regional.

En este sentido, el director 
general de la Producción Agra
ria, Javier García, mantendrá una 
reunión el próximo día 19 con las 
asociaciones provinciales de 
productores de miel para infor
mar sobre la iniciativa y estudiar 
las actuaciones a emprender.

Antes de la aprobación del 
reglamento comunitario no exis
tían ayudas de la Unión Europea 
para el sector apícola, y para lle
nar este vacío la Consejería de 
Agricultura ha subvencionado al 
sector de la miel con 68 millo
nes de pesetas durante 1997 en 
concepto de primas de poliniza
ción, mientras que desde 1990 los 

apicultores de la región han re
cibido 819 millones gracias a 
estas ayudas.

Además de los apoyos direc
tos, el compromiso de la 
Consejería con los apicultores se 
completa con el funcionamien
to del Centro Apícola de 
Marchamalo, el más importante 
de España en investigación so
bre el sector y el único depen
diente de una administración 
regional.

La producción de miel ha 
experimentado un prpogrsivo 
desarrollo durante los últimos 
años, donde se ha pasado de 
99.000 colmenas en 1990 a las 
145.000 en 1997.

En cuanto al número de col
menas subvencionadas se ha 
incrementado de 25.000 a 
113.000 durante el mismo perio
do.

^ .<}
. J» 

^ 
^ .•

í
i *
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Los apicultores contarán con asistencia técnica.
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El director general de Enseñanza 
Universitaria aseguró que su misiones 
la de ayudar a la UCLM a ejercer con 
plena libertad su autonomía

El nuevo director seneral de Enseñanza Universitaria tomó ayer posesión de su cargo

Gavira vaticina el' 'salto 
hacia el futuro" de la UCLM
El nuevo director de Ense
ñanza Universitaria e Inves
tigación del Gobierno regio
nal, Ignacio Gavira, que 
ayer tomó posesión de su 
cargo en la sala de Juntas de 
la Consejería de Educación 
y Cultura, en Toledo, anun
ció a LA TRIBUNA que el 
Plan de Ampliación y Con
solidación aprobado por el 
Consejo Social de la UCLM 
va a permitir a la Universi
dad Regional, definitiva
mente, ”dar el salto hacia el 
futuro”.

Mónica ORMAECHEA

Con el nombramiento de Ig
nacio Gavira como nuevo direc
tor general de Enseñanza Uni
versitaria e Investigación y el de 
su antecesor Esteban Rodríguez 
Vera como nuevo director gene
ral de Educación, la Consejería 
de Educación pretende reforzar 
sus recursos humanos de cara a 
la nueva etapa que comenzará con 
la asunción de competencias en 
materia educativa.

Ignacio Gavira, que a lo lar
go de los últimos seis años ha sido 
gerente de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, aseguró que 
es un orgullo para él q^ue el 
Gobierno regional haya delega
do en él la responsabilidad de esta 
nueva dirección y resaltó la im
portante labor que desempeña
rá en el futuro.

El hecho de que Gavira haya 
trabajado a lo largo de 14 años 
en la Universidad regional, pri
mero como gerente del Colegio 
Universitario de Ciudad Real, 
más tarde se integró en la UCLM 
como jefe de personal y finalmen
te formando parte del Equipo de 
Gobierno de la UCLM como 
vicesecretario general y a partir 
de 1991 como gerente de la 
Universidad, le permite conocer 
a fondo la realidad de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha.

Para Gavira su nueva etapa 
profesional significa un reto 
profesional y personal; "Desde 
la Dirección general podré seguir 
ayudando al desarrollo de la 
Universidad, sin olvidar que 
dentro de mis competencias está 
también el campus de 
Guadalajara que pertenece a la 
Universidad de Alcalá de Henares 
con la que espero también man
tener buenas relaciones", expli
có.

Hasta la fecha, las funciones

Sánchez Bódalo, Arroyo e Ignacio Gavira, ayer en Toledo. EFE

que desempeñará Ignacio Gavira 
eran asumidas por Esteban 
Rodríguez Vera, nuevo director 
general de Educación, con quien 
la UCLM ha mantenido siempre 
una relación de entendimiento y 
colaboración. A partir de aho
ra, Ignacio Gavira aseguró que 
espera ser "uh digno sucesor en 
este empeño". Su nueva misión 
advirtió que irá encaminada no 
a cambiar la UCLM sino ayu
dar a la Universidad a desarro
llarse y a ejercer con plena liber
tad la autonomía que le otorga 
la Constitución.

Gavira aseguró que la tradi
cional carencia de apoyo finan
ciero que ha padecido al UCLM 
se va a ver subsanada definiti
vamente por la aplicación del Plan 
de Ampliación y Consolidación 
de la UCLM que, aprobado por 
el Consejo Social en marzo, va 
a permitir dar el salto a la Uni
versidad regional.

Ignacio Gavira, que fue tes
tigo y partícipe del proceso de 
transferencias en materia univer
sitaria al Gobierno regional, 
advirtió estar convencido de que 
en el momento en el que se hicie
ron no se podían haber hecho en 
mejores condiciones. El nuevo 
director general contestaba así 
a las críticas vertidas reciente
mente por el PP sobre el proce
dimiento de traspaso de estas 
competencias.

Si bien asegura ser conscien

te de que asumir la titularidad de 
una dirección general es un car
go político destacó que él siem
pre se ha considerado un gestor 
aunque en este momento admite 
que asume un compromiso polí
tico con el Gobierno regional.

Preguntado por la supuesta 
politización de la UCLM, Gavira 
aseguró que en su experiencia ha 
podido comprobar que la Univer
sidad regional es un mero refle
jo de la sociedad de Castilla-La 
Mancha y por tanto en ella ca
ben todas las opciones políticas

Nuevas titulaciones

En su nueva agenda de tra
bajo en la Consejería de Educa
ción figurará también próxima
mente la presentación en el Con- 
sejo de Universidades de las 
memorias de las nuevas ocho 
titulaciones que la UCLM im
plantará en el curso 1998/1999 
para su posterior aprobación por 
parte del Gobierno regional.

De su paso por la Universi
dad de Castilla-La Mancha el 
nuevo director general aseguró 
que ha significado a nivel profe
sional y personal una experien
cia muy enriquecedora sobre todo 
por haber podido colaborar con 
el rector Luis Arroyo y su equi
po. También destacó en este sen
tido que ha sido partícipe del 
nacimiento y del desarrollo pos
terior de la Universidad regional 

a lo largo del tiempo. "He inten
tado desde mi responsabilidad 
en la gerencia consolidar una 
estructura de personal de admi
nistración y servicios y de ges
tión de la Universidad 
profesionalizada. En la actua
lidad, la UCLM cuenta con más 
de 600 trabajadores de Perso
nal de Administración y Servi
cios, muchas de ellas con un alto 
nivel de cualificación profesio
nal", argüyó. En este sentido, el 
nuevo director general aseguró 
que se ha conseguido desde la 
Gerencia formar un equipo muy 
cohesionado de profesionales 
ilusionado en trabajar en y para 
la Universidad.

Asegura también abandonar 
la Universidad con "buen sabor 
de boca" en la medida que a lo 
largo de estos últimos días han 
sido varias las muestras de ca
riño recibidas por parte dé sus 
compañeros y de la Junta de 
Gobierno de la UCLM. En este 
sentido, mostró su confianza en 
que con el equipo que actualmen
te conforma la Geréncia y que 
continuará haciéndose cargo de 
la gestión de la Universidad, "las 
cosas van a ir igual o mejor de 
lo que han ido hasta ahora".

Añadió que tiene la satisfac
ción de dejar la Gerencia de la 
UCLM después de recibir la 
sentencia del Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla-La Man
cha sobre la Relación de Pues
tos de Trabajo de los 320 fun
cionarios de la UCLM que ha
bía sido impugnada por CSI- 
CSIF y que, sin embargo, la 
sentencia considera completa
mente ajustada a derecho y re
chaza la demanda del sindica
to.

Presupuestos del 98

Por otro lado, el recién nom
brado director general de la 
Consejería de Educación anun
ció que los presupuestos de la 
UCLM previstos para el próxi
mo año 1998 están ya diseña
dos por parte de la Universidad 
regional se corresponde estric
tamente con los planes elabora
dos por la Universidad y apro
bados por el Consejo Social y 
asumidas por las Cortes.

"Los presupuestos -señaló 
Ignacio Gavira- prevén un cre
cimiento importante respecto al 
ejercicio anterior si bien el 98 
es un año de transición puesto 
que las nuevas enseñanzas pre
vistas en el Plan de Consolida
ción y Ampliación comenzarán 
a impartirse a partir de octubre 
de 1998".

Rodríguez Vera y Zambrana.

Zambrana: "Que 
nos paguen lo que 
nos deben al tener 
una universidad 
transferida"

Luis RESOLA

El consejero de Educación) 
Cultura, Justo Zambrana, destacó 
el reto asumido por el Gobiemo 
regional al crear la dirección 
general de Educación, asumida 
por Esteban Rodríguez Vera,e 
impuso una exigente agenda de 
logros al nuevo directorgeneral 
de Enseñanzas Universitariase 
Investigación, Ignacio Gavira.

Zambrana instó a Gavira a 
lograr "que nos paguen loquenos 
corresponda por tener la univer
sidad transferida, pero de acuerdo 
al sistema anterior". Tambiénle 
indicó otras "tareas", como im
pulsar las inversiones en los 
campus de la UCLM, acelerare! 
decreto de nuevas titulaciones y 
potenciar la investigación.

Justo Zambranacerró la toma 
de posesión del cargo de los dos 
nuevos directores generales,ala 
que asistieron el rector de la 
Universidad de Castilla-LaMan- 
cha, Luis Arroyo, y el consejero 
de Industria y Trabajo, José 
Femando Sánchez Bódalo,entre 
otras personalidades de la vida 
universitaria y política regional.

Transferencias educativas

Justo Zambrana tambiéndes- 
tacó la importancia de la crea
ción de la dirección general de 
Educación ante la inminente 
transferencia de las competencias 
educativas, y destacó el clima de 
entendimiento entre los agentes 
sociales para crear "un modelo 
de educación propio para la re
gión".Los nuevos directores gene
rales agradecieron al Gobierno 
regional la confianza deposita' 
da en ellos. Ignacio Givira se di
rigió a la gerente del campos da 
la Universidad de Alcalá an 
Guadalajara, Olga Ríos, pata 
anunciar su deseo de estrecnat 
la colaboración con esta otrs 
universidad existente enlata 

gión.
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_^se inauguró y puede ser seguida en los cuatro campus simultáneamente

"Movimientos sociales en España”, 
un curso por videoconferencia

Silvia DÍEZ MAYANS

La Universidad de Castilla- 
La Mancha no sólo se ha incor
porado a los nuevos sistemas de 
telecomunicaciones, sino que es 
la primera entidad en España que 
ha adoptado dicha tecnología 
para coordinar la retransmisión 
simultánea entre varios lugares 
distintos y físicamente alejados, 
en este caso, los cuatro campus 
de la Universidad ubicados en 
Cuenca, Albacete, Toledo y 
Ciudad Real. De esta manera, 
ayer se inauguró la segunda parte 
del curso "Movimientos socia
les en la España contemporánea" 
con la retransmisión desde Al
bacete de la videoconferencia 
"Las agitaciones antimilitaristas 
en la España de la Restauración. 
1875-1923", que corrió a cargo 
de Rafael Núñez Florencio, de 
la Universidad Complutense de 
Madrid.

De esta forma, los casi 500 
alumnos matriculados en el curso 
(161 del Campus de Ciudad Real, 
195 de Albacete, 63 del Campus 
de Toledo y 24 en Cuenca) dis
frutaron simultáneamente y des
de distintas ciudades de las pa
labras del conferenciante y del 
rector, Luis Arroyo, que desde 
el Aula Magna del Campus de 
Ciudad Real inauguró el acon
tecimiento. "Esta tecnología sólo 
es utilizada en España por la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, ha sido una buena in
versión con fondos europeos que 

Más de cincuenta sociólogos se 
reunieron ayer en Almagro

S. DÍEZ MAYANS

El II Encuentro Regional de 
ociólogos y Politólogos de 
astilla-La Mancha comenzó 

ayer por la tarde en el Palacio 
fi los Condes de Valparaíso de 

Almagro, organizado por la 
sociación Castellano-Manche

ga de Sociología.
U”^’ presidente de 

meha Asociación, declaró a La
^^® iniciativas como 

Aim ^^” buenas no sólo para 
también para 

Mancha, porque así 
SÍ?®® que aquí hay 
inieiaf^^^ ^^ mueve, que tiene 
cosas"* n ® ^"quietudes por las 

“añera, el pro- 
y 15 P^”^^ ^°s ^í^us 14 
que „’^?y’®uibre tratará temas 

muier a situación de la 
Pastilla-La Mancha, 

’^^^’^^ra en la que, por ser bá

Luis Arroyo, inauguró el curso retransmitido simultáneamente en los cuatros campus. RUEDA

nos permite rentabilizar muchí
simo los recursos. A este respec
to, Manuel Ortiz Heras, profe
sor de Historia Contemporánea 
y uno de los coordinadores del 
curso, declaró a La Tribuna que 
"la UCLM se está planteando 
esto como futuro, pues cualquier 
iniciativa pensada para el 
Campus de Ciudad real, por 
ejemplo, se vende en los otros 

sicamente agrícola, la posición 
de la mujer es distinta a la que 
hay en otras comunidades. Por 
eso se tendrán en cuenta cosas 
como la incorporación de las 
mujeres al trabajo o la mujer 
campesina", afirmó el presidente 
de la Asociación. Asimismo, se 
llevarán a cabo análisis acerca 
de los distintos estudios que se 
han realizado sobre estos temas 
para averiguar cuál es su valor.

Por otra parte, el II Encuen
tro Regional de Sociólogos se 
centrará también en temas polí
ticos como el racismo, la inmi
gración y la emigración, los 
partidos políticos, etc.

La Asociación Castellano- 
Manchega de Sociología está 
realizando, además otros proyec
tos como un mapa de necesida
des sociales de la región, un 
estudio sobre la situación de las 
viudas en Castilla-La Mancha o 
la publicación del primer volu- 

tres campus y la rentabilidad se 
multiplica por tres". Sin embar
go, Ortiz reconoció que todavía 
están empezando y que "tanto 
para nosotros como para los 
alumnos esto es todavía una 
especie de laboratorio. Ningu
no nos habíamos enfrentado 
antes a algo así y, por ahora, 
estamos tanteando el terreno".

Luis Arroyo afirmó que la

El Encuentro se celebra en el Palacio Valparaíso de Almagro

men de "Baratérea, Revista de 
Ciencias Sociales", una inicia
tiva que trata temas castellano-

UCLM/quiere ofrecer esta tec
nología que tiene tantas posibi
lidades y que nos permitirá su
perar las distancias". Así, esta 
iniciativa se presentará a la Junta 
de Gobierno de la Universidad 
de Castilla-La Mancha porque, 
según Arroyo, "estoy seguro de 
que la Junta sabrá ponerse en la 
vanguardia del futuro de las te
lecomunicaciones.

manchegos y que probablemente 
saldrá por vez primera estas 
navidades.

Manzanas y Benito RUEDA

Letras rinde 
homenaje a la 
literatura de las 
minorías étnicas 
de EE.UU

S.D.M.

Bajo el título "Escritura y 
resistencia: literatura y etnia en 
Estados Unidos y El Caribe", el 
Departamento de Filología 
Moderna de la Universidad de 
Castilla-La Mancha ha querido 
rendir homenaje a la creación 
literaria de las numerosas mi
norías étnicas que se encuentran 
en el continente americano, por 
ello, han organizado en Almagro 
el primer congreso internacio
nal que abarca la narrativa de 
numerosos grupos étnicos como 
los chicanos, judío-americanos, 
portorriqueños, árabe-america
nos, afroamericanos o los de 
origen asiático.

El congreso comenzará el 
próximo miércoles 19 de no
viembre y participarán, según 
los profesores Ana María Man
zanas y Jesús Benito, del De
partamento de Filología Moder- 
na, unos cien alumnos de la 
región más algunos interesados 
procedentes de universidades 
como Deusto o Salamanca. De 
esta manera, durante tres días 
participarán profesores y espe
cialistas que se desplazarán 
hasta Almagro desde lugares tan 
remotos como La Habana, Pa
lestina, Marruecos, la República 
Checa o Austria, la mayoría de 
ellos subvencionados por algún 
consulado, por el 
Vicerrectorado del Campus de 
Ciudad Real, o por el Consejo 
Británico de Madrid.

Por otra parte, la Facultad de 
Letras pone a disposición de los 
interesados un servicio gratui
to de transporte para el despla
zamiento desde Ciudad Real 
hasta Almagro.

Según declaró el profesor 
Jesús Benito, el objetivo de este 
congreso es "no sólo estudiar 
la creación literaria de las mi
norías étnicas en Estados Uni
dos, sino también ver la litera
tura, además de como algo es
tético, como un elemento inte
grado en la sociedad, como un 
sistema de dominio sobre todos 
aquellos que lo leen. Por eso, 
la literatura de minorías resul
ta tan interesante, porque es una 
forma de enfrentarse a los va
lores impuestos por la mayoría".
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OPINION
Medicamentazo

Los farmacéuticos no quieren dejar de ganar ni una sola 
peseta, y si se reduce la lista de medicamentos sufragados 
por la Seguridad Social, suben los restantes

Firma invitada

El negocio de Farmaindustria

ANTONIO 
GUERRA

U
n periódico llamó ayer a Farmaindustria, 
impropiamente, la patronal de los la 
boratorios de fármacos. Farmaindustria 
sólo representa a un determinado número de 

estos laboratorios, aunque, eso sí, están muy 
bien posicionados frente al poder por la ca
pacidad de chantaje que suelen emplear fren
te a la competencia, aunque ésta se residen
cie en el Estado. A este órgano de presión de 
Farmaindustria no les importa el poder por
que ellos son el poder mismo. Lo demostra
ron con los socialistas, con los que ganaron 
más dinero que nunca y a los que llegaron a 
asustar seriamente, y lo están demostrando 
con los populares cuando Romay Beccaría 
ha querido rescatar de las cuantiosas ganan
cias de los laboratorios unos millones para la 
financiación de la sanidad pública. 
Farmaindustria —inspirada en sus tácticas del 
desafío por los gabinetes especializados de 
algunas potentes multinacionales— ha pac
tado con el Gobierno, a veces secretamente 
hasta que lo denunciaban los medios de co
municación, ingentes entregas de miles de 
millones a cambio de que el Ministerio de 
Sanidad no excluyera fármacos 
terapéuticamente inútiles del pago gratuito 
o subvencionado previa receta. Desde 1995, 
Farmaindustria ha «subvencionado» al Esta
do con 37.000 millones de pesetas a causa 
del crecimiento de la factura farmacéutica, 
lo que indica el enorme volumen de ganan
cias de estos laboratorios y sus insaciables 
expendedores: los farmacéuticos cuyas far
macias (oficinas las llaman ellos) se encuen
tran mejor posicionadas en los grandes nú
cleos urbanos.

Ahora Farmaindustria amenaza al Gobierno 
con subir un 3 por ciento los medicamentos 
si el Ministerio de Sanidad incrementa la lista 
de unos medicamentos prácticamente inúti
les para la salud, que hasta ahora están ex
ceptuados del pago total ó parcial mediante 
receta. La razón es muy sencilla: esta bazofia 
de inútil farmacopea que sólo sirve de placebo 
y alimenta la pulsión neurótica de todo 
hipocondríaco, es la que ofrece mayor mar
gen de ganancias por lo barato de sus com

ponentes terapéuticamente nulos. Esta ame
naza de la subida de precios de Farmaindustria, 
que supondría un gasto de más 20.000 millo
nes a la Seguridad Social, indica por su pro
pia naturaleza, y por el momento en que se 
hace, que es una medida coercitiva y no una 
necesidad del mercado. Enfrentarse al Gobierno 
porque éste pretende disminuir el gasto de 
medicamentos inútiles no sólo es una estrate
gia de presión deshonesta, sino un chantaje. 
Sobre todo cuando España es el país de la Unión 
Europea cuyo gobierno paga una mayor fac
tura farmacéutica, con el abono total de los 
fármacos a los pensionistas y el 60 por ciento 
al resto de los beneficiarios.

El aumento de la lista de los medicamentos 
no incluidos entre los recetables no ha dado 
buenos resultados financieros en el pasado. 
El ministro de Sanidaddebe dirigir sus esfuerzos 
a una concienciación de los profesionales de 
la Medicina para disminuir la facilidad del ta
lonario de recetas y el bolígrafo con que los 
médicos de la sanidad pública se quitan de 
encima un número de pacientes al que no pueden 
atender por falta de tiempo. El 30 por ciento 
del tiempo de la consulta de los médicos ge
nerales se emplea para el apartado de «carto
nes», consistente en que el enfermo (supues
to o real) deposita sobre la mesa los envases 
de los medicamentos y el médico o su enfer
mera se dedica a copiar mecánicamente sus 
nombres en recetas para que el paciente salga 
«recompensado» con su nuevo cargamento de 
fármacos, que en muchos casos producen 
efectos secundarios nada recomendables para 
la salud. En un país como el nuestro, sanita
riamente poco formado, es lógico que proli
feren órganos de presión y chantaje como 
Farmaindustria que se benefician de esta ig
norancia, pero de la firmeza de un gobierno 
fuerte y verdadero defensor del interés gene
ral depende que estas actitudes no prosperen. 
Sobre todo cuando este comportamiento de 
un limitado sector de la industria del medica
mento no sólo se gravan injustamente las ar
cas del Estado, sino que se está provocando 
un aumento paradójicamente enfermizo del 
consumo de medicinas.

JOSEBARRIONUE- 
VO, diputado socialista: 
«Digan lo que digan, haré 
lo posible por tener un 
juicio justo, del que hasta 
ahora no hay indicios»

JOSE MARIA 
BENEGAS, diputado 
socialista: «Lo que pide 
el fiscal del caso Filesa 
prueba que hay persecu
ción política»

JACINTO 
PELLON, ex director general de la 
Expo 92: «El informe del Tribunal de 
Cuentas es un juicio cojo y sobre todo 
ligero»

ABEL MATUTES, 
ministro de Asuntos Ex
teriores: «España está dis
puesta a apretar las tuercas 
a Gibraltar»

B I L L
RICHARDSON, embaj ador norteame- 
ricano ante la ONU: «Irak está llevan
do este asunto al límite y sufrirá graves 
consecuencias»

RIYAD AL HEYES, embajador de 
Irak en España: «Estados Unidos se 
escuda en la ONU para expansionar
se»

GERARDO CASTILLO, profesor 
de Pedagogía y Psicopedagogía de la 
Universidad de Navarra: «El paro es una 
coartada y un pretexto de los jóvenes 
para no moverse de la casa de sus pa
dres»

MAURIZIO CARLOTTI, director 
general de Tele 5: «Si Lina Morgan es 
un servicio público que el Estado sub
vencione ‘Médico de Familia’»
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CERNUDA E

l PP puso el grito en el cielo cuando 
la anterior ministra de Sanidad, 
Angeles Amador, decidió reducir 
considerablemente la lista de medicamentos 

incluidos en la financiación pública, y nadie 
olvida las diatribas del entonces respon
sable de Sanidad del partido, Enrique Fer
nández Miranda, hoy vicepresidente del 
Congreso. Una vez en el gobierno. Sani
dad no sólo siguió en esa línea de aceptar 
la lista de medicamentos excluidos, sino 
que todo indica que pretende ampliaría. Más 
bien, todo indica que a Romay le gustaría 
ampliaría, pero se encuentra con la patro
nal de Farmaindustria y con las reticencias

Medicamentazo
de los socios nacionalistas catalanes, que 
suelen apoyar las iniciativas de Farmain
dustria entre otras razones porque en Ca
taluña están asentados importantísimos 
laboratorios farmacéuticos.

Los que hace unos años estuvieron de 
acuerdo con lo que se llamó «medicameh- 
tazo», porque eran perfectamente conscien
tes de que hay muchos fármacos pagados 
por la Seguridad Social que pueden ser 
sustituidos por otros, y querían además dar 
paso a los genéricos, están pendientes ahora 
de cómo va a respirar el ministro Romay, 
un hombre que ha demostrado en varias 
ocasiones que acepta sugerencias y que

además tiene bastante más sentido común 
que otros miembros del PP que se empe
ñan en el sostenella y-no enmendalla.

Así las cosas, Farmaindustria amenaza 
con subir el precio de los medicamentos 
cuyo coste sea superior a 500 pesetas. Bien» 
es mejor que todo el mundo se quite las 
caretas. Para los productores de medien- 
mentos estamos ante un problema econó
mico, no de servicio público. Los farma
céuticos no quieren dejar de ganar ni una 
sola peseta, y si se reduce la lista de mem- 
camentos sufragados por la Segunda 
Social, suben los restantes. A eso se llana 
solidaridad mal entendida.
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El Gobierno 
declarará a 
Extremadura 
como una zona de 
actuación urgente

Efe-Mérida

El Ejecutivo central tiene la 
idea de declarar Extremadura 
entera como zona de actuación 
urgente, lo que sustituye a la 
antigua declaración de zona 
catastrófica, adelantó ayer el de
legado del Gobierno en Ex
tremadura, Oscar, Baselga.

Baselga mantuvo ayer, a ini
ciativa propia, una reunión con 
los representantes de los distin
tos grupos parlamentarios en la 
Asamblea de Extremadura, para 
informarles de las actuaciones 
llevadas a cabo por el Ejecuti
vo central con motivo del tem
poral que azotó a la Comunidad 
Autónoma en la madrugada del 
pasado jueves y que se saldó con 
}}muertos y 3 desaparecidos.

Aunque la reunión fue a 
puerta cerrada, Baselga expli
có a los medios de comunica
ción las líneas de su compare
cencia ante los parlamentarios 
extremeños. Óscar Baselga 
consideró «normal y compren
sible» que el hijo de una de las 
víctimas criticase ayer la actua
ción de las autoridades el día de 
la riada y exigiese responsabi
lidades, aunque insistió en que 
«se hizo lo humanamente posi
ble para salvar a las personas 
que en un primer momento tu
vieron serias dificultades y 
posteriormente para facilitar la 
reincorporación de los afecta
dos a la vida normal».

«Hechos de este tipo -insis
tió-, podemos elucubrar lo que 
haga falta, pero son absoluta- 
ínente imprevisibles en el pun
to concreto y en las consecuen
cias que tienen». Con respecto 
alas ayudas del Gobierno cen
tral a los damnificados, recor
dó que el Consejo de Ministros 
aprobó la concesión de 500 
millones para actuaciones ur
gentes en viviendas, enseres y 
onecidos, así como una línea 
de créditos de 3.000 millones

pesetas a través del ICO. 
destacó, asimismo, otras actua
ciones desarrolladas como la 
puesta en marcha del Centro de 

ecepción y Distribución de 
imentos, «que ha movido 

miles de paquetes», o el centro 
® acogida instalado en la anti- 

8 a residencia del Perpetuo 
^^^ ^^b^rga en la ac

uidad a más de 400 afecta-

^^ernás, que el 
en M’í"^^^^’^eráareunirse 
Sen^f‘A comisión 

evaluaencargada de 
presidid°^ ^^”°^ ‘^^^ temporal, 
de ^ P°^ ®^ subsecretario 
Sote" "7’ ‘'^°P°ld° Calvo- 
tó se ^^^’ ^^g^ri adelan- 
^ealDp'^^^’'^ posiblemente el 
món n-^’^®^®^® Zona de Actua- 
utadura^^^^^ P^^^ ^®^^ Extre-

El ministro de Defensa asesuró que sería "inconveniente"

Serra descartó repetír 
el sorteo de la "mili"
El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, descartó 
ayer «totalmente, por incon
veniente» repetir el sorteo 
de los excedentes de cupo 
para 1998, y anuncio que el 
próximo año se aplicarán 
otros criterios para selec
cionar a los jóvenes que 
queden exentos de realizar 
el servicio militar obligato
rio.

Efe-Madrid

En la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Ministros, el 
titular de Defensa explicó que 
el próximo año se eludirá el sor
teo y se atenderán las 
circustancias personales de cada 
uno de los jóvenes alistados. 
Citó como criterios de selección 
«el tener un empleo fijo, la 
aptitud psicofísica, el número 
de dioptrías y circustancias fa
miliares y económicas».

«El año que viene tendremos 
uno (mecanismo de selección) 
que sea mejor aceptado por la 
sociedad», aclaró. Insistió en 
que la posibilidad de repetir este 
año el sorteo de los excedentes 
está descartada, ya que sería 
«contraproducente» debido a la 
«alarma social» que provocaría.

Además, el ministro consi
deró imposible sumar otros 
16.000 excedentes nuevos a los 
ya sorteados, porque ello impe
diría cubrir las necesidades de 
las Fuerzas Armadas para el 
próximo año. Serra reconoció 
que su Departamento dispuso de 
«poco tiempo» para determinar 
el sistema utilizado este año para 
elegir el excedente de cupo, y 
dijo que este año se había con
seguido «muy deficientemente» 
el propósito del Gobierno de 
hacer un sorteo «lo más justo, 
lo más transparente y lo más 
públcio posible».

Negó haber tenido «la más 
mínima noticia de que hubiera 
habido voces discrepantes» 
dentro del Ministerio por el 
sistema de bombos elegido, y 
anunció que si así se comprue
ba «tomaré medidas».

El ministro señaló que «no 
puede volverse a repetir una si
tuación contraria a los objeti
vos del Gobierno» de alcanzar 
la plena profesionalización. 
Eduardo Serra aseguró que la 
totalidad del proceso seguido 
para elegir a los excedentes para 
el próximo año -la adjudicación

Eduardo Serra, ministro de Defensa, durante la rueda de prensa. EFE

de un número aleatorio a cada 
mozo el pasado 30 de octubre y 
el sorteo del día 12 de noviem
bre- garantiza la 
«equiprobabilidad» -igualdad 
de probabilidades- de todos los 
jóvenes.

Precisó que en la segunda 
fase del sorteo no existió la 
misma probabilidad para todos 
los números, pero insistió en que 
sí hubo la misma probabilidad 
para todos los mozos de quedar 
exentos gracias al proceso an
terior de asignación aleatoria de 

Eguiagaray ve ineviíabk repetir 
el sorteo

El portavoz del grupo socialista del Congreso, Juan Manuel 
Eguiagaray, considera «inevitable» repetir el sorteo de exce
dentes de cupo del servicio militar obligatorio celebrado el 12 
de noviembre y presentó, con ese objetivo, una proposición no 
de ley.

La iniciativa considera que la repetición debe hacerse al no 
haberse cumplido los requisitos de neutralidad e igualdad de 
oportunidades para todos los afectados.La proposición pide también 
que queden en suspenso las actuaciones posteriores que, por su 
naturaleza, guarden relación con este proceso de selección. 
Eguiagaray manifestó en rueda de prensa que es «inevitable» que 
el sorteo se repita, lo calificó de «escándalo» y «chapuza» y subrayó 
que esa repetición debe realizarse sin perjuicio de las responsa
bilidades que se deduzcan del hecho de que algunos jóvenes que 
resultaron excedentes de cupo puedan ver variada ahora esa 
condición.

Para Eguiagaray , «tal vez sea una buena ocasión para ver si 
no hay que aumentar los excedentes de cupo». Añadió que da la 
sensación de que cada día se le caen al Gobierno piezas de su 
modelo de profesionalización de las Fuerzas Armadas. Frente 
a ello, defendió el modelo alternativo presentado por el PSOE 
días atrás, en el que recordó que se aboga por un ejército profe
sional más pequeño y con menos mandos y por que pueda 
despenalizarse ya la insumisión y las sanciones penales se con
viertan en administrativas.

números por vía informática.
El ministro defendió que el 

conjunto de ambas fases del 
proceso ha sido «justo, trans
parente y público» pero consi
deró que no se ha conseguido 
transmitir a la sociedad estas 
características. Señaló que ha 
solicitado comparecer en el 
Congreso para explicar cómo 
se ha llevado a cabo el sorteo, 
y que ha solicitado una reunión 
con los portavoces de Defensa 
de los grupos parlamentarios 
con este fin.

Las consultas 
colapsan los 
teléionos de la 
Oficina del Defensor 
del Soldado

Efe-Madrid

Las líneas de atención tele
fónica, la sede central y las 
delegaciones de la Oficina del 
Defensor del Soldado (ODS) 
están colapsadas por los cente
nares de consultas sobre el sor
teo de los excedentes que se 
celebró el pasado martes. El 
secretario general de la ODS, 
Carlos García, explicó a Efe que 
desde que los medios de comu
nicación apuntaran una posible 
desigualdad de probabilidades 
en el sorteo cientos de perso
nas han telefoneado o se han 
acercado hasta la sede para 
conocer las posibles vías 
que tienen para recurrir el mis
mo.

La Oficina de Defensor del 
Soldado decidió no solicitar la 
repetición del sorteo, por con
siderar que esa medida podría 
causar «más perjuicios que 
beneficios», pero sí orienta a los 
jóvenes afectados que deseen 
interponer recursos.

Carlos García explicó que 
durante la tarde de ayer y en la 
mañana de hoy numerosos jó
venes afectados han formado 
largas colas en la sede princi
pal de la Oficina, en Madrid, y 
en cerca de quince delegacio
nes que tiene repartidas en las 
comunidades autónomas.

Siete «asesores informati
vos» atienden en la sede cen
tral de la ODS a estos jóvenes, 
mientras que en cada una de las 
delegaciones trabajan entre dos 
y tres personas, además de con
tar con líneas de atención tele
fónica que también se encuen
tran colapsadas.

La Oficina, explicó Carlos 
García, orienta a los jóvenes que 
quieren interponer un recurso 
administrativo por entender que 
se produjo una «desigualdad de 
oportunidades» en el sorteo. El 
proceso que deberían seguir 
para recurrir, han explicado a 
EFE fuentes de la Oficina, se
ría en primer lugar presentar una 
instancia al Ministerio de De
fensa, que si no es contestada 
pasaría a un recurso ordinario 
-todo ello en la vía administra
tiva-, y posteriormente podría 
pasar a un contencioso.

La Oficina de 
Defensor del 

Soldado 
decidió no 
solicitar la 

repetición del 
sorteo
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También ha decretado la mvestisación de la labor de los cinco policías que acompañaron a Roldán

La juez Tardón ha sobreseído íemporalmente 
el caso de los "papeles de Laos" de Roldán

Efe-Madrid

La juez María Tardón decre
tó en un auto notificado ayer el 
sobreseimiento provisional de las 
diligencias que instruye para

investigar la falsedad de los 
«papeles de Laos» que acompa
ñaron el traslado a España del ex 
director general de la Guardia 
Civil Luis Roldán.

La magistrada acuerda, ade-

más, que el Juzgado de Madrid 
al que corresponda por tumo in
vestigue si incurrieron en desobe
diencia grave a la autoridad ju
dicial el entonces director gene
ral de la Policía, Angel Olivares,

y los cinco policías que acom
pañaron a Roldán, por acoger
se al secreto profesional al ne
garse a dar datos como las per
sonas que intervinieron en la 
operación.

1

i-3

MICHAEL BOLTON:
Estuvo en los estudios de CADENA IOO, en directo, para 
presentamos su nuevo trabajo "Ali that matrers".

CADI NA 

CIEN

i «

BILLY JOEL:
Carlos Finaly estuvo en París en el Hotel Crlllon, ante un enorme piano 
de cola, repasando la carrera de este alista, que habló de sus temas 
inéditos y de sus proyectos futuros.

PRIMEROS

DE LA 
IOO

Bitler sweet symphony 
THE VERVE

SEMANA 
ML 15 AL 21 

DB NOVIEMBRE

Whole lotto love LEDZEPPEUN

6th avenue heartoche THE WALFLOWERS I / Alicia BUNBURY

’S In the guetto ELVIS 1S Carusso PAVAROTTI

4 The best of love MICHAEL BOLTON I 9 Storm VANESSA'MAE

5 Trovellers tune OCEAN COLOUR SCENE 20 May a apagar lo luz/Contigo aprendí LUIS MIGUEL

b Anybody seen my baby THE ROLUNG STONES 2 ^ Tell hím BAI^ STRBSAND/CELINE DION

"f Todos los flores PRESUNTOS IMPLICADOS 22 Kalinka CCCP

3 El lodo oscuro JARABE DE PALO 2 ’5 Partir ANA TORROJA

«^ Playing the cost to be... B, B .KINGAi» Rdli ng Siones 2 4 Gritando en una botella LUISAUSERON

I 0 Loving you KENNY G 25 Together ciga¡n JANET JACKSON

1 1 StarxJ by me OASIS 26 Lo mejor de mi CRISTIAN

1 2 Haja o que houver MADREDEUS 27 A song for mama BOYZIIMEN

I 5 We are the chompíons QUEEN 2Í5 Hollow yeors DREAMTHEATER

1 4 Tan sólo los zapatos LOS REBELDES 20 Roincloud UGHTHOUSE FAMILY

1 5 Roxanne ASWAD 30 Annie song JOFHMDENVER

Estos policías son el 
subdirector operativo Miguel 
Angel Alonso de la Fuente jos 
comisarios Juan Antonio Gon
zález García y Maximiliano 
García Cantos y los inspectores 
Rafael Bermejo Rojo y Rafael 
Eduardo Araújo Bernabé.

La juez fundamenta que «tras 
dos años de activa instrucción 

■ no ha encontrado motivos sufi
cientes para acusar a personas 
determinadas como autores 
cómplices o encubridores deí 
delito perseguido y además no 
se evidencia en este momento 
ninguna vía eficaz de investi
gación». No obstante, aclara que 
si aparecieran nuevos datos re
levantes para el esclarecimien
to de los hechos y la averigua
ción de los culpables puede 
reabrir el caso.

Además, la juez María Tar
dón «deduce testimonio» del auto 
y de las declaraciones presta
das, por Olivares y los policías 
ante la juez Ana Ferrer, que 
instruyó el «caso Roldán» porei 
que éste está siendo juzgado por 
su supuesto enriquecimiento 
ilícito, ante el juez de la Audien
cia Nacional Baltasar Garzón 
y ante ella misma, al negarse 
a declarar por secreto profe
sional.

Destaca que «ninguno de los 
responsables ni policías ha que
rido manifestar en el juzgado 
quiénes han sido los intermedia
rios o personas con las que han 
tratado para la localización y en
trega de Roldán», cuando pue
den haber sido los autores de la 
falsificación.

La juez señala que «no existe 
ese supuesto derecho al secreto 
profesional de tales funciona
rios», ya que «no están obliga
dos a revelar las fuentes de in
formación salvo que el ejercicio 
de sus funciones o las 
disposociones de la Ley les 
impongan a actuar de otra ma
nera», y su obligación es averi
guar el delito, descubrir al de- 
lincuehte y ponerle a dispo
sición del juez.

De lo contrario, «consagra
ríamos campos de impunidad 
respecto de quienes actóen corno 
intermediarios o confidentes de 
la policía».Además, en el auo 
notificado ayer, la juez de ins
trucción número 11 de Madri 
sobresee también la parte de 
investigación que tenía secre 
en relación con el posible uso 
fondos reservados en este asu 
to. De todas formas el auto 
es firme y las partes pue 
recurrirlo. ,

La resolución recuerda q 
las diligencias, en las que 
raban imputados Roldán y 
diplomático Francisco Paes > 
incoaron a raiz de una u^, 
del primero por delito de 
dad documental, y que el s S 
do pidió recientemente el ar 
de las actuaciones.
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^s^ en el carso de comisario de la Expo desde el año 85 al 91

Olivencia: el poder asumido por 
Pellón impedía el control en la Expo

Efe-Madrid

Desde la incorporación de Ja
cinto Pellón en 1987, «dotado 
de amplios poderes ejecutivos», 
las tareas de control «se hicie
ron más difíciles» afirmó Ma
nuel Olivencia en unas decla
raciones a Efe, tras ser aludido 
por el que fue consejero dele
gado y más tarde presidente de 
la Sociedad Estatal como res
ponsable último de los contra
tos de la Muestra de Sevilla.

«Nunca negocié un contra
to, ni influí en las decisiones de 
celebración y ejecución, que eran 
competencia exclusiva de la 
Sociedad Estatal», dijo, para 
agregar que sus directrices al 
respecto «eran claras»: «que se 
respetasen escrupulosamente las 
normas».

En unas declaraciones exclu
sivas efectuadas a Efe, Manuel 
Olivencia, que fue comisario de 
laExpo desde mediados de 1985 
hasta 1991, responsabilizó a 
Jacinto Pellón de todos los as
pectos de gestión de la Socie
dad Estatal, así como de obstruir 
la labor de control de la Mues
tra, asunto que puso en conoci
miento del entonces Presidente 
del Gobierno, Felipe González, 
quien, según explicó, no hizo 
nada por solucionar ese proble
ma.

Mientras fue comisario de la 
Exposición, el consejero dele
gado, Jacinto Pellón, le infor
maba, según dijo a EFE, de que 
los ingresos y gastos de la Expo 
estaban equilibrados y que se

Los etarras deportados 
pasarán hoy a disposición 
dela Audiencia Nacional

IU: Canarias se involucraría 
en el conflicto de Irak si 
entrase en la OTAN

Efe-Madrid

Los cuatro presuntos etarras 
Reportados por México que 
egaron ayer a Madrid pasarán 

■sanana por la mañana a dispo- 
^ción del juez de la Audiencia

. ^^"«el García 
inrt' ^aforniaron fuentes 
L ^^^^’ Hasta entonces, 

'^^^f° ‘^^POrtados permane- 
^” Dependencias de la 

ción ^?^7^ General de Informa- 
sidn • policía, donde han 
con ?” ®’^’^°8ados en relación 
‘‘«deETAr‘’°i^ ®®‘''''‘'®- 
suniioo. ^®” ^QS qne están 
El^®^^^^®”ados. 
na ? Audiencia Nació- 
Sife'. ®«^í» Castellón, 
insimrpix J^/Sado central de 
arta ,^®''“'’*®”’seis,conieD- 
I*«r de^ñ 3oín'"^‘'‘h" *

: «V
c

Según el Tribunal de Cuentas, la Expo tuvo perdidas de 35.000 millones. EFE

«Nunca negocié un contrato, ni influí 
en las decisiones de celebración y 
ejecución, que eran competencia 

exclusiva de la Sociedad Estatal»
cumplía la directriz de mante
ner «el llamado saldo cero». 
Manuel Olivencia calificó de 
«maniobra mal dirigida» por los 
responsables del PSOE y de la 
Sociedad Estatal EXPO-92 la de 
tratar de recordar su presencia 
en la Comisaría General de la 
Expo, «tan olvidada hasta aho
ra, para intentar atraer hacia mí 
la atención y ampararse en mi 
nombre como escudo protector» 
frente a las consecuencias deri
vadas del informe del Tribunal 
de Cuentas.

nidos son Joseba Mirena 
Garitaonaindia Ansuátegui, 
Miguel Simón Ruiz de Eguilaz 
Bengoa, Jesús María Bravo 
Maestrojuán y Oscar Manuel 
Ronco González.

Por otro lado, el Consejo de 
Ministros acordó ayer continuar 
con el procedimiento de extra
dición del supuesto etarra Julián 
Achurra Egurola, alias 
«Pototo», por los delitos de 
tenencia ilícita de armas, ex
plosivos y armas de guerra.

«Pototo», número tres de 
ETA y responsable del aparato 
logístico y armamento, fue de
tenido el pasado 23 de julio en 
la localidad francesa de 
Lasseube por efectivos 
policiales de ese país en cola
boración con la Guardia Civil. 
Esta es la séptima petición de 
extradición-de «Pototo» que el 
Gobierno socilita a Francia.

«Cesé en el cargo de comi
sario general hace seis años y 
medio, antes de celebrarse la 
Exposición, entre otros motivos 
por advertir muchas de las co
sas que ahora señala el Tribu
nal de Cuentas», recordó 
Olivencia, quien agregó que 
«nada tengo que ver con la for
mulación de las cuentas fiscali
zadas, ni con la alteración de los 
criterios contables para convertir 
perdidas en beneficios, ni con 
las indemnizaciones a los car
gos.

Efe-Tenerife

Izquierda Unida Canaria 
(lUC) advirtió ayer de que la 
plena integración española en 
la OTAN significa que Cana
rias será una plataforma de 
control del norte de Africa y del 
Mediterráneo oriental, lo que 
supondría, en circunstancias 
como las actuales, que las islas 
se utilizarían como base para 
atacar a Irak.

«Esto es un cambio total 
sobre la situación actual, y la 
existencia de un mando subre
gional español será ficticia, 
porque el control lo mantendrá 
Estados Unidos desde el man
do regional de Nápoles, cuyo 
jefe es un militar norteameri
cano», afirmó en rueda de pren
sa la eurodiputada de IU An
gela Sierra. El coordinador de 
lUC en Tenerife, Miguel An

Cuando cesé en el de Comi
sario no percibí una peseta, ni 
siquiera me dieron una entrada 
para la Expo», afirmó.

Manuel Olivencia, que la
mentó no poder atender a todos 
los medios de comunicación que 
durante estos días le han solici
tado entrevistas, razón por la que 
accedió a realizar estas decla
raciones a Efe, subrayó que el 
cargo de Comisario era el de 
representante del Gobierno en 
la Exposición, «una autoridad sin 
facultades gestoras».

«La otra pieza fundamental 
en el organigrama -explicó- era 
la Sociedad Estatal organizado
ra, a la que incumbían todas las 
competencias de gestión».

«El comisario ejercía, según 
las normas, un control sobre la 
Sociedad Estatal, a través de 
medios como la propuesta de 
nombramiento de los 
miembros del Consejo de Admi
nistración, órgano supervisor, 
y a través de auditorías y direc
trices».

Manuel Olivencia relató que 
durante la primera fase no hubo 
ningún problema «pero cuando 
ya teníamos elaborado el Plan 
General de la Expo y el 
Plan Director del Recinto, rea
lizadas las obras de acceso y de 
explanación, y siempre previo 
concurso público, a punto de ad
judicación las de infraestructu
ra, se me indicó la conve
niencia de que para la fase 
de construcción se incorporase 
como Consejero Delegado el Sr. 
Pellón».

gel Pérez, y el consejero del 
Cabildo insular, José Manuel 
Corrales, reclamaron al Gobier
no autonómico que presione al 
Gobierno cendal para evitar «la 
militarización de Canarias y la 
cesión de su soberanía» y re
cordaron que el pueblo cana
rio se pronunció en contra de 
la OTAN en el referéndum de 
1986.

Que el Gobierno aclare 
sus compromisos

Angela Sierra pidió al Go
bierno español que aclare sus 
verdaderos compromisos con la 
OTAN para la integración en 
la estructura militar, porque a 
su juicio el objetivo final de este 
proceso es únicamente incor
porar a Canarias en los planes 
militares de la Alianza como 
instrumento estratégico de Es
tados Unidos.

Oreja: hay que 
separar la 
solución del 
terrorismo del 
problema vasco

Efe-San Sebastián

El Ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, aseguró ayer 
en San Sebastián que es preci
so «separar la resolución del 
fenómeno terrorista de lo que 
es el problema vasco» para con
seguir la paz.

Mayor Oreja realizó estas 
declaraciones poco antes de 
participar, junto al presidente 
del PP del País Vasco, Carlos 
Iturgaiz, en un acto político 
organizado por este partido en 
la capital guipuzcoana.

El ministro explicó que el 
problema vasco «es un déficit 
de un proyecto común compar
tido, una mayoría que no tiene 
una articulación política sufi
ciente porque no hay un proyec
to común», mientras que el fe
nómeno terrorista «es el hecho 
de una minoría que quiere do
blegar a una mayoría mediante 
el uso de la violencia».

Por este motivo, opinó que 
si se consigue avanzar «en la re
solución del fenómeno terroris
ta, avanzaremos también en la 
resolución del problema vasco», 
y para lograr este objetivo pi
dió a los partidos que no ten
gan miedo «a nuevos puntos de 
encuentro en la sociedad vas
ca».

Anguita advierte 
contra la unidad 
basada en 
alianzas 
electorales

Efe-Madrid

El líder de IU, Julio Angui
ta, lanza en su informe ante la 
V asamblea federal un llama
miento para que toda la orga
nización cierre filas en tomo a 
un proyecto de «unidad de 
acción de la izquierda» basado 
en una práctica continua de 
acuerdos sobre lo concreto y 
no en alianzas puramente elec
torales. «La unidad de acción 
de la izquierda no es la llamada 
a un momento determinado en 
el tiempo para concentrar en él 
todas las energías que fuercen 
un cambio de situación» y tam
poco puede ser «producto de 
un debate cupular o de un ejer
cicio de laboratorio», advierte 
Anguita, que insta además a 
contemplar la política de alian
zas con «espíritu desmistifica
dor y laico, muy laico».

El líder de lÚ engloba en su 
proyecto de «unidad de acción» 
a fuerzas políticas, sociales y 
culturales y a personas indivi
duales que se sientan identifi
cadas en cada momento con una 
propuesta específica, si bien 
precisa, en otro lugar de su in
forme, que «en ningún momento 
se ha negado la posibilidad de 
establecer acciones comunes, 
con el PSOE».
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de los inspectores estadounidenses de 
la misión de la ONU está alcanzando 
«graves» proporciones

Consideran que Sadan Husein debe reconsiderar su postura El secretario general de la 
ONU está dispuesto a mandar 
un nueva delegación a Bagdad

Efe-Naciones Unidas

Londres y Washington 
cierran filas sobre Irak
El Reino Unido cierra filas 
con Estados Unidos ante la 
escalada de la crisis en Irak 
y la posibilidad de efectuar 
una intervención militar en 
ese país tras la visita efec
tuada ayer a Londres por la 
secretaria de Estado norte
americana, Madeleine Al
bright.

Efe-Londres

Albright mantuvo ayer una re
unión urgente en Edimburgo 
(Escocia) con su colega británi
co, Robin Cook, en la que ana
lizaron la situación iraquí y lan
zaron un claro aviso a Bagdad 
en el sentido de que la crisis 
generada tras la expulsión de los 

inspectores estadounidenses de 
la misión de la ONU está alcan
zando «graves» proporciones.

Los jefes de la diplomacia 
norteamericana y británica su
brayaron que «todas las opcio
nes» permanecen abiertas, aun
que insistieron en que el presi
dente iraquí, Sadam Husein, debe 
reconsiderar su postura y permi
tir que los inspectores de la ONU 
prosigan con su labor de super
visión, especialmente en lo re
ferido a las armas biológicas.

Por su parte, el viceministro 
británico de Defensa, John Reid, 
confirmó en el Parlamento que 
un escuadrón de aviones caza del 
tipo «Harrier» se encuentran en 
estado de alerta.

El periodo de aviso de movi
lización se ha reducido de cin

co días a 48 horas para los pilo
tos de esos aparatos, en una 
medida efectiva a partir del lu
nes, afirmó Reid.

Estos aviones podrían 
enviarse a Gibraltar, a donde se 
dirige el portaaviones británico 
«Invencible».

El «Invencible», que se en
contraba de travesía por el Ca
ribe, recibió la orden de concluir 
su viaje de modo anticipado y 
puso proa a Gibraltar, en lo que 
se interpreta como una «medi
da de precaución» ante una po
sible escalada de la crisis de Irak.

Por su parte, el primer minis
tro británico. Tony Blair, advirtió 
a Sadam Husein que cometería 
un «gravísimo error» si no 
reconsidera su postura y da 
marcha atrás en sus planes.

El secretario general de la 
ONU, Kofi Annan, se declaró 
dispuesto a enviar una nueva 
delegación a B agdad para inten
tar solucionar la crisis si ve 
posibilidades claras de que ob
tendrán un resultado positivo.

En declaraciones a la pren
sa, Annan dejó abiertas todas las 
puertas para solucionar la crisis 
entre las Naciones Unidas, Irak 
y Estados Unidos.

El secretario de la ONU pre
firió no comentar en detalle la 
posibilidad de que el presiden
te, Sadam Hussein, utilice a la 
población como «escudo huma
no», para evitar una ataque, y dijo 
simplemente que esperaba que 
no se repitiera la situación que 
se produjo durante la guerra del 
Golfo Pérsico. Annan dijo que 
«no bajará los brazos» y prose
guirá los intensos contactos di
plomáticos mantenidos en los 
últimos diez días para buscar una 
salida pacífica a la crisis.

El dirigente de la ONU dijo

que no se sorprendería si b 
autoridades iraquíes cambiande 
actitud incluso si sus declara- 
ciones actuales son muy beli' 
gerantes.

Por otra parte, afirmó queno 
hay razón para suspendere! 
programa de «petróleo por ali
mentos» que permite a Irak 
vender crudo para poder com
prar bienes para mejorar las 
condiciones de vida de la po
blación. Sus declaraciones tie
nen lugar después de que el Con- 
sejo de Seguridad de la ONU 
condenó la madrugada de ayer 
a Irak y pidió que revoque su 
decisión de expulsar a los ex
pertos en armas estadouniden
ses miembros de la Comisión 
especial para el desarme (UNS- 
COM). Casi todo el personal de 
este organismo, que tiene inan- 
dato de la ONU para el 
desmantelamiento de las armas 
de destrucción masiva de Irak, 
fue evacuado ayer y hoy df 
Bagdad ante la decisión iraqm 
de excluir a los expertos norte
americanos.

TIEMPO DE JUEGO. 
TIEMPO DE GARCIA

Hoy, José María García y el
■ equipo más profesional de la radio, 

nos harán vivir una jornada 
depórtiva que será 
inolvidable.
En directo. C 
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jn^omicios completan un proceso democratizador lanzado por el rey Hasán II

Marruecos podrá legitimar en las 
urnas la voluntad de cambio

Fernando CASARES

Las elecciones legislativas 
que ayer se celebraron en Ma
rruecos deberán legitimar en la 
urnas un afán generalizado de 
cambio político para moderni
zar al país de cara a los retos 
del próximo siglo.

Los comicios completan un 
proceso democratizador lanza
do por el rey Hasán II desde hace 
varios años y que encuentra su 
marco institucional en la revi
sión de septiembre del año pa
sado, consensuada con la opo
sición, de la constitución de 
1992.

La voluntad de cambio es 
«real», pues Hasan II, de 68 años, 
quiere dejar a su país al abrigo 
de eventuales peligros derivados 
¿el estancamiento político y so
cial, pues está a su favor la mayor 
parte de la sociedad marroquí.

De acuerdo con las prerroga
tivas que le concede su estatuto 
de monarca de derecho divino y 
comendador de los creyentes, el 
rey ha querido unas elecciones 
limpias y transparentes para 
conocer los deseos de su pueblo. 
La Administración, a través del 
ministro del Interior, Dris Basri, 
ha puesto todos los medios para 
cumplimentar la voluntad real 
y no cabe poner en duda la lim
pieza de las elecciones de ayer, 
en las que estaban convocados 
a las urnas 13 millones de ciu
dadanos.

Algunas actuaciones ilegales 
denunciadas por la oposición

El Kremlin reconoce la istencia
de "maletines" nucleares

Miguel BLAS

El Kremlin reconoció ayer 
la existencia en sus arsenales de 
nialetines’ y otras armas ató

micas portátiles, que hasta ahora 
había negado ante las denuncias 
c militares, políticos y cientí

ficos.
JgorSerguéyev, ministro de 

cíesna de Rusia se vió obli
gado a reconocer la existencia 
cesto tipo de armas, destina- 

para operaciones de «sabo- 
aje» en la retaguardia enemi- 

b , pero no bajo presión de las 
níS^^^q'ie el Kremlin ha 

control de varias 
^^^ ^® «maletines» y la 

^^® provocaron. «De 
den J A orden del presi- 
elnrn ^^sia, Boris Yeltsin, 
ca?aí®^° ^® destrucción de las 
dimano ”^^^®^’’®5 de pequeña 
total ^Q^tinuará» hasta su 
200(1 ^^^^^^ción para el año 

anunció.

Una mujer marroquí introduce su papeleta de voto en la urna. EFE

durante la campaña electoral no 
pueden poner en entredicho la 
limpieza general de los comicios. 
De entre los 16 partidos políti
cos que presentaron 3.319 can
didatos para proveer los 325 
escaños de la Cámara de Repre
sentantes, la cámara baja del 
nuevo parlamento bicameral 
consensuado en la reforma cons
titucional, ninguno parece en 
situación de obtener una mayo
ría.

Los principales partidos del 
país, que son los que deben 
obtener la gran parte de los vó- 
tos ayer expresados, se integran, 
de una forma un tanto esquemá

Al mismo tiempo, destacó 
que «en los arsenales de las 
Fuerzas Armadas del país no hay 
ningún arma nuclear, incluidas 
las ‘debolsillo’ y de ‘maletín’, 
que puedan ser empleadas sin 
autorización del presidente».

El ex secretario de Consejo 
de Seguridad y general retira
do Alexandr Lebed denunció 
hace un par de meses la desapa
rición de los arsenales de bom
bas nucleares que se podían 
guardar en un maletín.

En aquella ocasión las auto
ridades no sólo desmintieron la 
noticia, sino que calificaron de 
imposible la creación de seme
jantes cargas. Dos semanas des
pués, la denuncia de Lebed la 
confirmó el académico y ecolo
gista ruso Alexéi Yáblokov, al 
afirmar que los servicios secre
tos de la Unión Soviética tuvie
ron bombas atómicas que pudie
ron ser detonados por una sola 
persona. 

tica, en tres bloques. A la dere
cha está El Wifaq, conjunto que 
ha gobernado el país durante más 
de veinte años integrado por par
tidos que fueron apadrinados 
más o menos directamente des
de el poder.

A la izquierda está la Kutla, 
cuyas principales formaciones 
son el nacionalista Istiqlal y la 
Unión Socialista de Fuerzas Po
pulares (USFP), secundadas por 
el comunista Partido del Progre
so y del Socialismo (PPS).

El Istiqlal ha participado 
durante una década en diversos 
gobiernos y su líder, Mohamed 
Buceta, desempeñó la cartera de

Moscú: detenido un espía 
iraní que quería comprar 
secretos sobre cohetes

Efe-Moscú

Un ciudadano iraní fue de
tenido por el Servicio Federal 
de Seguridad (SFS) de Rusia 
cuando intentaba comprar do
cumentación secreta sobre tec
nología de cohetes.

El SFS confirmó la detención 
de «un espía iraní».

Por su parte, el Ministerio de 
Asuntos Exteriores de Rusia 
informó oficialmente de la de
tención a la Embajada de Irán 
ante el Kremlin.

A fines del mes pasado el SFS 
comunicó a la prensa rusa que 
un grupo de estudiantes iraníes 
de la Universidad Técnica 
Bauman de Moscú (especiali
zada en tecnologías nucleares 
y de misiles) había intentado 
fabricar en los talleres de una 
empresa moscovita las piezas 
para un propulsor de combus

Asuntos Exteriores, pero después 
se ha enmarcado netamente en 
la oposición a los gobiernos con
servadores.

La gran «legitimidad oposi
tora» del bloque, aparte el PPS, 
que no tiene gran proyección 
electoral, es la USFP, partido 
heredero de la Unión Nacional 
de Fuerzas Populares (UNFP) de 
AbderrajimBuabid y Mehdi Ben 
Barka.

La USFP ha conocido desde 
su creación en 1975 todo tipo de 
persecuciones y en ocasiones ha 
debido pasarse a la clandestini
dad. Su actual líder, Abderraman 
Yusufi, ha vivido años de exi
lio.

Según los observadores, la 
materialización de un verdade
ro cambio debería pasar por la 
formación de un nuevo gobier
no en torno a un «núcleo duro» 
de la Kutla.

La mayoría que la Kutla qui
zá no obtenga podría obtenerse 
con el respaldo de la principal 
formación del tercer «bloque», 
la Reagrupación Nacional de In
dependientes (RNI), formación 
que desde el centro del tablero 
político se declara socialdemó
crata.

Su líder, Ahmed Osman, ex 
primer ministro y cuñado del rey, 
ha realizado una travesía del de
sierto «legitimadora» y presen
ta a la formación como eventual 
bisagra para constituir la mayo
ría parlamentaria que debe avalar 
el programa del nuevo gobier
no. 

tible líquido. El grupo decía 
fabricar piezas para compreso
ras de estaciones de bombeo de 
gas natural.

El diario Komsomólskaya 
Pravda informó entonces que 
los estudiantes iraníes cursan 
estudios en la Universidad 
Bauman y se especializan en 
«construcción de cohetes», pero 
«según el programa de acceso 
general».

Sin embargo, los servicios 
de contraespionaje rusos dispo
nen de información de que en
tre los estudiantes iraníes hay 
quienes «ya llegaron sabiendo 
demasiado de cohetes».

A fines de agosto pasado el 
Ministerio ruso de Asuntos 
Exteriores desmintió las afir
maciones de la prensa israelí de 
que Rusia presta asistencia a 
Irán en la creación de misiles 
de largo alcance.

Somalia: temen 
que haya más 
muertos a medida 
que suben las 
inundaciones

Efe-Nairobi

El millar de muertos ocasio
nados hasta el momento por las 
inundaciones en el sur de 
Somalia puede aumentar rápi
damente a medida que las aguas 
siguen subiendo y aíslen más po
blados, señalaron ayer, porta
voces de agencias humanitarias 
internacionales en la capital 
keniana.

«Mil son los muertos que 
sabemos, pero me temo que 
pronto habremos de encontrar 
muchos más», afirmó Lynn 
Geldof, portavoz del Fondo de 
las Naciones Unidas para la 
Infancia (UNICEF), que citó las 
cifras registradas por los traba
jadores sociales somalíes en la 
región del valle de los rios Jubba 
y Shabelle en el sur somalí.

Los pronósticos metereoló
gicos para el llamado «cuerno 
de Africa» anticipan otros diez 
dias de lluvias en las montañas 
de la vecina Etiopia, donde 
nacen los ríos Jubba y el 
Shabelle que descienden luego 
hacia el Océano Indico a través 
de las planicies del sur de 
Somalia. Grandes porciones del 
área que se extiende por 600 ki
lómetros entre la frontera etío
pe y la costa índica están cubier
tas por entre cuarenta centíme
tros y un metro de agua, seña
laron miembros de las agencias 
de socorro que sobrevolaron la 
región.

El Programa Alimentario 
Mundial de la ONU (PAM) 
señala que mas de 60.000 hec
táreas de tierras destinadas a la 
agricultura han quedado sumer
gidas y que las aguas han des
truido la reciente cosecha de 
sorgo almacenada en silos sub
terráneos. Según indicó un co
municado de UNICEF en 
Nairobi, la inundación del va
lle de Jubba se ha extendido 
hasta la localidad de El-Waq, 
en la frontera de Somalia con 
la vecina Kenia.

Unos 250 niños 
mueren en una 
epidemia de 
sarampión en 
Angola

Efe-Luanda

Al menos 250 niños han 
muerto de sarampión en una 
epidemia desatada en la provin
cia de Bié (centro de Angola), 
confirmó ayer la radio estatal 
angoleña, que cita fuentes mé
dicas oficiales en Luanda.

La cifra de víctimas morta
les se hizo pública el jueves en 
la capital angoleña por el Mi
nisterio de Salud Pública, que 
junto con el Fondo de las Na
ciones Unidas para la Infancia 
(UNICEF) inició una campaña 
urgente de vacunación contra 
esta enfermedad infantil.
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m «Con esta perspectiva, el sector 

agroalimentario español está 
bastante bien preparado para 
afrontar retos de competitivdad»

Sesún el jefe de la Dirección de Anlaísis Económicos de la Comisión Europea

El Jefe de la Direción de Análisis Económicos y perspecti
vas de la Comisión Europea, Tomas García Azcarate, dijo 
ayer en Madrid que «elprecio y la calidad, son las bases de 
la exportación agroalimentaria española para mantener su 
competitividad». García Azcarate, que participó en elsemi-

nario organizado por la Confederación de Cooperativas 
Agrarias de España (CCAE), aseguró que «la iniciativa 
privada española ha conseguido altas cotas de 
competitividad en la Unión Europea (UE) y en el mundo en 
sectores como vino, porcino, frutas y hortalizas, y lácteos».

Precio y calidad, bases de la 
exportación agroalimentaria

Efeagro

La clave de este éxito com
petitivo ha sido, según García 
Azcarate, «la calidad del produc
to, la presentación, estructuras 
de comercialización y un precio 
razonable, qué le ha permitido 
adelantarse a países más avan
zados tecnólogicamente o con 
niveles sociales inferiores a los 
españoles».

«Con esta perspectiva, el 
sector agroalimentario español 
está bastante bien preparado para 
afrontar retos de competitivdad», 
dijo en relación con la reforma 
de la Política Agrarioa Común 
(PAC) contemplada en la Agen
da 2000 y ante la nueva ronda 
de negociaciones de la Organi
zación Mundial de Comercio 
(OMC).

Insistió, no obstante, en la 
necesidad cíe apoyo de la Admi
nistración, sobre todo en cues
tiones como el incremento de la 
cuota láctea que «es oficialmente 
el objetivo número uno para 
España en la reforma del mer
cado de la leche»

Calidad y cuotas

García Azcárate dijo lique 
«ganar la batalla de la calidad 
de la leche es tan importante 
como aumentar la cuota láctea 
asignada a España».

Ganar la batalla de la calidad es tan importante como la cuota láctea", según Azcárate.

García Azcárate explicó la 
propuesta de la CE, y recono
ció que «el incremento de cuo
ta para España es el objetivo pri
mordial en la negociación de la 
reforma de mercado lácteo».

El representante técnico de 
la CE explicó que países con 

cuota láctea deficitaria, como 
Italia «venden su leche hasta 10 
pesetas por litro más cara que 
España porque se han especia
lizado en la comercialización de 
leche fresca y sólo compran al 
exterior el tetrabrik».

«La cornisa cantábrica, en 

cambio, dedica la mayor parte 
de su producción al tetrabrik», 
dijo García Azcárate y «de esta 
manera se pierde la calidad, el 
prestigio y el valor añadido de 
los transformados que son los 
que proporcionan las ganancias 
a los italianos, por ejemplo».

Fischler, 
descontento por 
la organizaeion 
de una visita a 
Andalucía

El comisario de Agricultura 
de la UE, Franz Fischler, expre
só en una carta dirigida a la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, su «descontento» por 
la organización de una visita a 
Andalucía y agrega que su in
tención de reunirse con el sec
tor se «estrelló contra un muro», 

En la carta, que fue distribui
da por la Consejería de Agricul
tura de la Junta, el comisario 
afirma que se siente «consterna
do y descontento» por la forma 
en que tuvo lugar la visita a 
Andalucía a finales de marzo y 
principios de abril para conocer 
de cerca la realidad del sector 
del aceite de oliva.

«Manifesté claramente a 
nuestra representación en Ma
drid que el objetivo principal de 
la gira sobre el aceite, además 
de servir para tener profundas 
reuniones con usted (ministrade 
Agricultura), era tener conver
saciones era informales con los 

, productores de aceite, industrias 
y comerciante», explica la car
ta.

Además, destaca que «me 
hubiera gustado recibir de usted 
una palabra de apoyo sobre la 
necesidad de la reforma de la 
OCM del Aceite de Oliva y no 
pude escuchar nada de esto, pero 
al contrariome encontré enfren
tado a una serie de declaracio
nes formales que fueron leidas 
y parecían orquestadas en su 
contenido».

Señala también que espera 
que la ministra de Agricultura 
«tenga cierta comprensión ha
cia mi desconfianza para repe
tir esta experiencia en un momen
to en que la Comisión se prepa
ra para presentar y discutir op
ciones para reformar las OCM 
de otros sectores».

El PSOE acusa a De Palacio 
de evadir responsabilidades

La Junta instará al MAPA a que ponga en 
marcha un seguro para ovino y caprino

Efeagro

El eurodiputado socialista 
Juan Colino y el ex-ministro de 
Agricultura Luis Atienza acusa
ron ayer a la actual titular de 
Agricultura Loyola de Palacio 
de intentar evadir sus respon
sabilidades en la reforma del 
sector del aceite de oliva. «Es 
sorprendente que se pretenda 
trasladar la responsabilidad 
sobre la reforma al Parlamento 
Andaluz o al Parlamento Euro
peo, para eludir la responsabi
lidad central en las negociacio
nes, que corresponde a la mi

nistra de Agricultura», indicó 
Atienza en un encuentro con la 
prensa en Bruselas.

Colino intentó defenderse de 
las críticas que ha recibido 
personalmente de la ministra, 
quien le acusó de «romper» la 
unidad de la posición española 
en la Eurocámara.

El eurodiputado destacó la 
existencia de fuertes contradic
ciones entre las posiciones de
fendidas por la ministra y los 
proyectos del informe parlamen
tario elaborado por el eurodi
putado de Izquierda Unida, Sal
vador Jové, a pesar del apoyo 
del Gobierno a dicho informe.

Efe-Toledo

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente se ha 
comprometido a instar al Minis
terio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación (MAPA) sobre la 
puesta en marcha de un seguro 
para ganado ovino y caprino 
sometido a campañas de sanea
miento ganadero que comple
mente las ayudas que recibe el 
productor.

Este compromiso se alcanzó 
en la reunión que el director de 
la Producción Agraria, Javier 
García, mantuvo con resposables 

de la organización ASAJA de 
Castilla-La Mancha, quien pre
sentó al responsable de la 
Consejería un paquete de reivin
dicaciones encaminadas a la 
ejecución de un saneamiento 
ganadero eficaz, que no supon
ga grandes pérdidas económicas 
a los productores.

En este encuentro se analizó 
también el problema de la tras
humancia ganadera en la región 
y en este sentido, Javier García 
informó a ASAJA de la carta 
remitida al Director General de 
Sanidad Animal del MAPA 
competente en la regulación 
normativa de la trashumancia. 

en donde se le insta a una reso
lución definitiva del problema, 
informa la Oficina del Portavo 
del Gobierno.

Por otro lado, ASAJA, seg 
señala en una nota, también P 
a Javier García que se agüiw» 
al máximo los pagos de lasp 
mas por sacrificio a los g 
deros cuyas explotaciones 
nen un porcentaje elevad 
animales enfermos y que o 
entre las 6.000 y 8.000 Pf* 
por cabeza sacrificada, asi c 
que intensifique la emisi 
las «Libretas Verdes» que 
dita para su venta al 
sano.

C
^
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0 pp centrará sus propuestas sobre el 
futuro de las cajas en la creación de un 
nuevo marco regulador y la preparación 
del sector ante el reto del Euro JC0N01 - HBa^- -

El director de la 
Agencia Europea 
dice la seguridad 
en el trabajo no es 
buena en la UE

Efe-Bilbao

El director de la Agencia 
Europea para la Salud y la Se
guridad en el Trabajo, Hans- 
Horts Konkolewsky, afirmó 
ayer en Bilbao que la situación 
en la UE en esta materia «no es 
lo suficientemente buena».

Konkolewsky participó en 
unasjornadas, organizadas por 
la Cámara de Comercio de Bil
bao sobre seguridad y seguri
dad en el trabajo.

En la documentación de las 
jornadas consta que en Europa 
cada diez segundos se produce 
un accidente laboral que provo- 
cauna interrupción en el traba
jo, y más de ocho mií trabaja
dores pierden la vida cada año 
aconsecuencia de este tipo de 
siniestros.

Gutiérrez dirá a 
Aznar que algunas 
medidas no han 
creado empleo

Efe-Alicante

El líder de CC.OO, Antonio 
Gutiérrez, «informará» al pre
sidente del Gobierno, José 
María Aznar, con quien se en
trevistará el próximo lunes, que 
lareducción de las cotizaciones 
sociales y la disminución de la 
presión fiscal «no ha generado 
empleo ni competitividad en las 
empresas españolas».

El secretario general de 
Comisiones Obreras anunció 
W durante la citada reunión, 
además de exponer la propues
ta laboral y económica elabo
rada por UGT y CC.OO., ele- 
*ará distintas alternativas.

UiT priorizará el 
empleo y los 
contratos 
mdefinidos

Efe-Madrid 

ladm? P"®^’zará el empleo y 
poral ^''^'?^ ^® contratos tem- 
8ociació” ^^.^^^rnidos en la ne- 
»<iiSrf’^''® ‘*« 1998, en 
"líntcn ®,''*l?’^*anibién incre- 

“nanrnn ”.1^’1 por ciento) y 
fiS‘’V^‘‘““i6ndeU 
'«»aS^'-Asíloexplica-

n^® acción sindi- 
’^'^'rsüra á^ P^rrer,durante la 
'^^^ Nepnp^ ^”?^ jornadas so- 

gociación Colectiva.

Cree que estas entidades deben seguir con su función social

H PP no piensa cambiar 
la naturaleza de las Cajas
El Partido Popular exclui
rá de su propuesta de deba
te sobre el futuro de las ca
jas de ahorros una posible 
modificación de la natura
leza Jurídica de estas enti
dades, que deben mantener 
su función social aunque se 
modifique su marco regu
lador.

Efe-Madrid

El portavoz adjunto del PP 
en el Congreso, Ramón Agui
rre, encargado de proponer al 

- resto de grupos parlamentarios 
el debate sobre el nuevo mode
lo de cajas, descartó una posi
ble privatización de estas enti
dades mediante su transforma
ción en sociedades anónimas.

El PP centrará sus propues
tas sobre el futuro de las cajas 
en dos grandes bloques, la crea
ción de un nuevo marco regu
lador y la preparación del sec
tor ante el reto del Eüro. Dentro 
de este último aspecto, se hará 
especial hincapié en las conse- 
cuencas de las fusiones, ya que, 
según Aguirre, «se alumbra una 
segunda fase de concentracio
nes». '

El portavoz adjunto del PP 
señaló que «no se debatirá su 
naturaleza  jurídica, que está bien 
si se lleva con profesionaliza-

La nueva numeración 
telefónica empezará en abril

Efe-Madrid

La aplicación del Plan Na
cional de Numeración Telefó
nica se iniciará el día 4 de abril 
y supondrá ampliar a nueve el 
número de cifras de cada 
telefóno, añadiendo el prefijo 
provincial al actual, según apro
bó ayer el Consejo de Minis
tros . El plan está concebido para 
que aumente la capacidad de nu
meración de modo que no exis
tan limitaciones a la entrada de 
nuevos operadores y servicios 
y permitirá a los usuarios con
servar su número en el caso de 
que cambie de operador o de 
domicilio.

Para facilitar la introducción

El pp quiere que las Cajas sigan igual en cuanto a su función social.

ción y sin influencia política».
El diputado popular asegu

ró que «es el momento adecua
do» de abrir este debate ante 
actuaciones diferenciales que 
confirman la falta de unidad de 
criterio. La «voz de alarma» 
sobre la necesidad de esta dis
cusión la dio, según Aguirre, 
la Ley de Cajas de Castilla-La 
Mancha, que consagra con ran
go legal elementos diferencia
les y convierte a las cajas en 
brazos financieros de las con

del Plan de Numeración habrá 
periodos de marcación pararela, 
en los que coexistirá la nume
ración antigua y la nueva.

El plan prevé el cambio de 
prefijo para las llamadas inter
nacionales, que será el 00, en 
lugar del 07, de forma que en 
toda la Unión Europea habrá el 
mismo número.

La numeración de los 
telefónos móviles comenzará 
por 6 y, para facilitar el cam
bio de número a los,usuarios 
actuales, se procurará el man
tenimiento de las seis últimas 
cifras del número actual. En este 
negocio, habrá un periodo tran
sitorio, en el que los operado
res presentarán sus propuestas

sejerías autónomas.
Aseguró además «discre

par» de la decisión de la comu
nidad de Castilla y León de 
establecer para las cajas unas 
cuotas de inversión en deter
minados sectores, aunque opi
nó que esta medida ha sido una 
«operación de salvamento» del 
sector azucarero y una alianza 
del sector coyuntural, que po
dría ser un ensayo de una fu
tura concentración de entida
des en esa comunidad.

de cambio de numeración a los 
usuarios que deberán ser apro
badas por el ministerio de Fo
mento. Según el Plan, los nú
meros cortos o de servicios, 
podrán formarse con letras o 
tener cuatro dígitos, para faci
litar el acceso a estos servicios 
de los nuevos operadores.

Las combinaciones de tres 
números que comienzan por 
once, se reservan para servi
cios armonizados a escala eu
ropea, como es el caso del 
actual 112, que es el número 
de emergencia en toda la Unión 
Europea. Los servicios de in
teligencia de red (los 900) 
podrán utilizar también la se
rie 899.

Unión Fenosa 
incrementó sus 
beneficios un 
3,4% hasta 
septiembre

Efe-Madrid

El grupo eléctrico Unión 
Fenosa anunció ayer que tuvo 
un beneficio neto de 15.427 mi
llones de pesetas en los nueve 
primeros meses del año, lo que 
supone un incremento del 3,4 
por ciento con respecto al mis
mo periodo de 1996.

La facturación del grupo 
creció un 2,6 por ciento entre 
enero y septiembre, hasta alcan
zar los 261.808 millones de 
pesetas, mientras que sus acti
vidades ordinarias aumentaron 
un 10,5 por ciento como con
secuencia de la contención de 
los gastos operativos y la dis
minución de los gastos finan
cieros.

El beneficio neto de la em
presa matriz creció un 3,2 por 
ciento en los nueve primeros 
meses del año, con una dotación 
al fondo de amortizaciones de 
44.911 millones de pesetas, un 
10 por ciento más que en el 
mismo periodo de 1996.

Los gastos financieros dis
minuyeron en 5.126 millones de 
pesetas, lo que supone una re
ducción del 12,6 por ciento, 
mientras que los gastos 
operativos se redujeron en tér
minos reales un 0,5 por ciento.

Los recursos procedentes de 
las operaciones ascendieron a 
86.680 millones de pesetas, lo 
que permitió a la compañía 
autofinanciar las inversiones y 
reducir su deuda financiera en 
15.410 millones de pesetas.

El endeudamiento financiero 
en los últimos doce meses dis
minuyó en 29.000 millones de 
pesetas.

La plantilla media de la 
matriz Unión Fenosa descendió 
un 3,7 por ciento, al pasar de 
4.858 personas en el periodo 
enero-septiembre de 1996 a a 
4.680 en este ejercicio.

Rojo reitera que 
los tipos de interés 
estarán en torno 
al 4%

Efe-Pamplona

El Gobernador del Banco de 
España, Luis Angel Rojo, rei
teró ayer a los periodistas que 
los tipos de interés se situarán 
en torno al cuatro por ciento en 
1998 frente al 4,7 por ciento 
que prevé el mercado de futu
ros. Rojo hizo esta aclaración 
después de que el profesor 
Enrique Fuentes Quintana ne
gara que Rojo «nunca dijo que 
los tipos fueran a situarse el 
próximo año en el 4%».
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L
a Bolsa de Madrid acabó otra 
sesión con subidas, aunque a pri
mera hora fueron más decisivas 
al contagiarse de la corriente compra

dora de Wall Street del día anterior y del 
cierre tranquilo de los mercados finan
cieros asiáticos, que condicionó el tirón 
alcista y propició que los valores más 
castigados en la crisis se recuperaran. 
Los inversores vivieron por tanto una 
nueva etapa de transición, en la que se 
pudo operar con tranquilidad pese a 
que los temores a bnjscas recaídas por

las convulsiones que viven las plazas 
asiáticas no se han despejado. 
Además, dieron por descontado la deci
sión del Banco de España de mante
ner invariable en el 5 por ciento el pre
cio oficial del dinero. La evolución posi
tiva del parqué estuvo favorecida por la 
publicación en Estados Unidos de 
varios datos económicos, como el cre
cimiento de los precios al por mayor y 
las ventas al detalle en octubre, que ale
jaron los temores a futuras tensiones 
inflacionistas y, portante, a que el ban

co central norteamericano acabe por 
subir los tipos de interés. Así, el Índice 
general se colocó en 554,18, lo que 
supone una mejora de 5,20 puntos, el 
0,95 por ciento. Por su parte, el Ibex 35 
contabilizó un ascenso de 60,04 pun
tos, el 0,96 por ciento y se situó en 
6.299,31. En el exterior, la evolución fue 
dispar ya que mientras Londres consi
guió cerrar con avances del 0,58 por 
ciento, París y Londres terminaron el 
d ía con caídas del 0,17 y 0,68 por cien
to, respectivamente.

M A D R 1 D
AI cierre, 14/11

554,94 547,16 548,98

MADRID
NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 391,83% 1,11 %

Bancos 651,89% 1,44%

Construcción 738,89 % 0,44 %

Eléctricas 622,37 % 0,30 %

Inversión 478,33 % -0,39 %

Metal-Mecánica 300,92% 0,09 %

Otras Ind. y Serv. 121,39% 1,39%

Petróleo y Químicas 474,48 % 1.28%

Transportes y Corn. 568,13% 1,01 %

IBEX 35

Cierre 6.299,31

Anterior 6.239,27

Dif. En puntos ■h60,04

Dif. En% ■(•0,95 %

Max. Anual (1 0c) 7.335,10

Min. Anual (2 En) 5.018,55

LOS MAS ACTIVOS
NOMBRE BOLSA VOLUMEN E LECTIVO

BBV Interactivos M a8.236.745 35.052

Argentaría M a4.582.578 16.164

Merrill Lynch M a4.049.283 11.350

B.S.N. M a3.356.641 10.470

Ahorro Corp. Finan. M a3.428.833 10.048

Central Hisp. Bolsa M a2.631,143 7.723

Benito y Mojardín M a2.306.669 6.815

D.B. Securities M a1.073.050 4.558

Warburg Securities M ai .547.198 4.252

Societe Gen. ValoresM ai .240.982 4.089

551.83 541,64 554,18

Al elerre, 14/11

466,37 462.16 465,06
464,22 467,94 ^^ 468,54

V D M M J V

466.35
469,26 461.58

Al cierre. 14/11

636.56
843.55 827.49
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Bco. Español de Crédito 1.290.00 825 \ *

NOMBRE CIERRE DIF. VOL(M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Abengoa 6.850 0 9,12 7.700 9 Sp 4.200 7 En

Acerinox 20.900 120 54,38 29.990 13Jn 16.500 24 En

Acesa 1.910 -5 369,40 2.080 4 JI 1.560 3 Ab

Adolfo Domínguez 3.835 235 64,95 7.000 18 Mz 3.400 28 0c

AGF Unión-Fénix 1.650 45 28,17 2.355 20 0c 1.110 3 En

Agromán 576 5 90,53 734 18 Jn 375 27 En

Aguas de Barcelona 5.790 40 47,19 6.300 21 En 4.955 28 0c

Algodonera 1.780 30 46,02 2.475 29 Sp 1.245 2 En

Amper 3.860 -40 83,49 5.290 25 Sp 2.550 28 En

Anaya 2.845 45 0,26. 3.390 9 JI 2.295 28 0c

Argentaría 8.450 -50 444,97 9.650 14 JI 4.845 31 En

Asturiana de Zinc 2.000 25 165,50 3.590 12 Sp 1.230 2 En

Aumar 2.440 40 699,54 2.510 7 JI 1.805 28 0c

Auxiliar FF.CC. CAF 5.360 60 4,05 7.300 20 Ag 4.670 3 En

Azcoyen_________________13.500 0 11,24 24.150 1 Ab 12.500 13Nv

Azucarera________________ 7.250 100 0,88 8.290 3 JI 5.780 28 0c

Bami_______________________ 502 3 47,35 646 30Sp 181 3 En

Bankinter_________________7.280 130 429,33 28.350 9 JI 5.960 28 0c

Bayer Ag._________________5.430 240 0,11 6.650 11 Mz 4.675 28 0c

Bco. Atlántico 4.620 20 1,10 4.780 3 Nv 3.410 3 En

Bco. Bilbao Vizcaya 3.850 65 1.775,31 13.500 17 JI 3.420 28 0c

Bco. Central Hispano 2.690 80 870,13 6.420 23 JI 2.280 28 0c

Bco. de Alicante 2.890 13 Nv 3.770 14 En 2.500 28 0c 

Bco. de Andalucía 23.100 100 0,36 26.990 7 JI 18.000 4 Mz

Bco. de Castilla 98.000 -500 1,00 108.000 30 Sp 66.200 2 En

Bco. de Crédito Balear 8.700 0 0.00 10.350 12 My 4.900 17 En

Bco. de Galicia 19.400 -10 0.20 20.600 7 JI 13.500 20 Mz

Bco. de Valencia 2.865 20 12.94 3.290 17 Jn 2.440 2 En

Bco. Español de Crédito 1.290 10 825.47 1.775 16 My 1.010 2 En

Bco. Exterior 2.780 16 Ab - 3.000 1 Ab 2.710 24 En

Bco. Guipuzcoano 6.130 30 1.22 6.800 7 JI 4.360 3 En

Bco. Herrero 7.880 3Nv - 9.900 15 My 6.930 9 En

Bco. Pastor 10.300 0 2.54 12.000 3 JI 7.770 4Ab

Bco. Popular 8.130 -10 393.38 40.070 3 JI 7.010 28 0c

Bco. Santander 3.915 110 2.548,05 13.400 6Jn 3.445 28 0c

Bco. Simeón 2.430 30 0c - 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz

Bco. Vasconia 11.500 200 0.02 12.600 16 My 6.980 24 En

Bco. Vitoria 1.885 0 1,14 2.350 16 My 1.190 2 En

Bco. Zaragozano 3.860 75 19.92 4.260 9 Jn 2.745 9 En

Bodegas y Bebidas 5.850 40 11.79 7.490 26 Jn 3.230 8 En

NOMBRE CIERRE DIF. V0L.(M) MAX/FECHA MIN/FECHA

BP 011 España 7.960 -10 3,22 8.070 10 Nv 5D10 2 En

Campofrío 6.900 50 11,10 13.000 11 JI 5.600 29 Jl

Carburos Metálicos 7.440 0 0,16 10.300 9 JI 5.400 2 En

Cementos Portland 7.130 30 0,69 8.100 30 Sp 4.635 3 En

Cepsa 4.370 70 23,81 5.340 5 Jn 3.405 28 0c

Citroen 9.100 400 0,21 10.700 23 JI 6,250 3 En

Cofir 765 15 316,79 879 25 Sp 411 3 En

Commerzbank 5.050 -140 0,50 6.250 20 Ag 3.200 2 En

Continente 2.750 -50 237,33 3.790 23 JI 2.295 28 0c

Corp. Banesto 1.550 0 3,33 3.500-15 My 1.325 28 0c

Corp. Financiera Alba 14.540 -160 26,94 19.740 18 JI 12.400 30 En

Corp. Mapfre 6.200 0 110,68 9.590 16 JI 5.910 28 0c

Cortefiel 5.800 130 24,23 6.890 26 Jn 3,840 2 En

Cristalería 10.800 250 7,24 14.250 9JI 9,610 28 0c

Cubiertas y MZOV 15.650 30 My ■ 17.180 28 My 9,720 10 En

Dimetal 180 5 4,22 284 27 My 135 12 Mz

Dragados 2.775 -20 697,84 3.540 13 Jn 1,895 3 En

E. eInd. Aragonesas 932 12 37,67 1.140 23 Jn 710 3 En

E.R. de Zaragoza 5.600 0 2,09 6.550 1 Ag 4,720 26 Mz

Ebro-Agrícoias 2.600 110 57,86 3.070 4JI 2,095 28 0c

El Aguila 600 -5 11,38 810 28 Jl 520 28 0c

Electra de Viesgo 4.900 -5 1,72 6.000 7 Jl 3,720 5 Fb

Ence 2.180 15 95,86 3.130 14J1 1,515 2 En

Endesa 2.685 0 1.584,35 13.380 3JI 2,255 28 0c

Enher B 2.880 -10 1,91 3.900 3 Mz 2,700 28 0c

Eppicsa 79 -1 2,98 152 28 En 48 7 En

Ercros______________________ 140 -1 527,34 188 3 JI 81 3 En

Esp. del Zinc 1.280 20 28,63 2.445 21 Ag 765 2 En

Est Subterráneos 2.925 95 2,92 3.435 3 JI 2.030 2 En

Europistas_________________ 992 16 49,42 1.320 20 En 907,28 0c

Fecsa_____________________ 1.195 25 224,58 1.440 25 Jn - 978 28 0c

Filo 408 4 37,44 588 7 JI 330 2 En

Financiera y Minera 2.400 90 7,60 3.380 30 Sp 1.200 3 En

Flnanzauto 1.260 -5 4,62 1.685 30 Sp 711 13 En

Fomento. Constr. y C. 5.000 0 66,28 24.400 1 Qc 4.365 28 0c

Fosforera 223 3 7,62 422 1 9 Fb 188 28 0c

G. Duro Felguera . 1.660 25 101,61 2.330 14JI 1.080 24 En

Gas Natural SDG 6.170' 120 216,28 34.800 18 Fb 5.390 28 0c

Gas y Electricidad 9.950 0 10,95 11.040 25 Jl 7.070 22 Ab

Ginés Navarro 4.250 7Nv* - 5.600 6 0c 1.490 7 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/FECHA MI»
Global Steel 280 4 56,30 425 12 My 252 28 0c
Gral, de Inversiones 141 0 19,06 277 28 En 55 2En
Hidrocantábrico 6.070 -70 77,52 6.670 26 Sp 4.630 27 En
Hisalba 2.050 -40 1,65 2.550 30 Sp 1.405 2J()
Huarte 680 5 127,64 807 20 My 538 25Ag
Iberdrola 1.780 0 3.435,56 1.940 27 My 1.445 28 0c
Iberpistas 3.050 25 2,37 3.390 1 Jl 2.500 28 0c
Indo Internacional 6.000 - 0 7,60 6.700 25 Jn 4.445 3ft
Industrias del Besós 1.900 0 0,20 1.900 6Nv 1.305 31 En
Inmobiliaria Urbis -1.245 40 46,84 1.550 9JI 5113y
Koipe 10.000 200 0,02 12.000 3JI 6.990 24 En
Lafarge Coppée 9.300 500 0,61 11.400 23 Sp 7.600 7 En
Lain 294 -4 365,95 405 17Jn ' 149 3/15

Mapfre Vida 8.680 90 123,33 10.440'14 My 7.610280:
Marco Ibérica 1.830 -10 6,30 2.390 30 Jn 1.330 3En

Metrovacesa 5.930 60 16,82 6.250 8 0c 4.550 7 En
Miquel y Costas 6.600 480 34,87 7.000 26 My 3.870 13 En

Nicolás Correa 6.590 -10 1,41 7.880 22 Sp 1.850 2 En

Nueva Montaña 111 -4 61,38 185 3JI 96 280c

Obrascón 3.985 -5 7,57 4.200 8 0c 1.205 2 45

Ocp Constr. 3.275 25 12,03 15.290 6 0c 2,8852#

Papelera 88 2 42,49 185 26Fb 79 280c

PickIng-Pack 75 0 219,10 » 99 3JI 47 3^

Prima Imoblllarla 1.430 5 9,60 1.485 130c 920M&

Prosegur 1.450 45 56,85 2.000 21 My 1.190^

Pryca 2.090 45 459,03 3.370 23 Jl 1.910_^

Puleva 6.490 30 Sp 7.670 4JI 2.680106

Radiotrónica 1.840 10 12,70 3.100 6Jn 1.570 3^

Repsol 6.330 80 1.132,74 6.750 130c 4.91^

Saltos del Nansa 10.500 0 0,08 10.900 7 En 8.6104^

Sarrió Papelera 500 15 148,21 638 4JI 4202^

Seda Barna 438 23 211,08 630 10 En 34##

Sevillana 1.330 10 148,16 1.550 30 Jn 1100 2#

SnIace 250 5 107,82 384 26Jn 12636

Sol Meliá 5.300 170 143,18 6.600 4JI 4.^3116

Sotogrande 332 7 155,02 459 19Jn 257^

Tabacalera 11.100 -60 126,07 11.570 14 Nv 5510^

Taflsa 2.125 70 30,29 2.850 30 Sp 129036

Tele Pizza 10.550 50 3.93 11.190 13 Nv 3.7^

Telefónica 3.865 45 3.852,98 4.845 25 Sp #^

Tubacex 381 0 1.004,36 573 26 Jn 21336.

Tudor or. 730 9 1,37 1.100 27 En 57^

Uniland 7.940 240 1.11 9.400 1 Oc
#0^

Unión Fenosa 1.420 -5 1.289,51 1,440 22 0c L08^

Unlpapel 2.890 -35 2,82 3.780 15JI 2;31O36.

Uralita 1.570 -20 218,93 1.875 3 0c
99^

Urbas 212 23 Jl 230 16JI 94^

Valderrlvas 11.320 -20 4,55 14.850 2 0c ^^^
Valen, de Cementos 2.850 30 6,22 3.010 80c

1.400^

Vallehermoso 3.860 95 111,08 4.300 1 Oc 2,75#>

Vldraia 6.390 90 2,55 10.890 2My

Viscofán 3.380 90 81,67
3.950 23 Jl

Volkswagen 80.000 ■2.000 0,07
129.950 15 JU4060^
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RENTA VARIABLE FONDOS DE INVERSION

/Alimentación

NOMJZ!Í!:2--------------

J^Ó00_A2íl®—-------------

•T^/rana____ _______
ToÓÓPa^'—-------------

■y^^mm no Sino.—
'jórÉÍTurla_________

5.000 Ciamsa V» 200.00 23 De 0,00 0,00 Mercado monetario
BOLSA

BI 
Ma 
Ba 
Ba 
Va 
Ma

CIERRE

175,00 
165.00 '
225.00
710.00
100.00
310.00

DIF.

18 Sp
13 Nv 
7Oc

24 0c
27 Sp 
5Nv

MAX, 

175,00 Sp 
199,00 Oc 
225.00 En 
710,00 Oc 

0,00
330,00 My

MIN.

101.00 Mz
1.90 Oc

225.00 En
580.00 Ab 

0.00
310.00 En

500 Dalt_______________
500 Dalt_______________
200 Fibansa___________
500 FIn. Agrupada» -B-

1.000 Fln»a_____________
400 Flpon»a___________
500 G»ln«a____________

1.000 Inburo*8

Ba 
Va 
Ma 
Va 
Ma 
Ma 
Ma

9.00
640.00

3.058.00
155.00

1.444.50
1.525.50

610.00

19 Ag
21 Ji
6.00
0,00
5,30
0.00

27 En

615,00 En
640,00 JI

3.096,00 Oc
155,00 Sp

1.561,20 Ag 
2.200,00 JI

610,00 En

8,00 Ag 
640,00 Jl

6.00 Oc
0,60 Oc

15,00 Oc
4,75 Oc 

610.00 En

Nombre_______________
A. B. Dinerplus_________
B. I. Multldinero_____________
B. K. Dinero________________
B. K. Fondo Monetar._______  
BBV Dinero

V. Actual
201.134.71
181.353.51
172.006.90
237.396,13
268.427,26

Dif. 
23,16 
33,93 
17,94 
20,64 
17,17

Rent.%
3,57 %
3,59 %
3,84 %
3,21 %
4,06 %

•"ñ^’oáravllla --- ----------
'TóÓÓ'Ñatra____________

"ás^maa____________
~^12 pascual Hermano»
—p Pascual Hermanos

7^ S.E,D-A:__________
'Tooo San Miguej_______

BI 
Ma 
Ma 
Va 
Ma 
Ma 
Ma

400.00
195,00
300,00
433,33
425,00
805,00 

1.780,00

11 Nv
11 Nv
12 Nv

27 Oc
13 Nv
22 Sp

5 Nv

465,00 En 
206,00 Fb
362,00 Mz
766.66 En
783.33 En
805.00 JI

1.780.00 JI

385.00 Fb
2.00 Oc
0.40 Oc

433.33 Oc
408.33 Oc
680.00 My

1.732.00 Jn

600 Intra______________
1 .000 Inv. Banzano 

500 Inv. Ibersulzas 
500 Inv. Siglo XXI 
500 Mallorquína da nt.

5 .000 Mapire Inmueble»
1.000 Mercapltal________

Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma

56.00
1.50 

273.00 
111.00
82.00

741.00
237.00 
132^40

13 Nv
28 0c
13 Nv
17 Fb
28 0c 

3Nv

1 Ag
7 Nv

62,50 Ag
1,60 En 

295,00 Oc 
117,00 En 
83,00 Jn

775,00 Sp 
0.00

1 QO AA K

49.00 En
1.50 En
2,80 Oc

107,00 Fb
0,40 Oc
3,60 Oc 
0.00

BCH FondImo 1____________
BCH Fondimo 2
BSN Dinero
Cavaldlner___________ ■
Citimoney_________________
Cuenta Fiscal______________
Cuonts Riscsi I

251.490,47
165.766,34
252.666,59
218.287,51
185.338,62
165.012,83

54,50
37,98
27,26
23,16
22,54
14,40

4,15%
4,08 %
4,27 %
3,49 %
3,47 %
3,23 %

Automóviles

N0M TITULO

1.000 Motiva»» de Inv. Ba 65.00 0.00
IOZ,UU JI 
65.00 Ab

_____1,20 Oc
65,00 Ab DB Diner FIAMM

163.090,95
166.258,79

13,46 
0,00

3,22 %
3,96 %

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
250 Norvasa__________

1.000 Patrlcompa_______
Ma 
Ma

1.300.00
115.00

2.00
11 Nv

1.310.00 Jn
115.00 My

2,80 Oc
1,10 Oc

Oineractivo 
Dlneratlántico

208.032,12 
?in 405 90

23,86
66 91

3,51 % 
Q T*ÍÍ 0/

500 Allled Slgnal 

■^ Bendix Esp.

Ma 
Ba

871,00
420,00
297 00

5Ag 
7 Jn

0.00
0.00

Oft7 AA kit»

0.00
0.00

1.000 Sllobar____________
500 Tibest Dos________

Ma 
Ma

232.00
83.00

•1 1 QC M

12 Nv
28 0c

232.00 Oc
83.00 Jn

2,20 Oc
0,40 Oc

Dlnerburgos________________
Dinercoop

157.864,33
160.256.73

15,38
61 40

/o 
3,60 % 
n 55 %7000 Fasa Renault

7 lino Fasa Renault Ma 315,00
21 My 

0.00
¿y/,UU My 
390.00 My 3.30 Oc 1.000 Valen, de Negocios Va 280.00

13 Nv
10.00

1.200.00 JI
280.00 Nv

0,10 Oc
2.50 Oc Dinerkoa___________________ 156.397.45- 0,00 3,30 %

__ 500 Valenciana Valores Ma 160.00 170c 205.00 En 0.80 Oc Dinernavarra 179.862,16 0,00 3,75 %
Bancos comerciaieí» 1.000 Valrent____________ Ba 150.00 0,00 150.00 JI 66.00 Fb Eurovalor 3 223.823.99 113,31 4,10%
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. Mineras Fibanc-Fondiner___________ 314.578.00 22,00 3,90 %

1000 B. Maptre -c- Ma 300,00
89,33

0.00 
2*^ Ab

300.00 En 
09 00 Fh

3.00 Oc
QO fifi CH NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Foncaixa 6_________________
Fondbarclays Dinero

100.000.00
156.008,32

0,00
12 94

0,00 % 
a 3? %75 B.N.P. España 

"^5 B.N.P. España Ma 92,00 10 Nv 104.00 My
_____ 0^,00 rP

92.00 Oc 200 H. Coto Cortés Ma 1.325.00 12 Nv. 1.825,00 Fb 2.50 Oc Fondcomercio Dinero 177.376,70 25,72 3,76 %
" 75 B.N.P.España BI 93,33 15 My 93.33 Ab 66.66 En 500 H. Vasco Leonesa Ma 197,00 13 Nv 218,00 Jn 0.80 Oc Fondmadrid 221.215,47 26,39 3,55 %
7 000 Bca. Catalana Ba 320,00 0,00 340,00 Sp 250.00 En Navegación y pesca Fondmapfre Dinero 185.908,31 18,20 3,49 %

5(50 Bco. Esfinge______ Ma 81,00 12 Nv 90,00 En 0.40 Oc Fondpostal Moneta. 254.527,41 0,00 3,38 %
NOM TITULO BOLSA QERRE DIF. MAX. MIN. Inversión mobiliaria

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
500 Pebsa Ma 6,00 4Ag 9,20 En 5,40 Jn

Dif. Rent.%NOM TITULO 1.000 Pescanova Ma 177,00 0,00 248.60 Mz 1,80 Oc HomDre V. Actual
1000 Bankoa Ma 390,50 4Nv 400,00 Sp 188,00 En 500 Trasmedlterrénea Ma 1.000,00 7Nv 1.260,00 En 1.000,00 Nv B. I. Multifondo 1.772,21 2,98 3,22 %
1000 Bankoa BI 390,00 11 Nv 400,00 Oc 180,00 En Papeleras B. K. Fondo Fijo 2.932,03 -0,06 4,38 %

Cinematografía BBV Ahorro 1.576,27 0,27 4,79 %
NOM TITULO_________ BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. BBV Indice 182,02 2,18 12,16%

NOM TITULO__________ BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN, 500 Miquel y Costas Ba 590,00 26 Nv 0,00 0,00 BBV Interés 1.446,22 0,27 3,43 %
1.000 Eguaras S/B Ba 101,00 12 Nv 120,00 Ab 89,00 Fb jtOOO^apolera Navarra Ma 170,00 2,00 220,00 JI 1,80 Oc BBV Rendimiento 180,38 1,54 8,69 %

Comercio Químicas y textiles BBV Renta 2.344,90 0,59 4,24 %
BBV Renta 91 1.550,35 0,28 4,09 %

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN, NOM TITULO_________ BOLSA «ERRE DIF. MAX. MIN. BCH Rta. Fija 2 1.765,80 0,88 5,91 %

1.000 Agisa -A- Va 90,00 13 Nv 91,00 Mz 0,90 Oc 1.000 Cla. Cinsa Ma 51,00 13 Nv 90,00 En 40,50 Nv ^ex^enta 2.139,55 0,00 2,69 %
1.000 Indo Ma 575,00 31 De 0,00 0,00 350 Faes Ma 2.400,00 22 JI 2.570,00 JI 1.590,00 My BSN Renta Fija 2.464,75 0,00 3,97 %
1.000 Indo Ba 575,00 31 De 0,00 0,00 _500J1idro-nltro Ma 119,20 0,00 119,20 Nv 119,20 Nv Caja Burgos Renta 1.485,99 1,16 4,40 %

Construcción
1.000 Unión Resinera Ma 805,00 0,00 805,00 Oc 7,60 Oc Caja Burgos Valor 1.329,25 8,39 12,50%

900 Zeltia_____________ Ma 450,00 20,00 600,00 Sp 4,44 Oc Citifondo R.Fija 1.876,52 3,11 3,51 %
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN, Siderometaiúraicas Cta. fiscal oro III 149.589,19 13,69 2,43 %
500 Asland Cataluña Ma 260,00 5,00 260,00 Nv 1,20 Oc NOM TITULO_________ BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Eurovalor 2 855,33 1,43 4,39 %
500 Asland Cataluña Ba 245,00 20,00 245.00 Nv 180,00 En Fonbarresto 2.237,54 0,38 3,95 %
675 Cementos Lemona BI 1.024,88 5 Nv 1.024,88 Nv 704,88 En 500 Aforase___________ Ma 925,00 25.00 1.393,00 Oc 2,40 Oc Fo.nbanzano 2.329,04 0,94 4,21 %
500 Cementos Molins Ba 690,00 13Oc 740,00 JI 515,00 My 500 Aforas»___________ BI 955,00 27 Oc 1.064,00 Jl 325,40 En Foncaixa 10 2.007,34 0,56 3,61 %

1.000 Cevasa Ba 616,00 14 JI 616,00 JI 455,00 En 500 Cor. IB-Mei Ma 150,00 9Oc 150,00 Jn . 100.00 Fb Foncaixa 11 2.119,22 0,85 3,87 %
1.000 Cevasa or. -a- Ma 715,00 11 Nv 715,00 Nv 530,00 En 150 Corp. Ucem Ma 6,00 15 JI 6,66 En 6.00 En Foncaixa 2________________ 2.798,60 0,71 3,64 %

500 Inm. Alcázar Ma 197,00 29 0c 215,00 En 122,00 Sp 150 Corp. Ucem BI 3,33 11 Sp 8,00 Fb 3,33 Sp
1.000 Inm. Del Sur Ma 621,00 6Nv 750,00 JI 500,00 En 500 Elecnor Ma 730,00 ' 10 Nv 860,00 Ag 3,80 Oc

Foncaixa 4 2.390,18 0,64 3,16%

500 Inmolevante Ma 94,00 7Nv 106,00 My 0,40 Oc 1.000 Ibérica del Frío Ma 900,00 12 Nv 970,00 Jn 520,00 En Foncaixa 7________________ 2.223,95 0,48 4,43 %
250 Max C. Leisa Ma 74,80 0,00 102,00 Fb 74,40 Oc 129 Indra Ma 754,26 4Nv 949.61 My 0,77 Oc Foncaixa 9 1.933,47 0,44 3,16%
500 Novoplaya Va 139,00 0,00 218.00 En 0,60 Oc 85 Jumberca Ba 31,76 13 Nv 71.76 Jn 24,70 Nv Fondbarclays I 2.290,74 0,00 3,24 %

1.000 Procisa Ma 2.200,00 0,00 2.200,00 JI 2.000.00 My 500 Lingotes Ma 397,00 0.00 400.00 Jn 1,80 Oc Fondespaña i 1.898,84 0,81 3,78 %
100 Prom. Eurobuilding Ma 500,00 22 Oc 590,00 En 400,00 Jn 1.000 Tyesa Ma 60,80 14 Nv 0.00 0,00 Fondnatwest 1.834,58 2,77 4,23 %
500 Renfila __________ Ma 146,00 11 Nv 528,00 Fb 0,60 Oc 1.000 Tycsa_____________ Ba 52,00 30 0c 0.00 0,00 Fondoatlántico 2.482,54 2,61 4,00 %

10.000 Ronsa BI 70,00 0,00 71,00 Fb 70,00 En Transportes Fondpostal 2.679,35 0,00 2,87 %
470 Saplaya Va 110,00 12 Nv 110,00 En 0,42 Oc Fonsegur 2.284,60 0,36 .4,14%

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.Inversión mohiliarisa
NOM TITULO__________ BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

50.000 Fletamentos M. -A- Ma 113,00 23 De 0.00 0,00 Fondtesoro
1.000 Fletamentos M. -B- Ma 78,00 2.00 116.00 En 0,80 Oc Nombre V. Actual Dif. Rent.%

500 A A G Renta______ Ma 155,60 0,00 155,60 Nv 0,60 Oc 1.000 S.A.B.A.________ __ Ma 955,00 6Nv 955.00 Nv 880.00 /M) A. B. Fondtesoro 1.956,00 0,60 4,29 %
500 A y G Bolsa Ma 147,40 -4,20 167,40 Oc 0,80 Oc 750 Transiese_________ Ma 158.93 -3,06 210.00 My 1.20 Oc Ah. Corp. Cuenta 185.525,94 26,25 4,01 %

'500 Barcino Ma
2.015,00

181,00
5,00
9Oc

2.030,00 My 
181,00 Sp

7,75 Oc 
95,00 Fb

460 Trsn sport os o Inv.
460 Transportes e Inv. V»

110,43
106.95

6 Nv 
6Nv

130.00 Fb
140.00 En

90.00 Ab
106,95 Nv

Ah. Corp. Deuda 1.906,34 -0,06 4,49 %
LOOO BBV Cartera Ma 134,00 . 0,80 141,20 Oc 1,30 Oc Varios

BBV Activos 183.748,74 33,77 3,71 %
1.000 BBV Cartera BI 136,70 27 0c 141,20 Oc 124,00 En

BBV Deuda Fondt. 20.931,15 0,92 5,85 %
'¿00 Carmosa Ma 3.595,00 13 Nv 3.690,00 Sp 7,00 Oc NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. BM Fondtesoro 1.855,08 1.17 7,28 %

jW Cartera Pirineo Ba 117,00 12 Nv 117,00 Nv 98,00 En
1.000 Naarden__________ 270.00 13 Nv 300,00 Jl 3,00 Oc

BSN Tesorería 159.613,50 14,79 4,03 %
¿^Catimea Ba 65.96 0,00 82.45 Oc 63,94 Fb Dinermadrid 184.119,71 25,55 3,74 %
_ 200 Ceivasa 

siXX) Ciamsa
Ma 
Ba

3.546.00
19.80

6,00
16 JI

3.546.00 Nv 

0,00
6,50 Oc 
0,00

500 Prim______________
510 V. Leonesa________

Ma 
Ma

240,00 
534,90

20.00
14,90

240,00 Nv
874,90 Oc

0.40 Oc
4.11 Oc

Fondeuda Ahorro
Fondeuda Efectivo_________

20.486,48
200.224,23

10,20
28,99

4,28 %
3,91 %

ESPAÑA

__ Chelín austríaco
_ Corona danesa
_ Corona notueoa
. Cotona sueca 

Dólar australiano
,—^lar canadiense iO3á3<i
—2^^ neozelandés 90.890

Dólar USA

COMP. VENO.

11.973 11.997
22.141 22.185
20.638 20.680
19,359 19.397

101.024 101,226

103.641
91.072I 145,820 146.112
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53.657 53.765

BOLSAS INTERNACIONALES

Franco Irancés
Franco su^ 

j^^ycosbéi^ 
-,j^awiérüná~

_ Cibra Irlandesa 
2^51515  ̂

.__ .^co alemán

II
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82.844
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25.162 25.212
104.009 104.217
408.545 409.363
247.122 247^
219.868 220.308
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84.265 84.433
28.005 28.061

^15.319 115.549
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... a todos los que 
hacen posible que 
el mundo cambie

Gracias
per colaborar con nosotros

IMMMaiMMMMM

Manos WJ Unidas
Comité Ejecutivo: 

Barrunto, 38'3-. 28004 Madrid, 
TeL: 308 20 20, Fax: 308 42 08
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El Gobierno se plantea declarar 
Extremadura como zona de actuación 
urgente, mientras continua la búsqueda 
de las dos desaparecidas

Afectó a la comarca de La Guareña en Zamora y en Medina de Campo

El desbordamiento de dos 
ríos causó ayer inundaciones
El desbordamiento de dos 
ríos, por las fuertes lluvias 
caídas sobre algunas zonas 
de Castilla y León, causaron 
ayer inundaciones en la co
marca de La Guareña 
(Zamora) y Medina del Cam
po (Valladolid), mientras 
que el Gobierno se plantea 
declarar Extremadura como 
zona de actuación urgente.

Efe- Madrid

En la localidad vallisoletana 
de Medina de Campo se mantiene 
la vigilancia en el río Zapardiel 
ante la previsión de nuevas cre
cidas, después de que en la no
che del pasado jueves se desbor
dara. El desbordamiento del 
Zapardiel provocó inundaciones 
a la entrada y salida de Medina 
del Campo y daños aún sin va
lorar en tierras de cultivo, en una 
vaquería y en una fábrica de 
muebles.

También se han producido 
inundaciones en algunas coche
ras próximas al cauce y en una 
calle, donde el agua alcanzó unos 
30 centímetros de altura.

La lluvia caída anteayer en 
la comarca zamorana de La 
Guareña, al sureste de la provin
cia, provocó el desbordamiento 
del río Guareña, lo que obligó 
ayer a desalojar dos viviendas 
situadas en las localidades de 
Fuentelapeña y Vallesa de la 
Guareña,

La crecida del río que da 
nombre a la comarca obligó a 
cortar la carretera comarcal 519, 
que une la localidad zamorana

1

Ayer mantenían la vigilancia en el río en el río Zapardiel.

de Toro con la capital salman
tina.

En Fuentelapeña, un grupo 
de unos 40 vecinos tuvo que in
tervenir en el desvío del cauce 
de un arroyo que amenazaba a 
varias viviendas del pueblo, una 
de las cuales ha tenido que ser 
desalojada.

En Vallesa, otra de las loca
lidades más afectadas por la llu
via, también tuvo que ser des
alojada una vivienda rural y en 
una granja del municipio que se 
inundó han muerto ahogadas 
varias ovejas y corderos.

Por otra parte, el delegado del 
Gobierno en Extremadura, Oscar 
Baselga, tras reunirse con repre
sentantes de los distintos gru
pos parlamentarios en la Asam
blea de Extremadura, adelantó 

que la comisión interministerial 
que evalua los daños del tempo
ral perfilará el próximo lunes un 
real decreto de zona de actua
ción urgente para toda 
Extremadura, denominación que 
sustituye a la antigua declara
ción de zona catastrófica.

Entre tanto, unas 800 perso
nas continúan las labores de 
búsqueda de los dos desapare
cidos tras las inundaciones de 
Badajoz: la niña Ana Duarte, de 
7 años; y Antonia Herrero 
Piñero, de 70 años. Juan José 
Vázquez Pizarro, de 45, cuya 
desaparición fue denunciada tras 
la riada del pasado día 6, fue 
localizado vivo en Portugal.

El alcalde de Valverde de 
Leganés, Francisco Barahona 
Moreno, expresó su agradeci

miento a todas las personas e 
instituciones que han ayudado 
a este pueblo «a salir del estado 
de sufrimiento y desolación en 
que hemos estado sumidos».

Sin embargo, las críticas lle
garon desde el coordinador ge
neral de IU en Extremadura, 
Manuel Cañada, quien denun
ció la existencia de «deficien
cias importantes y básicas» en 
la asistencia a los afectados por 
el temporal.

Desde que comenzó el pasa
do uno de septiembre el Año 
Hidrológico 97/98 hasta ayer, la 
vertiente atlántica que incluye 
Galicia, Extremadura, las dos 
Castillas y Andalucía; y la mi
tad sur del área mediterránea con 
Murcia y sur de Valencia, han 
registrado lluvias por encima del 
150 por ciento del promedio de 
los últimos 30 años.

Según datos del Instituto 
Nacional de Meteorología las 
mayores precipitaciones se con
centraron en Extremadura, con
cretamente en la provincia 
de Cáceres y el norte de Badajoz, 
donde ha caído más del triple de 
lo normal para esta fechas. En 
el resto de Extremadura, la mi
tad sur de Castilla y León, algu
nas zonas de la Comunidad de 
Madrid y en las provincias de 
Huelva, Córdoba y Jaén, las pre
cipitaciones han sido dos y tres 
veces superiores a los valores 
normales. Para hoy, el INM pre
vé precipitaciones débiles a mo
deradas en Galicia; débiles en 
el noroeste de Castilla y León y 
posibilidad de precipitaciones 
en Asturias y norte de 
Extremadura.

Angola: una nina 
muere 
descuartizada por 
la hélice de un 
avión

Efe¿4iandg

Una niña de nueve años 
murió descuartizada por la hé
lice de un avión de pasajeros en 
el aeropuerto internacional de 
Luanda (Angola), infomiaronlas 
autoridades de esa terminal 
aeroportuaria.

La niña, residente en una de 
las chabolas adyacentes al aero
puerto, intentó atravesar la pis
ta para acortar camino hacia su 
casa y al cruzar frente al avión 
fue cortada en pedazos por la 
hélice del aparato, según la in
formación suministrada por la 
administración del aeropuerto,

El avión, un bimotor 
«Beechcraft-200», pertenecea! 
Programa Alimentario Mundial 
(PAM) y aguardaba la autoriza
ción para despegar hacia Kuito 
(Centro de Angola) cuando ocu
rrió el accidente.

El cuerpo, prácticamente 
irreconocible

El despedazado cuerpo de la 
niña que, según testigos, quedó 
«prácticamente irreconocible», 
fue reclamado por sus familia
res y fue depositado en la morgue 
del hospital de Luanda.

El accidente demuestra que 
las medidas de seguridad en el 
aeropuerto internacional de 
Luanda son «casi inexistentes», 
dijo un portavoz del PAM, y se 
lamentó por la tragedia que ad
judicó a la falta de centinelas 
permanentes para custodiar d 
perímetro externo de la termi
nal aérea.

Las autoridades aéreas anun
ciaron que reforzarán la vigilan
cia para evitar el acceso de civi
les a las pistas, ya que éste no es 
el primer caso en que los habi
tantes de las chabolas de los 
alrededores cruzan por el aero
puerto para dirigirse a sus casas.

Hallan el cadáver del joven 
desaparecido en Cazorla

Cádiz: los dos menores acusados de violara 
una niña, en un centro de tutela de menores

Efe-Jaen

El equipo de búsqueda loca
lizó en la mañana de ayer el ca
dáver de Manuel Pérez Orejón, 
de 16 años, que desapareció 
anteayer en el Parque Natural de 
Cazorla, Segura y Las Villas 
(Jaén) cuando participaba en una 
excursión del Colegio Salesiano 
de la Santísima Trinidad de 
Sevilla.

Según indicaron fuentes de 
la Guardia Civil de Cazorla 
(Jaén) el cuerpo del joven fue 
encontrado por varios guardas 
que participaban en el disposi
tivo de búsqueda en el paraje 

conocido como «Charca de la 
Presa Vieja», a un kilómetro de 
un central eléctrica.

Las mismas fuentes, que 
apuntan como causa de la muerte 
una posible rotura craneal, ex
plicaron que el diagnóstico de
berá ser confirmado por el mé
dico forense.

El delegado de Medio Am
biente de la Junta de Andalucía 
en Jaén, Arturo Azorit, manifes
tó que las lluvias caídas en los 
últimos días han incrementado 
la dificultad del acceso a la zona • 
donde se encuentra el cuerpo, 
cuya búsqueda comenzó en la 
tarde del pasado jueves.

Efe- Cádiz

Los dos adolescentes de 14 
y 15 años que supuestamente par
ticiparon en la violación de una 
niña de 12 años han ingresado 
de forma cautelar en un centro 
de tutela de menores de la Junta 
de Andalucía, según indicó la de
legada en Cádiz de la Conseje
ría de Asuntos Sociales, Pruden
cia Rebollo.

El tercer menor implicado en 
los hechos, un niño de 10 años, 
ha quedado bajo la tutela de sus 
padres por no estar sujeto a la 
Ley 4/92 de Procedimiento de 
Menores, según ha dictamina

do el Juzgado de Menores, ante 
el que comparecieron anteayer.

Según fuentes próximas a la 
investigación, ambas decisiones 
están sustentadas por el infor
me de la Fiscalía, que recomen
dó la adopción de medidas 
cautelares ante la gravedad de 
los hechos.

Existen tres tipos de centros 
de tutela según la vigilancia y 
asistencia a los menores que 
proporcionen: cerrados, semia- 
biertos con vigilancia y abierto, 
con el objetivo de educar a los 
menores para no convertirse en 
delincuentes.

Antes de que se celebre el

juicio, los menores, que iV 
saron en un centro cerrado, 
someterán a varias entrevK^ 
con psicólogos, asistentes soc 
les y educadores que elabo 
rán un informe sobre su si 
ción personal, familiaryso ’ 
que se incluirá en ia5^’Lp 
cias. La máxima medidaque 
podría aplicar a los menor« ^ 
el juicio es el '"¡"“Sjil»- 
un centro cerrado de tut 
rante un máximo de dos a

La supuesta vi«l»«»^ 
produjo la noche del «^ 
los aparcamientos de lae 
de tren de la ciudad y f« 2 
firmada por el informe
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El jefe de la 
camorra 
casertana, en la 
prisión de 
Albacete

Efe- Albacete

El mafioso italiano Nunzio 
Oí Falco, que fue detenido 
anteayer en Albacete cuando 
viajaba en el tren «Intercity» 
aue efectuaba el trayecto Va- 
lencia-Madrid, está acusado, 
entre otros delitos, de ordenar 
la muerte del párroco Giuseppe 
Diana, según el testimonio de 
un arrepentido.

La Subdelegación del Go
bierno en Albacete informó ayer 
que el pasado 10 de noviembre 
un tribunal de Nápoles dictó una 
orden de detención contra Di 
Falco por ordenar la muerte de 
este párroco italiano, suceso que 
tuvo lugar el 19 de marzo de 
1994 en la localidad de Casal 
Di Principe (Italia).

Nuncio Di Falco pertenece 
a la familia «Di Falco», integra
da en una organización camo
rrista casertana, y se cree que 
fue él quien ordenó el asesina
to de Mario lovine en Cascais 
(Portugal) el 6 de marzo de 
1991, después de un enfrenta
miento entre familias caser- 
tanas.En ese momento y según 
las mismas fuentes, se agravó 
el conflicto entre las partes en
frentadas, en cuyo transcurso 
fueron asesinadas decenas de 
personas, entre ellas el aboga
do Aldo Scalzone, verdadero 
cerebro político y empresarial 
del grupo Di Falco. En 1992, 
el mafioso italiano vino a Es
paña, solicitando la justicia 
italiana su extradición por el 
asesinato de Mario lovine, por 
asociación ilegal y por tráfico 
de estupefacientes, la cual no 
prosperó.

Di Falco, uno de los delin
cuentes más buscados por la 
Interpol, fue detenido sobre las 
830horas del pasado jueves con 
fcmillones de liras y 420.000 
pesetas, cuando uno de los po
licías de la Brigada Móvil, que 
viajan en el «Intercity» Valen- 
cia-Madrid y que realizan el 
control de pasajeros, le recono
ció. El jefe de la camorra 
casertana fue detenido al llegar 
a Albacete e ingresó en la pri
sión «La Torrecica», donde se 
encuentra en estos momentos 
a a espera de pasar a disposi
ción del Juzgado Central de 
nstrucción de la Audiencia 

Racional, que tiene competen
cias en materia de extradición 
pasiva.

Holanda: piden 12 
anosparad 
nombre que lanzó a 
nn niño del 8" piso

Efe-La Haya

Apelaciones
Valk ^ ^ sentenciado a Jan 
'^ó cárcel ^ ^^^^^ ^ños 
•inerte ^^-®^ causado la 
^ósde un ”^"® ^^ lanzarlo 

octavo piso.

Eran utilizada por 5 narcotraficantes detenidos en Marbella

Desmantelan una red de
blanqueo de "dinero narco"

Efe- Marbella

Cinco personas fueron de
tenidas por su implicación en 
una red dedicada al blanqueo de 
dinero, procedente del narco
tráfico, que operaba a través de 
dos agencias de cambio en la lo
calidad malagueña de Marbella, 
informaron fuentes policiales.

El volumen de negocio de 
estas dos agencias, próximo a 
los 2.000 millones de pesetas en 
los dos últimos años, hizo sos
pechar a la Policía de su proce
dencia, ya que según la Comi
saría de Marbella, «la afluen
cia de clientes a las agencias era 
más bien escasa y no podía jus
tificar ese volumen».

Las gestiones, que culmina
ron en la mañana de ayer, pu
sieron de manifíesto que la ma
yoría de las divisqs procedían 
de organizaciones dedicadas al 
narcotráfico.

La Policía ha detenido a cin
co personas; a los españoles 
María Inmaculada L. A.R., Mi
guel Angel G.L. y Mohamad 
H.R. A. -propietario de las agen
cias- y a los británicos 
Cristopher P.C. y Paul R.G., éste 
último uno de los principales 
intermediarios de la red.

A Paul R.G. la Policía lo 
califica como «inteligente, ilus
trado y políglota», circunstan
cias que, unidas a las estrechas 
relaciones que mantenía con ciu
dades españolas, marroquíes y

Palma: la autopsia revela que las 
tres víctimas fueron rematadas

Efe- Palma

Los cadáveres de las tres 
personas de nacionalidad ale
mana asesinadas en la madru
gada del miércoles en Palma 
presentaban dos disparos a 
quemarropa en la cabeza de cada 
uno de ellos, efectuados con una 
misma arma de calibre corto, en 
todos los casos siguiendo un 
idéntico «modus operandi».

Según confírmó ayer uno de 
los médicos que realizó la au
topsia de los cuerpos, el proce
dimiento llevado acabo por los 
asesinos, «fue muy semejante 
a un ajusticiamiento, ya que se 
siguió un mismo macabro ri
tual» . «Primero acabaron con 
la vida dei empresario (Manfred 
Walter Meisel) y de su colabo
radora (Claudia Leisten), en un 
orden todavía por determinar, 
y luego se dirigieron a la habi
tación del pequeño (Patrick), 
que fue el último en morir», 
explicó el médico forense.

Ai
 II

El volumen de negocio (2.000 millones en los 2 últimos años) levantó sospechas.

de otras nacionalidades lo co
locaban en situación de interme
diario privilegiado para comer
ciar en España y otros merca
dos europeos.

Este detenido era el encar
gado de proporcionar la compra 
de drogas con divisas a través 
de las oficinas de cambio, par
ticipando en los beneficios de 
estas operaciones fraudulentas.

La operación culminó ayer 
en una urbanización próximaal 
núcleo marbellí de San Pedro de 
Alcántara, donde en el registro 
se localizó uno de los puntos de

Las tres víctimas presenta
ban dos impactos de bala con 
entrada parieto-occipital pos
terior y salida contralateral, más 
arriba de la sien, con dirección 
ligeramente ascendente, de aba
jo hacia arriba.

En todos los casos, los auto
res del triple asesinato coloca
ron una almohada entre la pis
tola y la víctima para amortiguar 
el ruido de la detonación. Nin
guno de los tres cadáveres pre
sentaba signos de violencia, con 
excepción de unas magulladuras 
detectadas en las muñecas de 
Claudia, lo que indica que, pro
bablemente, fue atada antes de 
remataría. La cuerda empleada 
para ese propósito, sin embar
go, no ha sido hallada por la 
Policía.

Con el análisis de los cuer
pos, según la fuente, también se 
ha detectado que los dos adul
tos murieron en el suelo y que, 
mientras tanto, posiblemente 
alguien les sujetaba las piernas.

custodia de la droga.
Tras el registro, la Policía se 

ha incautado de464 kilogramos 
de hachís y varios útiles desti
nados a la manipulación de la 
droga, entre ellos una 
empaquetadora al vacío, ade
más de dinero y joyas por va
lor de 30 millones de pesetas. 
A Paul R.G. se le han interve
nido también varios vehículos, 
entre los que se encuentra un 
Mercedes último modelo, un 
BMW modelo 23, un Mercedes 
Cabrio y otros cinco vehículos 
más.

lo que avala la hipótesis de que 
hubiera al menos dos asesinos.

La autopsia, asimismo, efec
tuada por tres especialistas en 
la materia, reveló que ninguno 
de las tres víctimas sufrió agre
siones sexuales. En las mues
tras examinadas tampoco se de
tectó la existencia de drogas. 
El médico forense confirmó que 
el análisis de los cadáveres ha 
puesto a la Policía sobre unas 
pistas «muy valiosas» que no 
quiso detallar. «Varias mues
tras están siendo analizadas en 
el Instituto Anatómico Foren
se», explicó el facultativo.

Por otro lado, el jefe supe
rior del Cuerpo Nacional de Po
licía en Baleares, Eduardo Pérez 
Extremera, anunció ayer que los 
agentes y especialistas germa
nos y españoles que investigan 
el asesinato de los tres alema
nes en Palma barajan «varias 
pistas», aunque reclamó «el 
cese de la especulación» acer
ca de este caso.

Detenidos los dos 
8 resuntos autores 

e falsificar 22 
millones de pesetas 
en fotocopias

Efe- Murcia

La Policía Nacional ha 
detenido en Murcia a dos per
sonas de 34 y 19 años como 
presuntos falsificadores de 22 
millones de pesetas en billetes 
de 10.000, que eran fotocopias 
realizadas en un escáner de un 
ordenador con papel timbra
do del Estado, informó el ins
pector jefe de Murcia, Francis
co Sánchez.

Los detenidos, que respon
den a las iniciales Pedro M.G. 
y Eugenio L.C., estaban tam
bién involucrados en la com
pra fraudulenta de vehículos 
mediante la falsificación de de
claraciones de la renta, nómi
nas de trabajo, DNI, cartillas 
de ahorro y cuentas bancarias 
que presentaban en las casas de 
compra-venta de coches para 
tramitar su financiación. La 
detención de Pedro G.M., de 34 
años, se produjo a las 13.00 
horas del pasado jueves en la 
cafetería del Pryca Infante, de 
Murcia, cuando portaba una 
bolsa de deporte con 22 millo
nes de pesetas en billetes de 
10.000 y una pistola detonadora 
de 8 núlímetros. Eugenio L.C., 
de 19 años, fue detenido en el 
momento en que entró en la 
vivienda del anterior, en La 
Ñora (Murcia), mientras la 
Policía realizaba un registro 
domiciliario. La brigada de la 
Policía Judicial de Murcia ini
ció en septiembre una investi
gación a raíz de denuncias de 
compraventas de coches, que 
eran estafados con documen
tación falsa con la que se tra
mitaba la financiación de los 
vehículos que no llegaban a 
pagarse.

Tarragona: 
condenado a 41 
años de cárcel 
por violar a dos 
niños

Efe- Tarragona

La Audiencia de Tarragona 
ha condenado a un total de 41 
años de prisión a Salvador Palau 
Mestre, de 42 años, como res
ponsable de los delitos de vio
lación, estupro y agresión 
sexual a dos hermanos de 6 y 
12 años.Según el Tribunal, los 
hechos, que fueron denuncia
dos por la familia de los peque
ños en L’Espluga del Francolí 
(Tarragona), se cometieron 
entre los años 1992 y 1994 en 
esta población y también en 
L’Hospitalet de LTnfant 
(Tarragona) y en Barcelona.El 
juicio se celebró el pasado 4 de 
noviembre a puerta cerrada para 
preservar la identidad de los 
menores por lo que el Tribu
nal tampoco ha hecho público 
los pormenores de la sentencia 
con el mismo objetivo.
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el mundo y tiene una forma téc
nica mucho más completa» que 
otras películas del mismo di
rector, conTJuien dijo llevarse 
muy bien. Efe
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La familia real española
asistira a la gala de las 
bodas de oro de Isabel II

La familia real española asistirá, junto a represen
tantes de casi todas las otras casas reales europeas, a la 
gala que el próximo día 19 celebrará las bodas de oro 
de la Reina Isabel II de Inglaterra y el príncipe Felipe 
de Edimburgo. Tan sólo el príncipe Rainiero de Móna
co y sus hijos han excusado su asistencia, por lo que los 
Grimaldi serán la única familia europea reinante que 
no asistirá a la celebración.

Un portavoz de la organización informó ayer que 
los Reyes Juan Carlos y Sofía, el principe Felipe y las 
infantas Elena y Cristina, acompañadas de sus espo
sos, Jaime de Marichalar e Iñaki Urdangarin, han con
firmado su presencia en la gala, que se celebrará en el 
Royal Festival Hall.

Los mejores artistas británicos y la Orquesta 
Filarmónica de Londres, dirigida por Andrew Davis, 
participarán en una gala que combinará la música clá
sica y el teatro inspirándose en Shakespeare. A la gala, 
coordinada por el príncipe Eduardo, hijo menor de la 
Reina Isabel y del príncipe Felipe, asistirán 3.000 per
sonas, 2.700 de las cuales pueden adquirir entradas desde 
10 a 400 libras (entre 2.400 y 95.000 pesetas).

Trescientas personas, entre ellas representantes de 
todas las casas reales europeas serán invitados perso
nales de Su Majestad británica, añadió el portavoz.Efe

Angela Molina ve en "Carne 
trémula" puntos de reflexión 
nuevos en Almodóvar

La actriz Angela Molina 
opinó que el filme «Carne tré
mula», del ciudadrealefío 
Pedro Almodóvar y que se ex
hibió ayeren el XIII Festival 
Internacional de Cine de Mar 
del Plata, «es muy especial» 
y aporta unos «puntos de re
flexión» nuevos en este direc
tor.

«Carne trémula» se estre
nó ayer en la «sección oficial 
fuera dé concurso» del certa
men argentino, lo que ha des
pertado expectación entre la 
crítica especializada.

La actriz declaró que es 
muy interesante trabajar con 
Almodóvar y que "Carne tré
mula" está gustando en todo

Bosé y 
La Fura 
deis 
Baus

Miguel 
Bosé ensaya la 
ópera "Marti
rio de San 
Sebastián", 
escenificada 
por La Fura 
deis Baus

El presidente de la Agen- 
ciaEfe, Miguel Angel Gozalo; 
el vicepresidente de Hachette 
Filipacchi, Juan Caño, y el di
rector de Ediciones Primera 
Plana, José Sanclemente, 
mostraron ayer su confianza 
en el futuro cíe los medios im
presos. Gozalo abrió la terce
ra sesión del II encuentro In
ternacional AIMC (Asocia
ción para la Investigación de 
Medios de Comunicación) 
sobre Investigación de Me
dios, dedicada hoy a los me
dios impresos. Además de los 
citados, también participó Guy 
Consterdine, fundador y pre
sidente de «Guy Consterdine 
Associates», quién se refirió 
a cómo opera la publicidad en 
las revistas.

Gozalo se mostró confia
do en el futuro de los medios 
impresos, a pe^ar del 
estacamiento actual en el 
número de lectores. José 
Sanclemente hablo de la situa
ción de la prensa diaria en 
España, que tiene buenos pe
riódicos, bien hechos, pero de

Los Reyes, el pnncipe Felipe y las 
infantas Elena y Cristina, acompañadas 
de sus esposos asistirán a la gala, que se 
celebrara en el Royal Festival Hall

El principe Felipe y su 
hermana Cristina, en el
Trofeo Infanta Cristina

patronea Luis Doreste, es 
el primer líder en la clase 
IMS Regata del IV Trofeo 
Infanta Cristina de Vela, 
que se inició ayer en aguas 
de la bahía de la capital 
tinerfeña, organizado por el 
Real Club Náutico de 
Tenerife.

Tras el «Nationale 
Nederlanden» se clasificó 
el «V/hisky Langs», de 
Iñaki Castañer, mientras 
que el «Azur de Puig», que 
patronea la Infanta Cristi
na, entró en tercera posi
ción, y el «Aifos», del Prín
cipe Felipe, llegó sexto.

En la clase IMS Cruce
ro el vencedor fue el «Eulen 
Trasmediterránea», bajo el 
mando de Jan Castañer, y 
en segunda posición secia- 
sificó el «Central Lechera 
Asturiana», del patrón 
tinerfeño Iñaki Domínguez.

En la jomada de ayer, que abría » 
esta edición del Trofeo Infanta,' A 
Cristina, la salida se dio una hora i W 
más tarde de lo previsto, pues el! B 
Comité de Regatas quería que las B 
condiciones del viento fuesen Ias 9 
idóneas, como así ocurrió. ■

Los periodistas expresan 
su confianza en el futuro
de los medios impresos

I

ventas escasas y señaló que la «batalla del quiosco ha obligado 
a desarrollar una política comercial y de marketing muy agro' 
si va y altamente costosa». Se refirió en este aspecto a la <<pO' 
lítica de regalos» que los diarios tiene para vender, que ha pana 
los costes con la aportación de nuevos ingresos, y se mos r 
convencido de que «la prensa de mañana será de carácter regí 
nal, con métodos de gestión y aprovechamiento de recursosp 
fesionales y técnicos propios de empresas nacionales», b
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La gala de los Premios Ondas se convirtió 
en un homenaje a Pilar Miró y a Raimon

La gala de entrega de los 
Premios Ondas’97 celebrada el 
jueves por la noche en Barce
lona se convirtió en un home
naje a Pilar Miró y al cantautor 
Raimon, tras los silbidos que re
cibió en el concierto de Las 
Ventas de Madrid. Más de mil 
personas asistieron al Palau Na
cional de Montjuic a la gala de 
entrega de los Premios Ondas 
que otorga cada año el Grupo 
Prisa a través de Radio Barce- 
lona-Ser y que contó con la ac
cidentada actuación de las Spice 
Girls, que fueron abucheadas 

1 porel público por su negativa a 
actuar si no se retiraban los fo- 

i tógrafos de prensa.
Bajo la dirección artística de 

Lluís Pasqual y con la presen
tación de los periodistas Iñaki 
Gabilondo y Gemma Nierga, 
uno de los momentos más 
emotivos de la gala fue cuando 
el hijo de Pilar Miró, Gonzalo, 

' recogió el premio concedido a 
’ su madre «por su destacadísima 

Í trayectoria en todos los campos 
i del panorama audiovisual».

Antes de que Gonzalo acu
diera al escenario a recoger el 
premio, en una pantalla gigan- 

I tesuspendida en el aire se emi
tió una breve biografía con imá
genes de Pilar Miró, comenta
das por ella misma a través de 
fragmentos de entrevistas que 
le habían realizado durante su 
prolongada carrera profesional. 
El público se puso en pie y no 
cesó de aplaudir a Pilar Miró 
cuando Gonzalo recogió el pre
mio concedido a su madre.

1 Raimon también levantó al 
' público de sus asientos cuando 
1 acudió a recoger su premio 
\ Ondas por su trayectoria musi- 

1 cal. El cantautor de Xáti va agra-

Raimon con su Ondas. Alejandro San muestra su Ondas. El hijo de Pilar Miró con el Ondas.

preguntas més?», además del 
programa Onda Melodía de 
Onda Cero.

Los grupos y músicos galar
donados fueron Jarabe de Palo, 
Alejandro Sanz, Dover, 
Ketama, Luis Miguel, Carlos 
Núñez, Plácido Domingo y 
Skank, además del videoclip 
«Loco», de Andrés Calamaro. 
En el apartado musical también 
recibieron una mención espe
cial, además de Raimon, Queen, 
Juan Carmona Habichuela, las 
Spice Girls y Backstreet Boys.

Los premiados en cine fue
ron «Secretos del corazón», de

deció los aplausos y aseguró que 
«no creo que este premio tenga 
nada que ver con lo de Las 
Ventas».

En un escenario totalmente 
blanco, con dos plataformas 
circulares unidas por una pasa
rela y con la presencia del 
«showman» Angel Paulovski en 
funciones de divertido regidor 
de la gala, la entrega de los 
premios también contó con las 
actuaciones musicales de Spice 
Girls, Backstreet Boys, Alejan
dro Sanz, Ana Torroja y Carlos 
Núñez. Uno tras otro, los 36 ga
lardonados recibieron su esta
tuilla, al haber destacado este 
año por sus programas de radio 
y televisión y por su trabajos mu
sicales y cinematográficos.

El Gran Wyoming, por el 
programa de televisión «Caiga 
quien Caiga», los muñecos de 
«La semana del guiñol», los ac
tores de la serie «Todos los 
hombres sois iguales» y los res
ponsables del programa «Ma
drid Directo» han recibido el ga
lardón en el apartado de televi-

Montxo Armendáriz, Ricardo 
Franco, por «La buena estre
lla», Antonio Resines y Jordi 
Mollá, Cecilia Roth, Pedro 
Almodóvar y «Asaltar los cie
los» de Javier Rioyo y José Luis 
López Linares. En los aparta
dos internacionales fueron ga
lardonados la televisión SVT 
de Suecia, la Avrn/Nos de los 
Países Bajos, Globo TV de 
Brasil, Radio Caracas TV de 
Venezuela y Candena Uno de 
Colombia. Efe

sión nacional. En radio, los ga-

Las Spice Girls y los Backstreet 
Boys recibieron una mención 
especial en los Premios Ondas.

lardonados fueron Gemma 
Nierga, por el programa «Hablar 
por hablar», Andreu 
Buenafuente, por «El Terrat», 
y Antoni Bassas por «Alguna

Aguirre entregó a Cristina García Rodero 
el Premio Nacional de Fotografía

La ministra de Educación y Cultura, Esperanza Aguirre, entregó 
jueves el Premio de Artes Plásticas al pintor madrileño Mi

guel Angel Campano y el de Fotografía a la artista puertollanense 
Cristina García Rodero.

Esperanza Aguirre destacó de Cristina García Rodero que «es 
ha^T^T^”^® ^^ ^^^^ grupo privilegiado de grandes artistas que 

u hecho de la fotografía un arte mayor de nuestro siglo».
«ha ®^ galardón, la fotógrafa señaló que el premio

^'^ hermoso regalo que me va a ayudar a trabajar con 
Kraf ^^^'^^■^"^’ ^^^'^ también es necesario que muchos otros fotó- 
imnr^ ^^^^^^^ apoyo a través de becas y ayudas, con una mayor 

P icación por parte de las instituciones públicas».
ga tra^^^”^ 9^cía Rodero, natural de Puertollano, con una lar- 

como reportera gráfica, ha recibido entre otros 
huma^'^ ■ ^e Fotografía, el Eugene Smith en fotografía 
cional^^^^íí^ ^^ Enrich Salomón. Aparte de exposiciones na-

^ ®^Pt^®sto sus trabajos en México, Fi;ancia, Estados 
DeC °^^®^^* ^^®tnania. Reino Unido, Suiza e Italia.

hented ^”^P^P® destacó que «ha seguido un proceso de perma- 
^ehunc‘^P^^^^^^’^ ^” ^^^ búsqueda de los esencial, un proceso de 
llena ^^ ha llevado a la austeridad formal de una obra 

;~^___^^^^úrnidad y poesía». Efe

Los músicos de 
Queen dicen que 
Freddie Mercury 
es irreemplazable

Brian May y Roger Taylor, 
guitarrista y batería, respectiva
mente, del grupo británico de 
pop-rock Queen, coincidieron 
ayer en señalar que el fallecido 
cantante de la banda, Freddie 
Mercury, es «irremplazable» en 
alusión a los rumores que colo
can a George Michael como fu
turo vocalista de la formación.

May y Taylor presentaron 
ayer en Barcelona un nuevo dis
co de Queen, «Queen rocks» 
(EMI), que incluye 16 viejos 
éxitos de los británicos y un tema 
inédito, «No one but you», del 
qu'e los beneficios que se obten
gan irán a parar a la Mercury 
Phoenix Trust, fundación antisida 
creada en homenaje al vocalista 
fallecido hace ahora siete años 
tras contraer el sida.
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Reina Rincón mostró su agradecimiento 
por el premio y el honor que para él 
suponía el haberío ganado en una Feria i 
con primeras figuras !
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Reina Rincón recibió el Trofeo Casa Pepe de manos de Víctor Puerto, en presencia del patrocinador, en una cena con el cartel de "no hay billetes". T.F.

El novillero ha sido el gran triunfador de la Feria Taurina 97 de la capital

Reina Rincón recibió el Meo 
Casa Pepe a la mejor faena

Una página de Internet

Sé

Una revista 
taurina en 
Internet gana el 1 
Premio 'Vicente
Zabala"

José Tomás Reina Rincón, novillero de Ciudad Real, reci
bió, en la noche del Jueves, el Trofeo Casa Pepe a la mejor 
faena de la pasada Feria taurina de la capital, en el 
transcurso de una cena, con cartel de ”No hay billetes", 
celebrada en el conocido restaurante, de la mano del gana
dor de la edición 96, el matador de toros Víctor Puerto,

M.L.C.

A plaza llena se celebró el 
acto de entrega del Trofeo Casa 
Pepe al novillero ciudadrealeño 
Reina Rincón, que ajuicio uná
nime del jurado realizó la me
jor faena de la pasada Feria tau
rina de la capital de la provin
cia. Tras la cena, en la que des

La Comunidad de Madrid aprueba 
el pliego de la plaza de Las Ventas

Efe-Madrid

La plaza de toros madrileña 
de Las Ventas será explotada en 
régimen de gestión interesada 
por un período de tres años, 
renovable a dos más con sendas 
prórrogas de un año, según el 
pliego de condiciones aproba
do por el Consejo de Gobierno 
de la Comunidad de Madrid, 
propietaria del inmueble.

Tras la revisión de los crite
rios y sistemas de gestión de la 
plaza de toros, la Comunidad ha 
acordado sacar a subasta este 
nuevo pliego, en el que se intro
ducen pocas modificaciones 

tacaron los platos de nombres 
taurinos servidos, y de la mano 
de Diego del Moral como maes
tro de ceremonias, el patrocina
dor del premio y propietario del 
conocido restaurante carrionero, 
José Crespo García, cedió los 
trastos al ganador de la edición 
anterior, el matador de toros 
Víctor Puerto, presente en el acto.

respecto al anterior. Entre las 
novedades más destacadas sobre
salen algunas basadas en pun
tos de vista técnicos, sobre todo 
las referidas a la valoración de 
las candidaturas, sustituyendo la 
antigua ponderación conjuntado 
la globalidad de cada oferta, por 
un preciso sistema de pondera
ción porcentual de cada uno de 
los once criterios de valoración 
que la Comunidad va a utilizar.

Otra novedad técnica que 
destaca es la precisión del régi
men de las retransmisiones por 
televisión, dando virtualidad 
efectiva a los derechos de tan
teo y retracto que ya establecían 

para que fuese él quien entrega
se a Reina Rincón el monumen
tal trofeo que el jurado le otor
gó por unanimidad. Tras las 
palabras de presentación de Del 
Moral y las del patrocinador del 
Premio, que mostró su satisfac
ción por el hecho de que fuese 
una firma promesa ciudadrealeña 
de la torería quien se hubiese 
alzado con el indiscutido triun
fo, Reina Rincón mostró su agra
decimiento por el premio y el 
honor que para él suponía el 
haberlo ganado en una Feria con 
primeras figuras, mostrándose 
dispuesto a intentar ganarlo to
dos los años que estuviese en los 

los pliegos anteriores en favor 
del canal autonómico «Telema- 
drid». Aunque no se especifica 
una fórmula para adquirir los 
abonos, la Comunidad valorará 
positivamente aquellas ofertas 
que permitan a los abonados el 
pago mediante transferencia, 
domiciliación bancaria, tarjeta 
de crédito o pago a plazos.

En relación con la calidad de 
los espectáculos taurinos desta
can además las previsiones de 
potenciación de La^ Ventas 
como plaza de temporada, así 
como la mejora de algunos as
pectos que redunden en la im
portancia de la lidia, tal y como 

carteles capitalinos, ante lo que 
Víctor Puerto dijo "Lo tienes 
claro si estoy yo en la Feria".

En la cena se reunieron casi 
doscientas personas, entre las 
que estaban los miembros del 
jurado, ganaderos, banderille
ros, familiares de Reina Rincón 
y Víctor Puerto, numerosos y 
buenos aficionados, el ciruja
no jefe de la plaza de la capital 
y el presidente de la misma, y 
el alcalde de Carrión de Cala
trava, que mostró su satisfac
ción por el desarrollo del acto, 
agradeció a Casa Pepe el patro
cinio del Premio y felicitó a 
Reina Rincón por su éxito.

puede darse con una buena cua
dra de caballos para una más 
brillante suerte de varas.

Se valorará la implantación 
de precios reducidos en los es
pectáculos taurinos no inclui
dos en las tres Ferias, para abun
dar así en la fórmula que poten
cie Lás Ventas como plaza de 
temporada.

También se tendrá en cuen
ta el capítulo de promoción de 
«la Fiesta», inclusive el que se 
refiere a las facilidades para el 
trabajo de los periodistas espe
cializados, que incluye mejoras 
en las instalaciones de la Sala 
de Prensa.

EfezS^

«Toros en Sevilla», una re
vista que aparece en Internet y 
está dirigida por Francisco Ga
llardo Uribe, se ha adjudicado 
la primera edición del Preraiode 
Periodismo Taurino «Vicente 
Zabala», organizado por la Fun
dación Andaluza de Tauroma
quia (FAT) y la Asociación de 
la Prensa de Sevilla (APS).

«Toros en Sevilla» es un es
pacio telemático de actualidad 
taurina en Internet que, con una 
base de datos en continua actua
lización, recoge en sus páginas 
toreros y ganaderías, datos, imá
genes, divisas y las mejores fo
tografías. La dirección de esta 
revista en la autopista de la in
formación es http://estuinfo.es/ 
torosensevilla.

El galardón, que consiste en 
una escultura original de la ar
tista Verónica Hernández, se 
entregará en una recepción que 
tendrá lugar a principios del 
próximo diciembre.

El jurado que ha otorgado el 
galardón estaba compuesto por 
el director general de Espectá
culos Públicos, Juego y Activi
dades Recreativas, RafaelMar- 
tín de Agar; el director deCanai 
Sur- Televisión, Santiai 
Sánchez Tráver; y el per* 
taurino Juan Belmonte; asico 
por José María Bernáldez, m 
nuel Cepero, Antonio FaW 
Antonio Zoido y Benito Cae 
Guerrero. .f-.

Además de
11o del jurado, las dos enti 
organizadoras firmaron y 
acuerdo de colaboración 
firma sevillana Agroitáhc ,q ¡^ 
se ha convertido asi 
patrocinadora oficial ^®^ P t ¡^g 

Los organizadores^ 
anunciaron la apertura 
zo de presentación í^®¿jniei 
turas paralapróxi^  ̂
premio, que permanece .^^
hasta el 28 de febrero ^’j. 
para trabajos que hay 
publicados durante la 
da taurina de 1997.
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A

—► Aceptas. 
admites 
Patrón *1

——

Vocal _
■"W

Consonante 
Mueso de la 

cadera

Símbolo 
quírnico 
hondear 

Kertodo tiempo

Bóvido 
salvaje 
Artírylo 

Tentativas

Desgasta 
Pronombre 

personal

Pronombre 
personal 

Voluta, espiral I I
I

1
Yerro

Ciudad de 
Italia Dios romano 

Vías fluviales 
Conozcáis

Embrollan Verdad, 
bondad

Nombre 
laniiliarde 

mujer 
■Hocarburo I

I
+ Ciertos años 

Otorgues

Pelucas 
Carta 
Vocal 

Hostigar

-►
I

Argucia 
Punto 

cardinal ‘*1
Mal éxito (PI) 
N“ rotnano 
Embelesar

I
N* romano 

Letra griega (hl) 
Mazamorra de 
maiz morado 

triturado

Surgimiento 
Nota musical 
Letra griega

Enlazaba 
Negacióri 

Prendas de 
vestir

I
Fatigase 
Música 
Nivel I I

De^cupada 
Cierta 

caballería

Símbolo 
químico 

Atreverse 
Vocales

Azufre 
Matrícula de 

coche

Argolla 
Enojo 

Adjetivo 
posesivo

Amarráis 
tPeomano

i I Punto 
cardinal 

N® romano

Pronombre 
personal 

Consonante

Yunque de 
platero 
Acudir 

Muchedumbres

I ■ I

10

HORIZONTALES.- 1: Mamífero pinnípedo (PI).- 2: Persona que se emplea 
en cortar leña.- 3: Sencillez.- 4: Certeza (PI).- 5: Devasta. Miel virgen.- 6: Al 
revés, pronombre personal. En marinería, hace a un tablón la concavidad 
proporcionada a la convexidad de la pieza a que debe aplicarse. Conjunción 
latina.- 7: Procesados. Cirio.- 8: Desluzca, marchite. Al revés, gasta. 
Pronombre personal.- 9: Cuerno de marfil (PI).-10: Prolongas.-11: Al revés, 
envolviera.

VERTICALES.- 1: Al revés, canción (PI).- 2: Fiesta, celebración.- 3: 
Accidente geográfico. Al revés, uno metales.- 4: Harina, almidón (PI). Al 
revés, nombre árabe.- 5: Al revés, amor. Al revés, diminutivo de nombre de 
varón.- 6: Ciudad colombiana. Al revés, lábraslo.- 7: Al revés, solicitada. 
Unté, oleé.- 8: Al revés, embarrancados. Semejante.- 9: Ensenada. Plural de 
consonante.-10: Abandónelos.- 11: Limpias, puras.

N 
50 

TAJO

CRETEEQURRABURA 
APRSSTSOCINALIE 
BCOOIANNNARANOS 
RAGUBROEBUNAABA 
LMFAIBUFRRDBKNL 
LBNQNRATBROTONO 
L 0 B R A A DÜOCNLEAI 
RYCRRNSJCVPLALK 
OAPOIDIPVMZBLBV 
DETNRVASATDLCAS 
OSDBÑUTPTIBACCO 
CINOIPÑSTAMANBZ 
AODONATARWNAETI 
ANTROMESIÜAQSEA 
HACARDIVBKNOPAT

Buscar 10 
países 

asiáticos

¿ Dónde está Luis ?

Escribir cada paiabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1: Llagar por rozamiento.- 2: Afabilidad, com
placencia.- 3: Manantial.- 4: Especie de ostra 
mayor y más basta que la común.- 5: Ladrón 
que hurta con maña cosas de poco valor.- 6: 
Cuerpo resultante de la reacción de un aldehí
do y un alcohol.- 7; Sosiega.- 8: Aposento des
tinado a dormir.- 9: Judía verde.- 10: 
Recaudaciones.-11: Persona propensa a apro
vecharse.- 12: Unidad de tasación de un terre
no usado en Murcia en el S. XIII

ARIES. Salud buena. Debería mte- 
grarse más con su familia y buscar 
actividades que les sean comunes. 
Continúa la situación estable de sus 
relaciones
TAURO. Debería seguir el plan que 
le han puesto y no saltárselo a la 
torera continuamente. La suerte le 
sonreirá en el terreno del amor

GÉMINIS. Salud buena. La acti
tud ecuánime y sensata que ha 
adoptado le dará mejor resultado 
que su intransigencia anterior. Bien 
en el amor
CÁNCER. Salud pasable. No viva 
tan al día y programe sus activida
des con antelación. Trate de sacu
dirse su nostalgia en vez de regode
arse en ella
LEO. Ligera indisposición que 
pasará pronto. Su exceso de familia
ridad con sus jefes no le beneficiará 
en absoluto. Día estupendo para el 
amor
VIRGO. Salud perfecta. No se obs
tine en seguir ese camino. Es un 
callejón sin salida y pudiera sucum
bir en el intento. Jomada pasable en 
el amor

LIBRA. Salud buena. Aproveche el 
dia para descansar y relajarse. Hoy 
es un día propicio para pasarlo con 
el ser querido

ESCORPIO. Salud excelente. Día 
muy tranquilo y monótono, en el 
que no surgirán complicaciones de 
ningún tipo. No sea tan suspicaz 
con el ser amado
SAGITARIO. Salud peor que ayer. 
Sea realista y no se empeñe en ver 
cosas que sólo existen en su imagi
nación. Carta que le llenará de 
alegría
CAPRICORNIO. Procure dormir 
más horas. Si no vence su timidez, 
lo pasará muy mal en su vida social. 
Agradable día en lo sentimental

ACUARIO. Se sentirá cansado y 
decaído. Quédese hoy en la cama 
más tiempo para reponerse. Hoy se 
sentirá más cariñoso con su pareja

PISCIS. Salud pasable. Se sentirá 
abrumado por el peso de sus res
ponsabilidades y por la falta de 
ayuda de la gente. Mejor día para el 
amor

I
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DEPOIÍIB
José Luis Pérez Caminero no 
superó la prueba a la que fue 
sometido en el entrenamiento 
celebrado ayer

El Atlético de Madrid iuesa esta tarde en Anoeta frente a la Real Sociedad

Caminero no se recuperó, Lardín 
es duda y Kiko podrá jugar hoy
Radomir Antic, técnico del 
Atlético de Madrid, no po
drá contar con el centrocam
pista José Luis Pérez Cami
nero para enfrentarse hoy a 
la Real Sociedad, partido 
que tendrá muy difícil dis
putar Jordi Lardín, que en 
los últimos días padece unos 
dolores en el cuello. Por su 
parte, sí podrá contar con el 
jerezano Kiko

Efe ■ Madrid

Caminero no superó la prue
ba a la que fue sometido duran
te el entrenamiento, del que tuvo 
que retirarse.

Lardín viajó en compañía del 
resto de su compañeros, aunque 
Antic avanzó que tiene serias 
dudas para alinearle como con
secuencia de los dolores cervi
cales que padece, precisamente 
la zona más afectada tras el ac
cidente de tráfico que sufrió.

«Tengo muchas dudas para 
este partido porque es difícil 
saber con quién puedo contar. 
Por eso me llevo a todos los 
jugadores disponibles, excepto 
a Caminero y a Vieri. Hasta horas 
antes del partido no decidiré 
quién juega», manifestó Antic.

Sanción a Kiko

Por otro lado, el Comité Es
pañol de Disciplina Deportiva 
(CEDD) ha concedidola suspen
sión cautelar de la sanción im
puesta al delantero del Atlético 
de Madrid Francisco Narváez 
«Kiko», solicitada por el club 
madrileño.

El jerezano Kiko podrá jugar hoy frente a la Real Sociedad.

I t

Kiko fue suspendido por un 
encuentro por el Comité de 
Competición de la Federación 
Española tras recibir la doble 
amonestación en el encuentro del 
pasado martes contra el 
Salamanca. Apelación ratificó el 
jueves esta sanción.

El Atlético de Madrid consi
dera que la segunda amonesta
ción que recibió Kiko no es ló
gica, por cuanto el árbitro le 
mostró la tarjeta amarilla por 
fingir una caída dentro del área, 
cuando en realidad el delantero 
fue derribado.

El Comité Español ha conce

dido, a la espera de la resolución 
definitiva del expediente, la 
suspensión cautelar del delan
tero, que podrá jugar hoy frente 
a la Real Sociedad.

Por su parte, los brasileños 
Andrei Frascarelli y Osvaldo 
Giroldo, «Juninho», han supe
rado de manera satisfactoria los 
problemas musculares que les 
aquejaban tras el partido ante el 
Salamanca.

Antic consideré el partido 
ante la Real como «muy difícil» 
y más en vista de que no puede 
contar con ninguno de sus dos 
delanteros titulares, a pesar de 

lo cual considera que el equipo 
tiene calidad suficiente para 
ganar.

«La.Real es un equipo que 
está jugando bien, especialmen
te cuando lo hace en casa. Con 
la llegada de Bernd Krauss ha 
ganado en personalidad. Siem
pre mantiene una actitud posi
tiva y eso se nota en la tabla», 
dijo.

Antic afirmó que el mayor 
peligro de la Real Sociedad va 
a llegar por las bandas que se
rán los lugares del campos que 
más deberán vigilar sus jugado
res.

Los jugadores del 
Barcelona se 
escudan en el 
liderato

te
? 

m

Los jugadores delFCBarce 
lona se escudaron ayer en que 
el equipo continúa siendo líder 
en la Liga, para negar la exis. 
tencia de una crisis, pese a re
conocer que es anormal que en 
una semana los azulgranas ha
yan perdido consecutivamente 
tres partidos.

Como es habitual tras las 
derrotas, el entrenador Louis 
Van Gaal reunió a los jugado
res durante una hora en el ves
tuario, previamente al entrena
miento de ayer por la tarde,para 
analizar el partido y buscaruna 
terapia colectiva.

El técnico almorzó al medio
día con el presidente azulgrana 
José Luís Núñez, reunión cuyo 
contenido no trascendió, aunque 
fuentes del club aseguraronque 
se trata de un encuentro habitual 
cada semana tras los partidor 
disparados por el Barcelona,

Preguntados sobre el mal 
juego y los pobres resultados 
obtenidos, los jugadores 
azulgranas contestaban ayer 
mayoritariamente con lacoleti- 
11a de que «seguimos siendo lí
deres», hasta el punto de que se 
le preguntó a Luis Enrique qué 
dirá si se pierde esa condición 
el próximo domingo frente al 
Celta de Vigo, a lo que éste 
contestó que «si ello sucede 
entonces ya hablaremos».

Guillermo Amor sólo admi
tió una «crisis de resultados», 
pero no de juego, y señaló que 
«no recuerdo haber perdido 
nunca tres partidos seguidos», 
por lo que se mostró «dolido» 
sobre todo «si eres alguien que 
siente un poco lo que es el club, 
el Barca, y lo que representa».

Luis Fernández: 
"No me río del 
Barcelona ni de

Mijatovic: "Estoy seguro de que el
Real Madrid será líder pronto

su situación

Efe "Belgrado

El delantero del Real Madrid 
Predrag Mijatovic manifestó 
ayer su convencimiento de que 
su equipo, alcanzará «en breve» 
el liderato de la Liga.

«Nuestra victoria ante el 
Compostela puso las cosas muy 
difíciles para el Barcelona, que 
no podido soportar la presión.

Jugó mal y perdió de forma 
muy merecida. Ahora nos sepa

ra un solo punto y estoy conven
cido de que en breve seremos 
líderes», indicó.

Soluciones

Mijatovic, que llegó a la 
concentración de la selección 
yugoslava a tiempo para ver por 
televisión el encuentro entre el 
Athlétic de Bilbao y el Barcelo
na, indicó que el conjunto de 
Louis Van Gaal «debe solucio

nar sus problemas cuanto antes, 
porque con este sistema de pun
tuación se puede abrir una gran 
diferencia».

«Estamos en el buen camino 
en todos los frentes. Tenemos un 
equipo muy competitivo, al que 
no le afecta que juegue uno u otro 
jugador, algo muy importante en 
una temporada larga y dura. De 
momento, las cosas nos están 
saliendo perfectas», dijo

El delantero madridista juga

rá mañana ante Hungría con la 
clasificación para el Mundial de 
Francia prácticamente asegura
da.

«Si a esos logros añado el 
gran resultado de la selección 
yugoslava (7-1), que práctica
mente se ha clasificado para el 
Mundial, puedo decir que estoy 
contentísimo y que vivo una de 
las mejores temporadas de mi 
vida deportiva», añadió el 
montenegrino.

Bilbao, Luis Fernández, asegu
ró ayer qur no se ne/ielB^c 
lona ni de su situación, «c 
tampoco me reí», jg nos metieron 4-0 ea Pato» • 
Mallorca».

Tras una ligera sesi ^^ 
entrenamieiito ^®^P^®, R^rce- 
noche victoriosa ante e 
lona (3-0) y a la esperada 
sesión hoy, víspera del desp 
zamiento a Santander? J. ^ 
contra el Racing, el . 
tarifeño confesó Q“® -xei 
entrenaba en Francia p , 
ser un día entrenador 
celona.
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^^e.td a la última convocatoria, no entran Guardiola, Amavísca y Santi

Etxeberria y Lardín, novedades en la 
lista de Clemente frente a Rumanía

Efe - Madrid

g) jugador del Athletic de 
Bilbao JosebaEtxebemay el del 
Atlético de Madrid Jordi Lardín 
son las novedades de la convo
catoria del seleccionador nacio
nal, Javier Clemente, para el pi
tido amistoso del próximo miér
coles, frente a Rumanía, en 
Mallorca.

Respecto a la ultima convo
catoria, no entran en la lista el 
defensa del Atlético Santi Denia, 
el centrocampista del Barcelo
na Josep Guardiola y el centro- 
campista del Real Madrid José 
Emilio Amavisca.

Los jugadores convocados se 
concentrarán el próximo lunes, 
con excepción de los jugadores 
del Real Madrid, Santiago 
Cañizares, Fernando Hierro y 
Raúl González, que juegan ese 
mismo día frente al Valladolid 
y se incoporarán al resto del 
equipo nacional un día después.

La relación de convocados es 
la siguiente:

Athletic de Bilbao: Rafael 
Alkorta, Roberto Ríos y Joseba 
Etxeberria.

Atlético de Madrid: Carlos 
Aguilera, Francisco Narváez 
«Kiko» y Jordi Lardín.

Barcelona: Abelardo 
Fernández, Guillermo Amor, 
Albert Ferrer, Luis Enrique 
Martínez, Miguel Angel Nadal, 
Juan Antonio Pizzi y Sergi 
Barjuán.

Betis: Alfonso Pérez, Olive

rio Alvarez «Oli».
Real Madrid: Santiago Cañi

zares, Femando Ruiz Hierro y 
Raúl González.

Valencia: Andoni Zubiza
rreta.

Jordi Lardín, centrocampis
ta del At. de Madrid, dijo sertirse 
«muy sorprendido» por la llama
da del seleccionar nacional, Ja
vier Clemente, para el encuen
tro internacional amistoso del 
próximo miércoles frente a Ru
manía en Palma de Mallorca.

«Jugar con su selección es el 
objetivo de cualquier jugador.

Estoy muy contento, pero a 
la vez muy sorprendido, porque 
el seleccionador tiene un bloque 
confeccionado y es muy difícil 
entrar en él», dijo.

Por su parte, el jugador del 
Athletic de Bilbao Joseba 
Extebarria aseguró ayer que «ha 
sido una agradable sorpresa», el 
haber sido convocado por Javier 
Clemente para el partido amis
toso España-Rumanía del próxi
mo miércoles en Palma de Ma
llorca.

El delantero guipuzcoano del 
Athletic, que se enteró por la 
radio de su llamada a la selec
ción, comentó que «ha sido algo 
de lo mejor que he escuchado en 
los últimos tiempos».

Etxeberria recordó que tiene 
20 años y «mucho que aprender», 
por lo que, dijo, «no me voy a 
comer el coco con si voy a jugar 
o no, lo importante es que he sido 
seleccionado».

Joseba Etxeberria debutará con el equipo nacional.

nuevos en la Sekedón sub-21
Javier Clemente, técnico de la selección nacional, ha 

convocado a nueve jugadores nuevos, respecto a la plantilla que 
citó para el partido en Eslovaquia, para el encuentro amistoso 
que disputará el conjunto sub’21, ante Rumanía, en Mallorca.

Toni Velamazán (Albacete), Ito (Celta), Iván Pérez (Betis), 
Valerón (Mallorca), De Paula y López Rekarte (Real Sociedad), 
Mingo (Sporting), Cuartero (Zaragoza) y Salva (Sevilla) son 
novedades respecto al anterior encuentro.

No entran en la convocatoria Joseba Etxeberria, citado por la 
selección sénior, ni los jugadores del Real Madrid (Víctor, Guti 
y Morientes) y del Valladolid (Benjamín y García Calvo), que 
juegan el lunes el partido de la undécima jomada de Liga. 
Tampoco entran en la relación el jugador del Albacete Josico, ni 
el barcelonista Roger García, lesionado.

Italia-Rusia 
juegan hoy por 
una plaza para el 
Mundial

Efe - Roma

Las selecciones de Italia y 
Rusia vivirán hoy, sábado, su 
última oportunidad para tomar 
el tren que les puede conducir 
a la fase final del Mundial de 
Francia’ 98, en un encuentro de 
vuelta que enfrentará en el es
tadio San Paolo de Nápoles y 
que presenta tintes dramáticos.

Tras el partido de ida (1-1, 
en Moscú), las cosas se presen
tan de color italiano. No en vano, 
al equipo que entrena Cesare 
Maldini le basta con un empate 
a cero goles por el valor doble 
de los tantos conseguidos a 
domicilio. Ambas selecciones 
han intentado hacer valer sus 
armas, incluso las extrade- 
portivas. Italia ha decidido lle
var el encuentro a Nápoles, 
donde le espera uno de los pú
blicos más calurosos del país y 
que no sólo apoyará sin condi
ciones a su equipo, sino que 
intentará mediatizar al rival con 
su peculiar escenografía.

Rusia, por parte de su selec
cionador Boris Ignatiev, tam
bién está «preparando» el par
tido al afirmar que hay que es
tar «atentos con el árbitro», el 
suizo Serge Muhmenthaler.

Alineaciones probables:
Italia: Peruzzi; Ferrara, Ca- 

nnavarO, Costacurta, Maldini, 
Pessotto o Fuser, Albertini, Dino 
Baggio, Di Matteo, Casiraghi y 
Ravanelli o Zoia.

Rusia: Ovehinnikov; Kov
tun, Chugainov, Onopko, Niki- 
forov, Popov, Simutenkov, Ale- 
nichev, Yanovskij, Yuran y 
Kolivanov.

Arbitro: Muhmenthaler.
Estadio: San Paolo, de 

Nápoles (20.30 hora local).

^italiano desmintió que hubiera presentado la dimisión

El entrenador del Valenda, Claudio 
Ranieri, no se siente cuestionado

Efe - Valencia

Claudio Ranieri, técnico del 
^.^ señalado que no se 

®5'^®J^^onado, yaque según 
vo ^^ ^ reunión que mantu- 

niiembros del con- 
valencia- 

diversos te- 
tinuidáí Í® ^’^^^^ sobre su con- 
''*d al frente del equipo.

dimisión^ ?^^^ ^ presentar su 
®^ técnico 

"*^«6 y af?rm6‘“^‘^ rotunda- 
^ichoeL nn?^ ^'^^ quien ha 

eso no le conoce.
^'^e se’^®^®t^tiió que desde 

""^g^ ^®1 ^qtiipo 
^'ones ^”^^^10 él las deci- 
^®® espesaré ^jugadores 
'^salas^nri ^ • ^^^®llas referen- 
®quipo P “^^^P^tes estrellas del

«Mis delanteros han sido 
siemnpre sudamericanos. He 
estado con Batistuta, Careca o 
Fonseca y siempre han sido 
goleadores con mi sistemas», 
señaló el técnico, en clara alu
sión a las declaraciones efectua
das por Romario, en las que se 
quejaba que con esta forma de 
jugar, es difícil marcar goles.

Espíritu común

El técnico transalpino seña
ló que «es normal que todos los 
jugadores de la plantilla no for
men un grupo, ya que aquí hay 
muchos jugadores de naciona
lidad diversa y es normal que aún 
no tengan espíritu común».

Por otra parte, agregó que «no 
es momento de que los jugado
res hablen, sino de que lo que 
tengan que decir lo hagan en el

campo.
Yo pienso en el Valencia las 

veinticuatro horas, ya que es 
quien me paga», apuntó.

El entrenador explicó que no 
se debe ahora pensar sobre la 
UEFA, ni sobre ningún objeti
vo concreto. «Ahora sólo pien
so en el Betis, que tiene un en
trenador muy listo, que lo sabe 
todo sobre el Valencia y que tiene 
muchas ganas de ganar aquí», 
dijo.

«Además -agregó-, no sé to
davía con quien voy a poder 
contar.

No sé que jugadores tengo y 
así es difícil encontrar un once 
ideal», dijo Ranieri, quien indi
có que no tiene porque hablar con 
Ortega, ya que considera que el 
jugador debe trabajar en el cam
po, porque es un gran futbolis
ta.

La Federación dio su visto bueno

Artur Jorge podrá sentarse 
en el banquillo ante el Mérida

Efe - Tenerife

El nuevo entrenador del CD 
Tenerife, Artur Jorge, podrá 
sentarse el próximo domingo en 
el en el banquillo del Rodríguez 
López para dirigir a su equipo 
ante el Mérida, tras recibir esta 
tarde el club canario la precep
tiva notificación de la Real Fe
deración Española de Fútbol.

El-presidente, Javier Pérez, 
que asistió al entrenamiento de 
hoy, señaló que «nosotros siem
pre cumplimos con la reglamen
tación» y aseguró que el acuer
do con Víctor Fernández, desti
tuido el pasado domingo tras 
perder con el Celta por 3-1 será 
«rápido, porque no estamos re
bajando ni un ápice su contra
to».

Tras la sesión preparatoria, 
Pérez informó que Julián Gon
zález se incorporó como jefe de 
los servicios médicos del CD

Tenerife, en el que figura tam
bién el doctor Sixto Santiago.

Julián González Alvarez, 
especialista en traumatología y 
actual director del Centro de 
Reconocimientos Médicos de 
La Laguna, ya colaboró en dos 
etapas anteriores en los servi
cios médicos del Tenerife, cuan
do Martín Marrero y Vicente 
Cantatore entrenaron al equipo.

Javier Pérez, que presentó al 
jefe médico al técnico portu
gués, consideró «normal» asistir 
al primer día de entrenamien
to, para atender de alguna ne
cesidad de Artur Jorge, que 
estuvo observando las evolucio
nes de sus jugadores.

La plantilla blanquiazul se 
ejercitó fundamentalmente en 
el tiro a puerta desde la frontal 
del área, de cara o contra la 
portería, el jugador disparaba 
sorteando en zig-zag unos 
pivotes.
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El estadounidense Sampras y el sueco Biorkman lucharán por otra plaza en la final

Moyá jugará hoy las semifinales del 
Mundial ATP frente a Kafelnikov

El Real Madrid di 
baloncesto regres 
a su territorio 
preferido, la ACB

Miguel LUENGO

El estadounidense Pete 
Sampras barrió de la pista al 
australiano Patrick Rafter, por 
6-4 y 6-1 en una hora, y con esta 
victoria se clasificó para las 
semifinales del Campeonato del 
Mundo del ATP Tour de Hanno
ver, como número uno del gru
po rojo, y llevó de la mano a esta 
ronda al español Carlos Moyá.

A Rafter le bastaba ayer ga
nar un set ser él semifinalista y 
dejar a Moyá fuera, pero el ju
gador de Washington estuvo ma- 
gistral, sobre todo con el resto, 
y convirtió a Carlos Moyá en el 
tercer español que logra las se
mifinales, después de Manuel 
Orantes, campeón en 1976 en 
Houston al derrotar en la final 
al polaco Wojtek Fibak, y Sergi 
Bruguera, semifinalista en 
Francfort en 1994, contra el ale
mán Boris Becker.

De esta manera ya hay un 
cruce claro en las semifinales de 
hoy sábado. Moyá, número dos 
de su grupo, se enfrentará con
tra Yevgueni Kafelnikov, uno del
grupo blanco.

Por su parte, el estadouniden
se Pete Sampras y el sueco Jonas 
Bjorkman se enfrentarán en la 
otra semifinal para definir quie
nes lucharán por el título de 
ganador este año en el Campeo
nato del Mundo del ATP Tour 
de Hannover.

Al vencer Bjorkman al esta
dounidense Michael Chang, por 
6-4 y 7-5, el sueco ocupará la 
segunda plaza del grupo blanco, 
y se enfrentará con el número uno 
del rojo, Sampras, que derrotó 
a Patrick Rafter, por 6-4 y 6-1.

Por la vía rápida, sin contem
placiones, con un revés prodi
gioso al resto que dejó hundido 
a Rafter, y con una seguridad 
abrumadora al servicio logró 
Sampras la victoria más fulmi
nante sobre el jugador de 
Queensland, de los ocho enfren
tamientos anteriores (7-1 para el 
americano). Fue toda una exhi
bición del tenista de Washing
ton, que tras perder contra Moyá 
el primer día en Hannover (úni
ca derrota que tiene este año 
contra un jugador de entre los 
diez mejores del mundo) ha 
mejorado su tenis de forma elo
cuente, casi como queriendo 
demostrar su condición de nú
mero uno.

El saque de Sampras no pasó 
peligro alguno y Rafter sufrió 
cada vez que intentó mantener 
el suyo. El australiano, campeón 
del Abierto de Estados Unidos, 
se sintió humillado en la pista, 
con su tenis reducido a la me
diocridad ante la eficacia de su 
rival, cuyos tiros alcanzaban las 
líneas de forma espectacular, y 
con una regularidad pasmosa.

Por su parte, el español Félix 
Mantilla, uno de los jugadores

En apenas unas horas 
Madridtendráquevolver „7 
ciunbKiHospapeksdet.:; 
vulnerable hasta lo increi» 
Europa por los del lícenp. dable de la ACB p«.^ 
Caja San Fernando, 110»* 
do a las 18.00 horas,enelh 
lacio de los Deportes * 

de Salva Maldonado. que¿ 
demostrado empaque aguanta 
do el ritmo de cabeza-es oí 
vo con seis triunfos-pese al 
sinfín de lesiones que todavía 
le debilitan, multiplicará todos 
los pronunciamientos paraeri. 
girse en el segundo afortunado 
que derrota a los madridistas 
cuya trayectoria nacional’ 
jalonada por diez victoriasfj' 
once jornadas, sólohaestropet 
do el Valvi Girona.

Aunque al Caja San Fernan
do le vayan a faltar David Solé, 
operado de una fascitis plañir 
el martes pasado, Dani Pérei 
intervenido en la rodilla y, ¡w 
supuesto, Chris McNealy, fue
ra de combate desde principios 
de temporada, el Real Madrid 
europeo es carne de cañón,Los 
sevillanos, que recurrirán a 
Carlos Cherry para taparía 
ausencia del base, al jugadordel 
filial John 0’Conell en lugardel 
alero y a Antonio Watson poi 
el pívot estadounidense, pueden 
encontrarse con ese apetitoso 
enemigo o, a la inversa, conun 
rival al que nadie .desea.

Carlos Moyá jugará hoy las semifinales del Mundial del ATP.

que por su clasificación podría 
con todo derecho suplir a su com
patriota Sergi Bruguera en el 
Campeonato del Mundo del ATP 
Tour de Hannover, comentó ayer 
por teléfono desde Barcelona 
que nadie de esta organización 
ha contactado con él y que esto 
le parece «un cachondeo y una 
falta de respeto hacia los espa
ñoles».

El británico Tim Henman ha 
sido elegido para suplir a 
Bruguera en el partido de ayer 
contra el ruso Yevgueni 
Kafelnikov, debido a una lesión 
del barcelonés en la espalda. 
Henman figura en el puesto 17 
y Mantilla en el 16. «Al pare
cer» nadie había podido contac
tar con él anoche. «Eso es men
tira, tienen mi teléfono, el de 
Jordi Vilaró (su entrenador) y el 
del Barcelona, y no tengo ni un 
solo mensaje», dijo Mantilla.

«Es un cachondeo lo que están 
haciendo y no es normal que se 
salten así porque así los pues
tos. Parece que a los españoles 
no nos quieren ni ver», añadió. 
«Estoy indignado porque me 
parece una falta de respeto», 
puntualizó Mantilla.

Otro de los jugadores que 
estaban antes en la lista que 
Henman y Mantilla es el espa
ñol Alex Corretja. El reglamen
to dice que no puede jugar dos 
torneos del ATP Tour en la 
misma semana (Corretja juega 
el do’ble en el «challenger» de 
Andorra), pero parece ser que 
anoche contactaron con el bar
celonés y le ofrecieron una ci
fra entre 5.000 y 7.500 dólares 
para que participase, sin garan
tizarle punto alguno ATP por una 
probable victoria.

£1 ruso Kafelnikov, rival del tenista español en Hannover.

Moyá dice que no se conforma y 
que no renuncia a nada

El español Carlos Moyá no se conforma con haber llegado a 
las semifinales del Campeonato del Mundo del ATP Tour en 
Hannover, en su primera intervención en este torneo y no 
renuncia a conseguir un triunfo aún mayor.

Moyá, tercer español que llega a esta ronda del torneo final 
que cierra la temporada y que reúne a los ocho mejores del 
circuito, se enfrentará contra el ruso Yevgueny Kafelnikov, 
quien lleva ganados los últimos siete partidos que ha disputado, 
en una racha fenomenal que le llevó a obtener el título en 
Moscú, por el que consiguió el billete para Hannover, y a, 
impresionar en la ciudad alemanana por su gran forma.

«Dije desde el principio que venir al Masters era un premio, 
pero que no iba a ser conformista. Si me he clasificado ha sido 
por méritos propios y no por rebote. Ahora estoy muy contento, 
porque este es un torneo diferente, muy especial», dijo Moyá.

El Barcelona inicia 
su cuenta atrás 
gara la Copa del 

ley de baloncesto
Efe^Barcelona

El técnico Joan Montes de
butará hoy oficialmente en b 
Liga ACB dirigiendo al cW] 
barcelonista en la cancha e 
colista Ciudad de Huelva,en 
primer encuentro de la cu® 
atrás de seis y con el obje n 
de alcanzar una plaza para" 
próxima Copa del Rey.

Los desplazamientos a , 
va, Orense y Cáceres y laj 
tas al Palau Blaugrana del ^ 
nada, PamesayLeón,es ^^ 
últimos rivales directosi 
lucha por laCopa,niaí^
destino de los oarceiw^ alcanzar la cita de val a^ 

LasdosvictoriaslograW

el equipo de EurVaanteelPau0rt^« 
62);Partizán(164»/, 
hecho de que ®* .“jj^iga 
Huelva sea el co^J®^ cata- 
ACB hace que el equipo j„ 
lán parta como claro 
el choque. Para Mont ^^jj 
que sus jugadores es ^^^^^^ 
la cara. «Esto ya ni ^jj^ 1 
afrontar el futuro i 
optimisimo", declaró.
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El campo de tierra del "Príncipe Juan 
Carlos" aún no tiene el permiso 
necesario y en el de hierba sólo jugará 
el Manchego este domingo SHIEMmi

ln^ de entendimiento de Ayuntamiento y Federación perjudica al fútbol local

Suspendido el Manchego-Toledo 
de juveniles por &lta de campos

' ^juntamiento de Ciudad Real y Federación Territorial de 
fútbol se pasan la pelota respecto a la utilización del campo 

1 ie tierra del Polideportivo "Príncipe Juan Carlos” para 
competición oficial, sin que hasta el momento se puedan 
'Mr allí partidos de fútbol. Al final, el que paga esta 

Í incompetencia es el fútbol juvenil ciudadrealeño.

Wis FUENTES CABAÑAS

El presidente del 
Bolañego ratificó 
a Palacios en su 
cargo delante de 
toda la plantilla

Ignacio RUBIO
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Hace ya dos meses que co
menzó lacompetición juvenil de 
fúlbol y aún no se ha podido jugar 
partido alguno en el campo de 
tierradel "Príncipe Juan Carlos". 
Losúnicos disponibles han sido, 
el del Doncel y el de hierba, 
aunque el mal estado de este 
último terreno de juego por las 

< últimas lluvias caídas han obli- 
1 gado en esta ocasión a que sólo 

sea utilizado por el Manchego 
s de Segunda B, el domingo, 
f La Federación no concede 
: Permiso para que en el anexo de 
[ tierra no se disputen partidos de 
( competición oficial, ya que so- 
1 licita un certificado de la Dele- 
j gación provincial de Sanidad 
t dando el visto bueno al trata

miento realizado por el Patronato 
| Municipal de Deportes al cam- 
J po tras la celebración del Con- 
! curso Nacional Hípico, a media-

dos de agosto. Hasta hace algu
nos días, ese certificado no ha
bía sido solicitado por ninguna 
de las partes, aunque ya obra en 
poder del Comité de Competi
ción de la Federación. De todos 
modos, no parece aún suficien
te y se exigen más pruebas de 
que el tratamiento es correcto.

Los responsables del Man
chego de Liga Nacional Juvenil 
fueron informados el jueves de 
la imposibilidad de jugar en el 
campo de tierra. Así, contrarre
loj, se pusieron en contacto con 
el Patronato de Miguelturra que 
dio toda clase de facilidades y 
brindó el "Angel Castellanos" 
para el domingo por la mañana, 
ya que el sábado por la tarde 
jugaban los juveniles y el domin
go por la tarde. La Estrella de 
Segunda Autonómica.

El Manchego comunicó al 
Toledo que el partido pasaba al 
domingo, pero los de la Ciudad

El Manchego juvenil suspende el segundo partido de la temporada.

Imperial se negaron, al tener 
programado el viaje y la comi
da el sábado por la tarde, por lo 
que se decidió suspender el par
tido.

José Luis Cañestro, directi
vo mancheguista que ha segui
do este proceso en primera per
sona, señaló que "la incompeten
cia del Ayuntamiento y la Fede
ración han obligado a suspender

este partido" y dijo que "cuando 
pedí explicaciones en la Fede
ración, me dijeron que el Comi
té de Competición era distinto al 
del año pasado y que ahora ha
bía tres abogados, en vez de uno".

El próximo 25 de noviembre 
hay prevista una reunión entre 
el alcalde de Ciudad Real y los 
representantes de la unificación 
del fútbol donde se pondrán cla
ras varias cuestiones.
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Real tras un incómodo viaje en tren

W<lor del Club Balon- 
^eal, Sergei Be- 

J . ?,’.y^ se encuentra en su 
omicilio recuperándose de la 

tendT’l^^^” ^^^^órgica en el 
^Quiles a la que fue 

ZarRa'^^ r pasado lunes en 
un ucraniano no tuvo 
lal ^’^”^®do desde la capi- 

aragonesa.
¿elchS??^^^do por el gerente 
ron en López, viaja- 
'amáson ^° Madrid, cuando

nos mal n “''*“««npiio. Me- 
'"trente SVí *' “‘*"‘® ^ 
'’adie v ”° ^® sentó®^yoíadaÍ^v?°’*®’’ ^^ pierna 
¿or.0rn^“^’^®«alaeljuga- 
^''olviaiefí^^^?^”^^ ^^^ sufrió 

’^^deinedia ^^rkid In n ^g^^^ prevista a 
horas ®Wigó a esperar 
"°^^slasiguienteLanzade-

ra, con las consiguientes moles
tias. Al final, llegó a Ciudad Real 
a las once de la noche y el próxi
mo día 24 de noviembre tendrá 
que viajar a Zaragoza para que 
le retiren los puntos y le pongan 
la escayola definitiva que debe
rá llevar cuatro semanas.

Por otro lado, el Consejo de 
Ministros aprobó ayer un Real 
Decreto por el que se determina 
la inclusión de los jugadores pro
fesionales de balonmano en el 
Régimen General de la Seguri
dad Social a partir del 1 de ene
ro de 1998.

Claudio Gómez, gerente de 
la Asocación de Jugadores de 
Balonmano (AMB), manifestó 
que la inclusión de los jugado
res profesionales de este depor- • 
te en el Régimen General de la 
Seguridad Social, «es una con
quista tras muchos años de rei
vindicaciones».

«La noticia ha supuesto una

Bebeshko, ayer en su domicilio particular en Ciudad Real. RUEDA

enorme alegría para todos. Desde 
hace ocho años, cuando se fun
dó la AMB, éste era un objetivo 
prioritario. Hasta ahora no sa
bíamos bien en qué régimen es-

tábainos. A partir de ahora co
menzaremos a trabajar en la ela
boración del convenio colecti
vo", señaló el portero del CB 
Ciudad Real.

La trayectoria del Bolañego 
en la actual campaña, ocupan
do posición de descenso auto
mático, es muy parecida a la 
temporada anterior, en la que 
en las mismas jomadas dispu
tadas contaba con dos puntos 
más que en la actual.

Al técnico José María Pala
cios le crecen los enanos. Se 
fichó a Javi Rey, procedente del 
Rayo Vallecano, y en su parti
do frente al Socuéllamos, se 
fracturó el pómulo en un cho
que fortuito, del cual será ope
rado hoy. También hay que tener 
en cuenta la sanción a Isidro de 
cuatro partidos, la lesión de Javi 
Gil y la enfermedad de Peña, 
unido a los experimentos como 
es dejar a Capa en el banqui
llo, están dando al traste con las 
aspiraciones bolañegas que no 
son otras que mantener la cate
goría holgadamente.

Las especulaciones de estos 
días que sitúan a Palacios en la 
cuerda floja, son falsas y des- . 
mentidas por el presidente 
bolañego, Ruperto Núñez, que 
esta semana ratificó al entrena
dor en su puesto delante de toda 
la plantilla.

Por último, el Bolañego con
trató ayer los servicios de Héc
tor, más conocido como Tato, 
procedentes de las categorías 
inferiores del At. de Madrid y 
que jugará el próximo domin
go frente al Valdepeñas.

La junta directiva justificó 
asimismo la inclusión de juve
niles en pasadas jornadas. El 
míster lo estimó oportuno da
das las bajas existentes en el 
equipo, independientemente de 
los nombres de los que fueron 
convocados.

Comenzó un curso 
de iniciación del 
balonmano en la 
escuela

La Tribuna

Desde ayer y hasta el domin
go. se celebra un curso sobre 
«Iniciación del balonmano en 
la Escuela» en la Escuela de 
Magisterio de Ciudad Real, que 
va dirigido a todos los que se 
dedican a la enseñanza de di
cha modalidad deportiva y está 
organizado por la Consejería de 
Educación y Cultura de la Jun
ta de Comunidades.

Dentro del curso se aborda
rán distintos aspectos que se
rán impartidos por profesores 
y especialistas en la materia.
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Divisián de Honor JuvenibGrupo IV (Sajornada)

Primera divisián (12a. Jornada) Campeonaío Liga ASOBAL (11a. jomada)Liga Nacional JuveniLGrupo XV (20a. Jornada)^ Real Sociedad-Ai. Madrid (Daudén Ibáñez) 2 OJO (hoy) 
Salamanca-Compostela (Esquinas Tortes) 17,00 
Deportivo-Espanyol (Megía Dávila) I7,00a.7 
Sporting-Zaragoza (Losantos Ornar) 17,00 
Tenerife-Mérida (López De la Fuente) 17,(X) 
Mallorca-Oviedo (Gracia Redondo) 17,00 
Barcelona-Celta (López Nieto) 17,00
Racing-Ath. Bilbao (Brito Arceo) 17,00 
Valencia-Betis (Iturralde González) 19,30
Real Madrid-Valiadolid (Carmona Méndez) 21,30 (17)

Segunda Divisián (14a. jornada)

(y Elche-Toledo (Valle Gil) 17,30 (boy)
Leganés-Alavés (González Vázquez) 17,30 (hoy) 

7^1 Orense-Las Palmas (Campos Andreu) 12,00 
'^^ At. Madrid B-Levante (Moreno Delgado) 16,00 
7^ Lletda-Numancia (Muñiz Fernández) 17,00 
'A Jaén-Eibar (González González) 17,00 
)^^ Xerez-Albacete (Llonch Andreu) 17,00 
^T Extremadura-Villarreal (Fernández Hinojosa) 17,00 
T Badajoz-Rayo Vallecano (Bueno Grimal) 17,00 
\ Logroñés-Hércules (Hernanz Angulo) 17,(X) 
"á Sevilla-Osasuna (Eleicegui Uranga) 17,00

Segunda Divisián B (12a. jornada)- Grupo IV

Isla Cristina-Cádiz (García De la Rosa) 16,30
Córdoba-Guadix (Fernández Borbalán) 16,30 
Betis B-Yeclano (Gómez Sal) 16,30
Lorca-Polideportivo Almería (Lizondo Cortés) 17,00 
Murcia-Sevilla B (Arcas Piqueres) 17,00
Manchego-San Pedro (Baños Martínez) 17,00 
Melilla-Motril (García Rodríguez) 17,00
Granada-Ecija (Lara Rodríguez) 17,00
Málaga-Mar Menor (Zamora Aguilar) 17,00
Almena-Recreativo (Javega Jiménez) 17,00

Tercera Divisián/Grupo XVIÍ (12a. Jornada)

7 Torrijos-Socuéllamos (Westermeyer Cañada) 16,15
'Al magro-At. Teresiano (López López) 16,00
; G. Alcázar-Azuqueca (Cañas Magán) 16,30
'. Puertollano-At. Consuegra (Dei Amo Lozano) 16,45 

Conquense-Belmonte (Espinosa Muñoz) 16,30 ' 
Hellín-Almansa (Panduro Hidalgo) 12,00

A Torpedo 66-Cuenca (De la Cruz Delgado) 16,00 
7" Villarrobledo-Tomelloso (CamarasaMartínez) 17,00 
(y Guadalajara-La Solana (Antúnez Ballesteros) 11,45 
y? Bolañego-Valdepeñas (García Baeza) 16,(X)

Jerez Caballeros-Flamenco (Alvarez Flores) 12,15 
Córdoba-Mérida Promesas(Beano Sánchez) 16,00 (hoy) 
CR-Alarcos-Albacete (Comino Alvarez) 16,(X) (hoy) 
Imperto-Goyu-Ryu (Pérez Taboada)
Betis-Sevilla (Barea López) 11,30
Málaga-Séneca (Ariza¿Villanueva) 12,45
Ñervión-Granada 74 (García Delgado) 12,30 
Badajóz-Extremadura (Santos Hidalgo) 16,15 (hoy)

Bargas-Albacete B (0. Pérez Caja) 16,00 (hoy) 
Mancbego-Toledo (suspendido)
EF Aibaceíe-PuertoUano (De Rosa López) 16,00 (hoy) 
Cuenca-Tal uvera (Palomares García) 17,00 (hoy) 
Yuncos-Torrijos (Ramírez Sánchez) 16,(X) (hoy) 
Manzanares-Conquense (Marcos de León) 16,00 (hoy) 
Sp. Alcarreño-Almagro (Gómez López) 16,00 (hoy) 
Toledo Imperial-G. Alcázar (V, Pérez Caja) 16,00 (hoy)

Liga provincial Juvenil (10^ jornada)
Grupo 11:
Bolañego-CR Alarcos B (Jiménez Hidalgo) 16^30 (hoy) 
At Almadén-Puertollano I, (Redondo Facha) 16,00 (hoy) 
Prado Marianistas-Pozuelo (García Mozos) 16,00 (hoy) 
Los Angeles-Ambulancias Amaur (Barroso Rodríguez) 

12,00
Miguelturreño-Moraleño (Jiménez Galanes) 16,00(hoy) 
EMFB Puertollano B-Manchego B (Villacreces López) 

16,15 (hoy) y , 
Piedrabuena-At. Teresiano (TorresEspinosa) 16,(X) (hoy) 
Grupo ni:
Tomelloso-At. Pedro Muñoz (Salazar Carretón) 11,30 
La Solana-Valdepeñas (Criado Nieto) 16,30 (hoy) 
Socuéllamos-Manzanares B (Reneses Romero) 16,30 (hoy) 
Daimiel-EMF Criptana (Muñoz Hervás) 16,30 (hoy)
Cervantes-Herencia (Rosado Rosado) 11,30
SB Valdepeñas-MembriHa (Baíroso Rodríguez) 16,00 

(hoy)
Villarrubia-Infantes (López de la Nieta) 16,(X) (hoy)

«1

Segunda Masculina/Grupo Centro (Sa. jornada)

Hiios, R. El vira-Grupo 76 (De Lucas-L García) 17,00 (hoy) 
C.A.B.A.-CajaR. LaRoda(K Peco-GIez, Mohino) 12,00 
CEI Toledo-Miguel Esteba (MayorabSenent) 18,00 (hoy) 
Ciudad Real-Pufirtollanp(MaUgón-Rosillo) 19,00 (hoy) 
CB Cinco-Seguros Adeslas (León-Aifaro) 19,00 (hoy) 
Henfn-AÍmagro(Ga, Organero-M.Fernández) 19,00 (hoy)

GranoHers-Altea (Angulo-García Glez.) 12,30 
(Resto partidos de la jomada, el día 19)

Primera Masculina^Grupo O (8‘^ jornada)

Abaranera-Cátedra 70 (Aibadalejo-Ruiz) 18,30(hov) 
Cajasur-Agustinos (Penalva-Serrano) 18,30 (hoy) ’ 
Palma del Rio-Univ. Granada (Cue 11 a-Pareja) 12,00 
Elche Kaytex-Ciudad Ceuta (Baldi-Tropp) 12,00* 
EBIDEM-PedroAíNiño (Gutiérrez-Portillo) 17,3O{hoy) 
Elda Textil-Maristas Alicante (Navarro-Llobregat) 12,15 
Cades Asisa^-Torrevíeja(Aguayo-Gómez) 18,30(hóyj

Segunda Autonómica masculina (4a, jornada)

Tomelloso-Puertollano (Martín-Línares) 12,30 
Cuenca-Quesos Hidalgo(Avila-De la Cruz) 18,30(hoy! 
Madridejos-Vinarrobledo (Medina-Nieto) 12,30 
Descansan, Ciudad Real y Dep. Retamar

rn
'W

Primera masculina/Grupo D (áa. jornada) \

ADV-Hervás y Panduro (Peco-Morato) 17,00 (hoy! j
Majadahonda-Alcalá (Díaz-Sanz) 20,00 (hoy) ■ 
Leganés-C.U.V. Alcorcón (Díaz-Rubio) 12,30 
Villalba-Saies. Atocha (Conejero-De! Caz) 20,00 (hoyi 
Coslada-Sales. Estrecho (Rubio-Marqués) l9,3O(hoy! 
Cáceres-Badajoz (Ledo-Rodríguez)19,30 (hoy)

Primera femenina/Grupo D (6a. jornada)

Migüelturra.-Toledo (Ga. Morato-Cerrato) 19,OO(hoy;
Majadahonda-Alcalá (Saz-Díaz) 18,00 (hoy) 
Leganés-C.U.V. Alcorcón (Fraile-Díaz) 19,30 (hoy) 
Fuenlabrada-Wash&G0(Del Caz-Conejero) 16, OO(hoy)
Julio Cortázar-Sanse (López-Mena) 19,00 (hoy)
Roycan-Pozuelo (Gómez-Rubio) 17,30 (hoy)

Primera Autonómica->Grupo I (1 la. jornada)

(Juintanar-Madridejos (De Miguel Rubio) 16,00
At. Pedro Muñoz-Puertollano (Verbo García) 16,00 
Pedroñeras-At, Tarazona (Alcázar Chacón) 16,00 
MínglaniUa-Albacete B (Mero Cruza) 16,00 
Criptanense-Daimiel (Bonal Alcahud) 16,30
EF Albacete-Migueliurreño (Culebras Gómez) 16,00 
Campillo-Piedrabuena (Ródenas Fernández) 16,00 
San Clemente-Manzanares (García Fajapdo) 16,00 
Quintanar Rey-Mota Cuervo (Gómez Buendía) 16,00

Segunda Divisián Autonámica
Grupo IV (11* jornada)
Cabezarrubias-Almodóvar (Ontanaya López) 16,00 
Picón-Alamillo (Moreno Rubio) 16,00
Luciana-Chillón (Lara Olmedo) 16,00
Corraleño-Guadalmez (Campos González) 16,00 
Galatrava-Mestanza (Horrillo Carmona) 16,00 
Alcolea-Los Pozuelos (Cano Trenado) 16,00 
Almadenejos-Villamayor (Redondo Pacha) 16,00 
At. Abenójar-Brazatortas (García Muñoz) 16,00 
Grupo V (9* jomada)
Valenzuela-At. Teresiano B (Muñoz Hervás) 16,00 
Pozuelo-Puebla Príncipe (Sevilla Lérida) 16,15
La Estrella-Manchego B (Toro López) 16,15 
SantaCruz-Dep. San Agustín (Gómez Caminero) 16,(X) 
Carrión-Villarrubia (Moreno Naranjo) 16,00
Sp. Valdepeñas-Poblete (Astillero Gómez) 16,00 
SalvatierratAldea del Rey (Parada Lorente) 16,00

Primera Autonámica Memculina
Grupo Impar (4a. jornada)
Almansa-Infantes (Martínez Cabo-Moraga) 18,30 (hoy) 
GB Cinco-Albacete (Maroto-FJ. Sánchez) 17,(M) (hoy) 
Quin tan ar-Cr iptana (G. Cobo- Rodríguez) 18,00 (hoy) 
Descansa Konga Madrigueras
Grupo Par (2a. jornada)
Torrijeña-Sohss Talavera (M. Pérez-E. Vera) 18,00 (hoy) 
BeÍarüsTarancón-Polígono(Botija-Gortezón)19,45 (hoy) 
Almodóvar-A. Miguelturra (Galano-Alcolado) 19,15 (hoy)

Segunda Autonámica Masculina (4a. Jornada)

Caudete-Opei Futurcar (Luzón-Cazaña) 19,00 (hoy) 
Argarnasilla-Tcbarra (Escribano-D. Torre) 19,00 (hoy) 
Los Llanos-Albacete (Herreros-Mtnez, Cabo) 17,00 (17) 
CajaR. La Roda-Socuéllamos (Sánchez-Benito) 12,00 
Ossa-Munera (Lar a-Val le) 18,00 (hoy)

Segunda Autonómica femenina
Grupo Oeste (Sajornada):
Puertollano-Talavera (Feco-Man^illa) 17,00 (boy)
Ciudad Real-Guadalajára (Montoya-Gude) 17,00 (hoy) 
Forraac ViHarrubia-Esquivias (León-Cano) 17,00 (15)
Grupo Este (Sajornada)
V aidepeñas-C. A.B .A. UCLM (Pérez-Romero) 18,30 (boy) 
Argamasilla-Hnos. Robles (Ocaña-Nieves) 17,00 (hoy) 
Grupo 76-La Solana (Beamud-Maroto) 17,00 (hoy)

C
Z3

Divisián de Plata/Grupo A (7a. jornada)

Nazareno-Viproman¿(Pena-Molina) 18,30 (hoy) . 
Sobrado-Alcantarilla (Contreras-De Frutos) 18,^ Js 
Comurca Galdar-Albacete (Ibáftez-Martín) 22,001^ 
Collado Villalba-Ceuta (Iriarte-Alduaín) 18»D( .
Extremadura-MeliHa (Gracia-Toral) 18,00'(W1 
Mínguez Saez-Leganés(Gómez-Morales) 18,wt 
Elche-Univ. Europea (Méndez-Gómez) IS.uOlA 
Fuencisla-Apademar (Portilla-De los Reyes) 183

Primera División B (4a. Jornada)

Gervantes-Mac Guay Mora (Otero-Alarcón) < ^ 
Menphis Daimiel-Bartolomé (Meneses-Oonz^® ' ’
La Solana-Olías Rey (Ortiz-Morales) afXv1 
Los Yébenes- Vandecopas (Acero-Martín) 18, ^

Ebano-Redro Muñoz (Sobnuo-Munllo) 1^^ a 1 
0c aña-Torre nueva (Ortiz-Cañamero) 18,oy 1 , ,
Mocejón-Sonseca (De la Cruz-Reyes) 18,301
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El Manzanares juvenil 
"^’' recibe al Conquense 
y el "B" va a Socuéllamos

Nuevo traspiés del 
Manzanares juvenil de Liga 
Nacional, la pasada jornada eii 
Almagro, donde los de Migue 
Márquez perdieron por 2-1 . bl 
,étnico presentó la dimisión 
-ero no le fue aceptada. «El 
motivo de esta decisión fue la 
poca respuesta de los jugado
res más veteranos, ya que no 
cogen la responsabilidad que 
tienen que asumir. Desde lue
go si siguen en esa postura, se 
quedarán en la grada y tendré 
que coger hombres del equipo 
juvenil B». Hoy sábado, el Man
zanares recibe al Conquense, 
equipo bien clasificado y duro 
de batir.

Por su parte, el equipo de liga 
provincial visita Socuéllamos. 
La juventud que encierra el 
equipo manzanareño es un 
hándicap, ya que los chavales 
mueven bien la pelota, pero 
acusan la falta de experiencia 
ante rivales más hechos.

El Hermanos Ruiz Elvira 
juega con el Grupo 76 de 
Kiko Leal

El Hermanos Ruiz Elvira de 
Manzanares recibe hoy al Gru
po 76 de Alcázar de San Juan. 
Los de Antonio Fernández no 
lo van a tener fácil frente a los 
de Kiko Leal, equipo el 
alcazareño que no tiene más 
remedio que ir hacia arriba.

Por su parte, el CB 
Manzanares Opel Futurcar se 
desplaza hoy para jugar en 
Caudete, dentro de la Segunda 
División Autonómica de balon
cesto. En la plantilla 
manzanareña siguen varios ju
gadores en el dique seco como 
^avas, Pichi y Coco, además de 
l''ín que apenas pudo interve- 
iiirel anterior partido por gripe 
yTorres que estaba en el servi
cio militar y no puede entrenar 
con regularidad.

H BM Manzanares juega 
® segundo partido de Liga

Sólo un partido, y a estas aí
ras de temporada, ha jugado 

aionmano Manzanares, en 
®gunda Di visión masculina.

^°”^i"^80’ el BM 
a 1 ^° P^.^^*^ ®1 aplazamien- 

P^^^^^Q frente a los 
^"r?®s,quefueacepta- 

^^^ preside Mi- 

Cuenn^’ ^ ^^nzanares viaja a

meninnT^xl^^®’ juvenil fe- 
f^dos ^^’^^^^ares aporta- 
ProvinSua’^^^ ^ ^^ selección 

realizar A ^^® deberán 
’^^raientn^ e domingo un entre- 

l®alRetíí^^^^® amistoso fren- 
do^*^®lamar,elpróximosába-

El Caía Rural-Alarcos recibe esta tarde al líder Albacete

Desigual derbi regional en 
División de Honor juvenil

GUARDAMETA

Hoy sábado, a partir de las 
cuatro de la tarde en el campo 
de fútbol del Doncel, partido 
correspondiente a la octavajor- 
nada de la División de Honor 
Juvenil, entre el Caja Rural- 
Alarcos y el Albacete Balom
pié.

El Albacete se presenta en 
Ciudad Real con la vitola de líder 
invicto, todo lo contrario que el 
equipo ciudadrealeño que es 
penúltimo y no conoce todavía 
lo que es ganar, con sólo dos 
empates en su casillero.

Un inconveniente con el que 
se encontrarán ambos equipos 
será el estado del terreno de 
juego, yaque las últimas lluvias 
caídas han dejado el campo poco 
apto para la práctica del fútbol.

Jesús Burgos, técnico alar- 
quista, es optimista después del 
último entrenamiento, "ya que 
los jugadores han trabajado bien, 
aunque somos conscientes de la 
dificultad del partido".

En cuanto al rival. Burgos 
conoce cómo se mueve el equi
po, destacando el grupo en sí, 
"pero si además le añades que 
tiene tres o cuatro jugadores que 
marcan diferencias, la cosa está 
clara".

El técnico alarquista no po
drá contar con Sergio, Alberto, 
Alex y Guillermo, contando para 
este partido con Alvaro, Naran
jo, Chapi, Farri, Castellanos, 
Julián, Molina, Jesús, Castro, 
Joaquín, Diego, Angel y Domin
go-

Jugadores y directiva del Alarcos, junto a los rectores de la Caja Rural.RUEDA

Díaz Ztovo dice que la Caja Ritral 
seguirá aixmidn ai c(ju¡p<i

El presidente de la Caja Rural de Ciudad Real, Luis Díaz 
Zarco, señaló ayer que la entidad financiera seguirá apoyando 
al Caja Rural-Alarcos como lo viene haciendo hasta ahora. 
Los dirigentes del club de fútbol de la capital, acompañados 
de varios jugadores del conjunto juvenil, fueron recibidos ayer 
por Díaz Zarco y por el director general, Antonio Vidal, a los 
que entregaron dos trofeos conquistados durante la 
pretemporada, así como el premio a la promoción deportiva 
concedido por el Ayuntamiento.

Asimismo, tres informadores deportivos, José Luis Juárez 
(Onda Cero), José Serrano Triviño (Lanza) y Esteban Sánchez 
(LA TRIBUNA), recibieron sendas placas en reconocimiento 
a su dedicación informativa hacia el equipo.

El campo del 
Miguelturreño, 
clausurado por 
un partido

Efe - Cuenca

El Comité de Competición 
de la Federación Territorial de 
fútbol, en su última reunión, ha 
decidido suspender con cinco 
partidos a Juan J. Camacho 
Moraga (Miguelturreño), por 
insultos reiterados al colegia
do.

El resto de acuerdos corres
pondientes a la última jomada 
en el grupo I de Primera Auto
nómica son los siguientes:

Suspender tres partidos a 
Juan Violero Flores (Cripta- 
nense), dos por insultar al ár
bitro y uno por doble amones
tación.

Suspender un partido por 
doble amonestación y consi
guiente expulsión a Luis 
Segovia Herrera (San Clemen
te).

Suspender un partido por 
juego violento a José Girón 
Martínez (San Clemente). Sus
pender un partido por insultar 
a un contrario a Santiago Se
púlveda Pedraza (Quintanar).

Clausura

En el apartado de clubes, se 
clausurado por un partido el 
campo del Miguelturreño, ade
más de una multa accesoria de 
10.000 pesetas, por la actitud 
violenta de espectadores hacia 
el trio arbitral, uno de los cua
les propinó una patada a un 
asistente.

En el partido Quintanar- 
Quintanar del Rey, el Comité 
ha multado al equipo local con 
5.000 pesetas por incidentes 
leves de público.

En el capítulo de dirigentes, 
se multa al presidente del 
Quintanar con 1.000pesetas por 
desatender las indicaciones de 
un juez asistente y desconsi
deración hacia su persona.

Cien jóvenes del campo de Calatrava 
vibraron con el Estudiantes en Madrid

La Tribuna

Una expedición de 107 per
sonas de la comarca de Campo 
de Calatrava, la mayoría jóve
nes, asistieron en la tarde del 
miércoles al partido internacio
nal de baloncesto que disputa
ron el Estudiantes y el PTT 
Ankara de la Euroliga. Esta visi
ta se enmarca dentro de las ac
tividades que organiza la Man
comunidad del Campo de 
Calatrava, el CB Alucal de Mi
guelturra y el Patronato Muni
cipal de Deportes miguelturreño

Durante el encuentro de ba
loncesto, los jóvenes 
ciudadrealeños no pararon de 
animar al Estudiantes, vibran
do con el desarrollo de un par
tido muy reñido, aunque los 
madrileños no pudieron impo
nerse al final en el marcador 
debido al buen juego del ame-

t 1
1 
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Los jóvenes, en el Palacio de los Deportes de Madrid.

ricano Winslow. Entre los jó
venes que viajaron, destacaron 
miembros del Club Alucal, así 
como otros 50 pertenecientes a 
la Comunidad Escuela de Sa
lud para esta campaña. El ob
jetivo del mismo es la preven

ción del consumo de drogas a 
través de la promoción de acti
vidades deportivas, culturales 
y de naturaleza, que despierten 
el interés de los niños por acti
tudes saludables y potencien la 
adquisición de habilidades.

Sancionados con 
un partido cuatro 
jugadores de Liga 
Nacional Juvenil

Efe - Cuenca

El Comité de Competición 
de la Federación Territorial de 
fútbol, en su última reunión, ha 
decidido suspender a cuatro 
jugadores de la. liga nacional 
de juveniles, grupo XV, con 
un partido por diversos moti
vos. Los acuerdos fueron los 
siguientes:

Suspender un partido por 
doble amonestación y consi
guiente expulsión a: Oscar 
Bernal Rodríguez (Puertollano) 
y Luis M. Suay Ojalvo (Cuen
ca). Suspender un partido por 
juego violento a Fernando 
Gómez Castillo (Conquense). 
Suspender un partido por ex
presiones atentatorias al decoro 
a Juan Caballero García 
(Yuncos).
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JUNTO A ZONA UNIVERSITARIA 
ECONOMICO. TOTALMENTE REFORMA
DO. 3 DORMITORIOS. CALEFACCION.

TFNO: 22.46.61

SE VENDÉ 
VIVIENDA 

UNIFAMILIAR 
ZONA ERQSKI
" 4 Doimiloi ios.

2 (uuiHis de 
ha ño..

• I Asco, salón, co
cina aniiicblada. co
cina campera, co- 
cheia para do^ co
ches. palio con pis
cina particular.

Inleresados 
llamar al l ino: 23 

11 9S de 2 a 5 de 
. la larde y de 9 de 

la noche en 
adelante.

De 800 m2. (en 
primera línea) 

totalmente 
acondicionada 
en el Polígono 

Ctra. de Carrión 
de Ciudad Real, 

interesados 
llamara! 
teléfono 

908-70 99 77

SE VENDE 
UNIFAMILIAR 

DE LUJO 
A estrenar, 

gran parcela.
Zona Eroski.

Tfno: 21.52.78

SE VENDE 
UNIFAMILIAR

En frente del 
Ambulatorio.
Interesados 

llamar . 
Tfno: 21.52.78

SE ALQUILA PISO 
AMUEBLADO,Peque
ño, céntrico, calefacción, 
ascensor. Llamar tardes al 
teléfono: 255240.

ANUNCIOS POR PA
LABRAS EN LA TRI
BUNA DE CIUDAD 
REAL. Tfno: 21.53.01. 
Fax: 21.53.06.

rr^SERTE SV 
PUBL/C/DAD

La Tribuna
de Ciudad Real

TE/^/O: 2E53.0/ 
FAX: 21.53.06

de Ciudad Real

I

Bolsa de la Propiedad Bolsa del Trabajo
1.- Ventas 1.- Administrativos

\ 2.- Compras 7 2.- Servicio Domestico
3.- Alquileres 3.- Dependientes
4.- Varios 4.- Varios

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
1.- Alquileres 1.- A. Matrimoniales
2.- Compras 2.- Asesorías/Gestorías
3.- Ventas A 3.- Animales domésticos

J 4.-Talleres T 4.- Consultas Médicas
5.- Recambios 5.- Agradecimientos
6.- Varios 6.- Varios

21

ASISTENTE SOCIAL. 
Próxima convocatoria. 
Requisito: Diplomado 
Trabajo Social. Infórma- 
te: 21 34 21

JUSTICIA. Próximas 
convocatorias de ingreso

para: Agentes, Auxiliares, 
Oficiales. Requisitos mí
nimos: Certificado Esco
laridad. Infórmate: 21 34 
21

CELADORES, Auxilia
res Enfermería 
(INSALUD). Próxima 
convocatoria ingreso. 
Requisitos Celadores: 
Certificado Escolaridad; 
Auxiliares: FPI 
Sanitaria.Infórmate: 21 
34 21

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado: Guardia Civil, Po
licía Nacional, Soldado 
Profesional, para jóvenes 
de (16-18 años). Politéc
nicos del Ejército. Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate: 21 34 21

CORREOS I.:~;> 
Personal para ci«if 
oon, reparto. Prt,¿ 
convocatorias InfA^ 
te: 21 34 21
CONSIGUETU^ 
CITACION 0 TH ‘ 
LO: Electricista,obtent¡ 
carnet de instalad Transportista,Mnü^’¡ 
nuevo carnet CapL 
eion de Mercanci? 
hazte Profeso* (,• 
Autoescuela. Cmoi„ 
Bolsa de Trabajo. !„; 
mate^ 21 34 21
OBTEN elFPl,52: 
do Escolar 0 AccesoUiii 
versidad (Mayores25 
años), superando un solo 
examen. Infórmate: 2134

DILIGACIONUi - iTche (Alicante).
AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha, Diputación, INEM, 
Ministerios. Próximas 
convocatorias para: Auxi
liares, Administrativos, 
Bomberos, Policía Local. 
Personal Subalterno. In- 
fórmate: 21 34 21

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas de 
Ahorros. Próximas 
convocatoriasde ingreso. 
Infórmate: 21 34 21

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria. 
Requisito: Capataz 
Foresta. Infórmate: 2134

CENTRO DE ESTUDIOS

PUERTOLLANO

- VIGILANTE DE SEGURIDAD - 
- GUARDAS DE CAALPO -

- ESCOLTAS -
UNICO DENTRO EN CASTUlArlA EMNCHJ^ HOMOLO

GADO POR EL MINISTERIO DEL INTERIOR (21-3-97) 
CZ Goya, 29-Teis.: 41 13 32 - 989154154

OFRECE: Cartera representaciones sector eléctri
co. Agentes Comerciales, Técnicos autónomo coche 
Ciudad Real provincias, Jiménez 909-26.15.20

t

'Tiift piona, sin iiisite líe kim 
'2 billones de «reo eleriráiw. 
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I " ÍM*»?**?* (•Í7410M4I
- Central en Ciudad
Real, en
C/Carclenal MoneidlU
Tfno: 25.65.45.

Si la vida aún no te ha proporcionado esa penom 
que necesitas para llenaría, LLAMANOS, somoi 
PALOMA BLANCA, te ayudaremos a encontrji- 
la.

Horario: de lunes a viernes de
10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30

- TODA DISCRECION Y SERIEDAD- 1

Red de Agencias Malrimenialaii 
PALOMA BLANCA

CIUDAD REAL. C/Cardenal Moneullle. 
20. 2* B. Tfnet 255555.
ALBACETE. €/ Decler Collado Piño. 4, 
Tfnet 510504.
PROXIMA APERTURA EN ALICANTI.

PARTICULAR 
VENDO 

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba. 
Precio: 

1.200.000 ptas; 
Tfno: 22 09 62. 

Tardes

¡uioik 
anúnciese en;

C/PASAJESAN ISIDRO, 5-1° 
CIUDAD REAL

4''’'uriiih
TII. (926) 21 63 08

ORACION A SAN 
ÍUDASJEADEQ

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

S.G.L.

con:

Camofín, 5»“°i®"

INSERTE SU ^'iL 
DADENLATRIBUNA 
CIUDAD REAL, su I*"

dico.

O
 o
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O

Durezas, canos, 
uñas, papila 
siliconas,p* 
Particular y do®*®

Previa peU^fj 
hora a partir ' ”



La Organización internacional 
"prohibición Armas Químicas" 
(OPAC), a la que pertenece España, 
ha solicitado la colaboración de 
Repsol para efectuar este simulacro
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ramo
yiM.a parte del curso para formar al personal que visilará la fabricación de armas químicas

La Química será el escenario de un 
simidacro de inspección de OPAC
¡alrededor de 50 personas, entre alumnos del curso prepara- 
lorio para el seguimiento de la fabricación de armas quími- 
oos y representantes de diversos organismos del Estado, se 
Mirán en la planta de Repsol Química el próximo jueves 
\m estudiar, sobre el terreno, como hacer auditorías en 
Utpresas que se sospeche fabrican este tipo de armamento.

Paqui CASADO

' Lafactoría de Repsol Química 
enPuertollano será el escenario, 
el próximo día 20, del primer 
simulacro de inspección queha- 
lúnlos miembros del primer curso 
de "Verificación de la Autoridad 
Nacional Española para la Pro
hibición de Amas Químicas" que 
sevaadesarrollar desde el próxi
mo lunes hasta el día 21 en los 
locales del SEPI, en Madrid.

Este curso ha sido organiza
do, según informaron a LA TRI- 
5UNA fuentes de la oficina de 
información Diplomática del 
Ministerio de Asuntos Exterio- 
its, para preparar a personal de 
nacionalidad española como 

1 'wcoltas técnicas" en las inspec
ciones que realizará la Organi
zación Prohibición de Armas 
Químicas (OPAC) a la que per- 

Ijtenece España.
1 También tendrá como misión 

formara 'personal de apoyo en 
las verificaciones que se hagan 
cu empresas o centros de cual- 

K Wade los paises que integran 
H ®íste organismo en los que se 
R sospeche que se fabrica este tipo 
K armamentos.
f LaOPAC surgió el 29 de abril 
| «este año y es fruto de la Con- 
ii 'tención de Armas Químicas de

1993. Tiene su sede en La Haya 
y la integran países de todo el 
mundo, entre ellos el nuestro. El 
último en incorporarse ha sido 
la antigua Rusia.

El curso se complementa con 
la realización de un simulacro de 
inspección que será la que se rea
lice en la factoría de Repsol Quí
mica de Puertollano al haber 
accedido la petrolera a la peti
ción formulada por los organi
zadores del curso.

En él participarán 17 alumnos 
españoles y otros 17 iberoame
ricanos, además de representan
tes de la OPAC, de la Secretaría 
de Estado de Cooperación Inter
nacional y para Iberoamérica, 
miembros de la administración 
del Estado, funcionarios de De
fensa, representantes de las Co
munidades Autónomas y empre
sas privadas.

Repsol: "terreno de Juego "

Antonio Dovale, director de 
la factoría de Repsol Química de 
Puertollano manifestó a este dia
rio que la organización de esta 
visita se ha hecho desde la cen
tral de compañía en Madrid. No
sotros, dice, colaboraremos gus
tosos para que puedan realizar su 
trabajo.

#f
eí

La factoría de Repsol Química será "inspeccionada" como si en ella se fabricasen armas químicas.

Dovale también quiere dejar 
claro que en la factoría de la 
petrolera no se fabrica ningún tipo 
de material que pueda servir para 
la fabricación de este tipo de 
armas solo se ha elegido como 
"terreno de juego" para este si
mulacro de inspección y a fin de 
que los participantes en el curso 
puedan familiarizarse con las 
plantas químicas en las que pos
teriormente tendrán que desarro

llar su trabajo.
La selección de Puertollano, 

en vez de Tarragona, donde Rep
sol cuenta con otra factoría de 
química de más capacidad, puede 
deberse a que es en nuestra ciu
dad donde se fabrica mayor di
versidad de productos.

Durante su estancia en Rep
sol se impartirán una serie de 
charlas por parte del personal de 
la factoría al tiempo que se hará

una visita a las diversas plantas 
de producción.

Repsol Química fabrica en 
Puertollano Polietileno de baja 
densidad. Copolimeros Eva, 
Polietileno de alta densidad. 
Polipropileno, Estireno, 
Butadieno, Oxido de Propileno 
que se convierten en glicoles y 
polioles, este último materia 
prima necesaria para la fabrica
ción de espuma de Poliuretano.

El alcalde ratifica la petición 
íe hacer la variante Norte

La Tribuna

^® Puertollano, 
“nesS ha remitido 
do ? al secretario de Esta- 

Nemesio 
^íificala^ 9^psta, en el que le 

la reuiS?^í ? ^^^ ^^ formuló 
P^^^^o lunes, 

'"inerac d® las comarcas 
i^nio dp 1 ^ ^^ primera fase al 

Norte.
''‘'^onsulta?^^^ Í^ ^^ respuesta de 
* ’^ fuer7a^^ ^ ^calde ha hecho 
^‘Pio.ta^ del muni- 

*^0 se apuntó en di

cha reunión con el responsable 
de la secretaría de la Energía.

En el escrito el alcalde mani
fiesta que ha contactado con los 
grupos políticos del Ayuntamien
to, sindicatos UGT y CCOO, con 
la Federación de Empresarios y 
la Cámara de Comercio de Ciu
dad Real para exponerle la cita
da propuesta de destinar dichos 
fondos, en su primera fase, al 
tramo de la autovía Puertollano- 
Ciudad Real que coincide con el 
tramo de la variante Norte, en
tre los puntos kilométricos 155 
y 169, que tiene su origen, en la 
carretera N-420.

Todas las entidades consul
tadas, dice el primer edil, han 
manifestado de forma explícita, 
su acuerdo con esta idea por lo 
que ratifica la petición.

La propuesta tiene por fina
lidad cumplir los objetivos de 
aplicar los contenidos del Plan 
suscrito por el MINER y los sin
dicatos. También el de acelerar 
y facilitar las inversiones del 
MINER con un proyecto que tiene 
una base de estudio y de desa
rrollo ya realizados comojes el 
de la variante Norte.

Otro de los objetivos es que 
la inversión de dichos fondos se

La carta del alcalde va dirigida a Fernández Cuesta.

realice dentro del término muni- P’° de adicionalidad ya que la 
cipal de Puertollano, todo ello inversión no puede suponer aho- 
desde la perspectiva del princi- i^n ® otras administraciones.
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Los valdepeñeros acudieron masivamente al programa en directo. A.LÓPEZ Calleja, Vidal-Beneyto, Del Olmo, Gómez Marín y Caríol, en la tertulia de ayer.

El programa monográfico emitido 
desde Valdepeñas contó con la 
participación de Martín-Peñasco y d 
presidente de la Junta, José Bono

v 51
 

Vi
t

La ministra opinó sobre la denominación de orísen en el transcurso de "Protasonistas" 

De Palacio: en calidad-precio, los 
vinos de Valdepeñas son imbatibles
"Valdepeñas" es la segunda denominación de origen del 
país en volumen de producción, con 50 millones de litros el 
pasado año, pese a contar tan sólo con el 5% de la hectáreas 
acogidas en España, Estos fueron algunos de los datos 
aportados por Luis del Olmo, en la edición de "Protagonis
tas" que se emitió ayer desde el Auditorio de Valdepeñas,

Mar VÁZQUEZ

"Valdepeñas como denomina
ción de origen es una de las pri
meras de España, y cada día tie
ne más prestigio. Los vinos de 
Valdepeñas en relación calidad- 
precio son imbatibles". De esta 
forma tan contundente describía 
ayer la Ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, los vinos de 
la Denominación de Origen "Val
depeñas" en su intervención 
telefónica en directo dentro del 
programa "Protagonistas" de Luis 
del Olmo de Onda Cero, que se 
emitió desde el Auditorio Muni
cipal de Valdepeñas.

La ministra tranquilizó, por 
otra parte, a los agricultores de 
Valdepeñas y, en general, a to
das las familias que viven del 
vino, en relación a que se pudie
ra extrapolar el problema del 
aceite al sector del vino. En este 
sentido. De Palacio, manifestó 
que "en estos momentos no hay 
unos riesgos para el viñedo como 
los ha habido para el olivar". Ade
más, "en Valdepeñas existe un 
acuerdo -continuó la ministra- 
entre la Comunidad Autónoma 
y el Ministerio para replantar unas 
10.000 hectáreas en busca de 
mejores viñas, que aunque pro
duzcan menos uva, ésta sea de 
mayor calidad".

En el programa de ayer, aparte 
de los tertulianos habituales, in
tervinieron a lo largo de la ma
ñana una galería de invitados re
lacionados muy directamente con 
el mundo vinícola, entre otros, 
el presidente del Consejo Regu
lador de la Denominación de 
Origen, Enrique Martín- Peñas
co, el presidente de la Federación 
de Vitivinicultores, Ramón Hi
dalgo, el alcalde de valdepeñas, 
Victoriano González de la Ale
ja, y el presidente de la Junta de 
Castilla- La Mancha, José Bono.

El vino a granel, una mala 
leyenda olvidada

Bono calificó al vino de Val
depeñas como "la mejor oferta 
de España, en relación calidad 
precio. No será muy difícil ven
derlo" . Como prueba de ello contó 
una anécdota con el presidente 
francés después de una comida 
con vino de Valdepeñas, en la que 
comentó a su primer ministro, 
sorprendido por el precio de la 
botella: "Señor primer ministro, 
hemos llegado al final de nues
tro viaje si este vino saben colo
carlo en Francia"

Con ésto. Bono quiso poner 
de relieve los caldos valdepeñe
ros, asegurando, que "el episo
dio del vino a granel es una mala

ri

González de la Aleja, José Bono y Luis del Olmo, en un momento de la emisión en directo de "Protagonistas

leyenda que Valdepeñas ha sa
bido quitarse, pues la Denomi
nación de Origen ha invertido 
muchos millones de pesetas para 
convertir a Valdepeñas en la más 
importante de Castilla-La Man
cha".

Un gran esfuerzo para 
mejorar

El vino de Valdepeñas ha me
jorado mucho en los últimos años 
gracias al esfuerzo de todos los 
relacionados con el sector, he
cho que demuestra el aumento en 

t 1 1

%

las exportaciones en un 6(7 por 
ciento respecto al año pasado, 
según afirmó el presidente del 
CRDO "Valdepeñas", Enrique 
Martín- Peñasco. "El 95 por cien
to del vino sale embotellado y las 
ventas aumentan, aunque vende
mos mejor fuera que dentro del 
país".

En relación al posible perjui
cio sufrido por los agricultores 
por el arranque de viñedos, 
Martín Peñasco declaró que "no 
se ha producido ya que, a pesar 
de lo arrancado, se produce más 
que antes, aún existiendo menos

hectáreas de cultivo". Aslii®^' 
destacó la importanciade íj 
tribución del viticultor e 
sultado final, pues "al agrie J 
le preocupa todo, ya que s J 
una buena cosecha no hay

A lo largo del 
bién intervinieron p ju 
muy ligados a Valdepen - 
el escritor y tiramaturgo. .^^(| 
ral de la localidad^ ^o 
Nieva, o el infanteno, . |„ 
Diáz, que fue pregone^ 
Fiestas del Vinoen suedicio 

1995.



El Insalud tiene previsto reformar el Centro 
de Salud de Almadén a partir de 1998, obra 
incluida dentro de los PGE del próximo año 
con una inversión inicial de 25 millones

Tr
ih

un
a
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InM^em de Sanidad viajó a Almadén para conocer la infraestructura sanitaria

La Junta desea partidpar en el 
faño del Centro de Salud
la consejera de Sanidad, Matilde Valentín, aseguró ayer 
me le gustaría que el Insalud permitiera que su departa
mento colaborara en el diseño del futuro Centro de Salud 
Ulm^dén, obra incluida en los Presupuestos Generales 
l(\Estado del año próximo con una inversión inicial de 25 
millones de pesetas que se complementará en 1999 con 
litros 155 millones.

La Tribuna

Matilde Valentín, que se 
(Íesplazó a Almadén para cono
ce! la infraestructura sanitaria 
del municipio, señaló que la 
Consejería llegó a un acuerdo 
:onel Insalud para efectuar esta 
inversión poco antes de las elec
ciones generales de 1996 y 
manifestó que le agradaría que 
las obras empezaran lo antes 
pasible porque Almadén nece
sita un nuevo Centro de Salud.

En opinión de la consejera, 
que visitó el centro acompaña- 
dadel gerente de Atención Pri
maria del Area de Puertollano, 
el edificio actual, construido a 
finales de los años 60 como 
ambulatorio, se ha quedado

obsoleto y no se encuentra en muy 
buen estado, por lo que precisa 
una profunda remodelación.

Además, el centro cuenta con 
pocos especialistas, hecho que 
obliga a los vecinos de la comar
ca a desplazarse al Hospital de 
Puertollano para pasar estas con
sultas. Para resolver este proble
ma, la alcaldesa de Almadén, 
Josefa Babiano, pidió a la con
sejera que solicite al Insalud un 
incremento del número de espe
cialistas y de equipos de explo
ración con el fin de evitar viajes 
innecesarios.

Asimismo, Babiano mostró 
especial interés por las activida
des de prevención de las 
drogodependencias que se desa
rrollan al amparo del Plan Regio
nal de Drogas y planteó la posi-

1^’

Un momento de la visita a Almadén.

bilidad de ampliar la oferta de 
las mismas en su municipio.

La jomada de la consejera de 
Sanidad en Almadén finalizó con 
un encuentro con representes de 
asociaciones y colectivos loca
les, convocado con la intención 
de conocer sus inquietudes y 
opiniones respecto a la asisten

cia sanitaria en la comarca.
Según Valentín, con este tipo 

de encuentros se pretende reco
ger sugerencias de todo tipo para 
incorporarías al modelo de ges
tión sanitaria de Castilla-La 
Mancha en el momento en que 
la Comunidad Autónoma asuma 
estas competencias.

Alcázar: las obras 
del Concurso 
"Caminos de 
Hierro", en la 
Estación de Renfe

La Tribuna

Las ciento siete obras fina
listas de la segunda edición del 
Concurso Fotográfico "Cami
nos de Hierro" están expuestas 
en la Estación de Renfe de Al
cázar de San Juan. Esta mues
tra, que anualmente organiza la 
Fundación de los Ferrocarriles 
Españoles, permanecerá abierta 
al público hasta el día 24 de este 
mes en el vestíbulo de la esta
ción de la citada Estación.

El Concurso Fotográfico 
"Caminos de Hierro" pretende 
fomentar la creatividad plásti
ca en el ámbito del ferrocarril 
(urbano, interurbano, metropo
litano, viajeros, estaciones, tre
nes, vías, puentes y túneles) en 
sus aspectos humanos, técnicos 
y paisajísticos. Esta exposición 
cuenta con un total de 107 fo
tografías que recogen aspectos 
muy diferentes acerca del ferro
carril, entre las cuales se eligie
ron las trece galardonadas (tres 
premios y diez accésit).

En el segundo Concurso 
Fotográfico participaron un total 
de 1.934 obras, correspondien
tes a 838 autores. El primer pre
mio, dotado con un millón de 
pesetas, fue concedido a Fran
cisco Tamayo Pino, de San Fer
nando (Cádiz).

líos regantes del 23 pide al Patronato de Las
labias analizar todo el proyecto de obras

La Tribuna
La Comunidad General de 

^®’ Acuífero 23 solici- 
f Patronato Rector de Las 
1 analice y
Pniebe todo el proyecto de obras, 

en una nota de 
^'í^^^ ^® Gobierno de 

acceso a la 

hiied7^í’^^”^^° celebrar el 
eltpma ’^^^^^^Líservadoqueen 

ikacin^ '^^^/^ ^^ proyecto de 
j nes de la Comisaría de

Aguas del Guadiana en el Par
que Nacional y en su zona de 
protección, consistente en cua
tro importantes actuaciones en 
este paraje, solo aparecen dos, 
omitiendo otras, y de ellas la más 
importante desde todos los pun
tos de vista es el recrecimiento a 
su estado inicial de la preSa del 
Morenillo o dispositivo hidraú- 
lico intermedio del Parque, obra 
que ha dejado de tener la función, 
para la que fue creada por haber 
rebajado la base de turbas sobre 
la que se asienta, pues en algu
nos puntos está hasta 1,5 metros 

más baja de su estado original 
según datos de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana.

Asimismo, en el comunicado 
indica que al no aparecer en el 
orden del día analizar esta actua
ción, entienden que se debe tra
tar de un error al confeccionar 
la convocatoria, "pues no conce
bimos que después de saber y 
haber comprobado que el agua 
que entraba al Parque por el río 
Gigüela en su mayoría procedente 
del Embalse de Peñarroya no 
había forma de controlaría, y se 
marchaba por la presa de Puente 

Navarro hacia zonas que tenían 
graves problemas por inundacio- 
nes .

Esta Comunidad General de 
Usuarios -continua la nota- sabe 
de la necesidad de renovar pe
riódicamente las aguas del Par
que, pero sin olvidar que debe
mos aprovechar cualquier exce
dente para la recarga del Acuí
fero 23, objetivo que a medio y 
largo plazo va a devolver a este 
ecosistema su vida natural, pues 
los regímenes restrictivos de 
explotación del Acuífero en el uso 
para riego en los últimos y próxi-

El Patronato se reúne el día 17.

1

mos años, llevan aparejados la 
misma finalidad, por consiguien
te piden que se analice y aprue
be acometer las obras proyecta
das por la CHG.

120.000
^^jg^do PLAll PREVER)

Descontamos 420.000 pts. en los modelos Clio, ladina y Me^ane. 
Además, en la gama Megane, le regalamos las cuotas de diciembre,

PTAS. enero y febrero. Empiece a pagar en mano. 
h'nancadónS,9%TAE.

RENAULT
BALTASAR RUIZ, S.L.

Cira de Garrión, km 242 

TeIf; 22 73 50 - CIUDAD REAL
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Entreeó en Granálula los diplomas del Módulo de Formación a PesemBleados

Victoriano Tera anima a los parados 
a decantarse por el autoempleo

- - - - - - - - - -l£5^
Roban diferentes 
electrodomésticos 
y otros objetos en 
dos chalés de ” 
Calzada

S

La Tribuna

El delegado provincial de 
Industria y Trabajo, Victoriano 
Tera Patiño, hizo entrega en la 
tarde de ayer viernes de diez 
diplomas a desempleados de 
Ballesteros, Valenzuela y 
Granátula de Calatrava en el 
Ayuntamiento de esta última 
localidad, en presencia de su 
alcalde Antonio Sanroma, su 
homónimo de Ballesteros, An
gel Fernández, y del edil de 
Valenzuela, Julio Mauro Golde
ros. Quince desempleados de es
tas tres localidades citadas rea
lizaron un curso de 300 horas 
durante seis meses sobre reves
timiento de interiores y exterio
res, recibiendo ayer sus diplo
mas así como un amplio dossier 
informativo sobre las subvencio
nes y ayudas a las que pueden 
acceder si deciden apostar por 
el autoempleo.

Victoriano Tera Patiño expli
có los objetivos de estos Módu
los de Formación y Empleo, que 
consisten en cualificar a perso
nas en situación de desempleo 
para incitarías a que formen 
cooperativas de trabajo asocia
do y pequeñas empresas, de 
modo que abandonen su condi
ción de parados gracias al 
autoempleo, con el fin de que 
puedan llevar a cabo ellos mis
mos su inserción en el mercado 
laboral en condiciones óptimas.

Tera Patiño puso de manifies
to que, sin lograr insertar en el

Almagro: entregan en la Base los diplomas de la 
jura a los integrantes de la quinta del 72

La Tribuna

El estrechamiento de lazos de 
amistad y colaboración entre el 
estamento militar y la sociedad 
civil, ha protagonizado un nue
vo acto en la Base Militar de Al
magro, en concreto se ha trata
do de un almuerzo ofrecido por 
los mandos del acuartelamien
to militar a los integrantes de la 
Quinta del 72 de Miguelturra y 
Pozuelo de Calatrava, ciudada
nos que en número próximos a 
los cincuenta, acordaron reno
var el juramento a la bandera, 
junto a los soldados de reemplazo 
en la última jura celebrada hace 
unas semanas en el acuartela
miento.

Al mediodía del viernes 14 
de noviembre los antiguos sol
dados de la quinta del 70 han 
compartido el rancho, la mesa y 
el mantel, con los mandos de la 
Base de Helicópteros de Alma
gro, al frente de los cuales esta
ba el teniente coronel jefe de la

M
te

^ *?
1^

O
'

Un momento de la entrega de diplomas a los desempleados de Granátula, Valenzuela y Ballesteros. MULTIMEDIA

Dos vecinos de Catad,* 
Calatrava denunciaron en d 
CuarteldelaGuardiaCivilau, 
entre las cuatro de la tarde ¿ 
pasadodiallylascuatrode 
día 13, autores desconocidos 
forzaron la ventana de la puer
ta de sus respectivos chalés 
situados en el kilómetro 5 deh 
CR-504, logrando apoderarsede 
varios objetos. En el primer 
edificio fueron sustraídos un 
televisor, una lavadora, un 
microondas, una sandwichera, 
cuatro colchas, ocho cintas de 
vídeo y un equipo de música 
Todo ello ha sido tasado en 
316.000 pesetas. Los daños 
causados en la comisión del 
delito han sido valorados en 
20.000 pesetas.

En la segunda vivienda el 
autor o autores sustrajeron un 
equipo de música y dos alíavo- 
ces, una lámpara de metal,veinte 
cintas de vídeo, dos jabalíes 
pequeños disecados, un hacha 
y una sartén. El valor de los 
objetos asciende a 75.000 pe
setas y el de los daños a 40.000 
pesetas.

mercado laboral a los desem
pleados que pasen por el Módu
lo de Formación y Empleo, todo 
esfuerzo de las distintas admi
nistraciones en formación resulta 
vano, indicando además como la 
contratación por cuenta ajena no 
es la única salida, por lo que pidió 
que consideren el autoempleo 
como fórmula, ya que existen 
subvenciones y ayudas de la 
Consejería de Industria y Tra

Base, Rafael Ruiz de Eguilaz.
A los postres de este almuer

zo, donde se han narrado aven
turas vividas en otras épocas y 
evocados recuerdos de la mili de 
hace 25 años, y tras hacer entre
ga a cada uno de los quintos que 
renovaron su juramento a la 
bandera de un diploma donde se 
acreditaba el haber renovado el 
juramento, el coronel Ruiz de 
Eguilaz, se dirigió a los presen
tes, para agradecerles el gesto 
de haber*querido renovar su 
juramento a la bandera, por lo 
que de referente tiene para los 
mozos que ahora les toca cum
plir su servicio militar.

Habló el teniente coronel de 
palabras como valor, patria, 
España y bandera, palabras és
tas que algunas veces no han sido 
bien vistas, tal vez por situacio
nes y épocas pasadas, y que para 
él son términos perfectamente 
actuales. Se refirió al Ejército 
como la institución que en cier
ta forma es la encargada de guar- 

bajo a su disposición si se deci
den a intentarlo.

El delegado provincial de 
Industria y Trabajo de la Junta 
de Comunidades agradeció asi
mismo a los ayuntamientos im
plicados en el Módulo la sensi
bilidad demostrada para con el 
desempleo existente en sus pue
blos, animándolos a que conti
núen en esa línea en años suce
sivos.

Román Rivero y el teniente coronel jefe de la Base, ayer. MULTIMEDIA

dar y transmitir estos valores a 
la sociedad actual, ya que -indi
có- España es todos, por lo que 
por ello felicitaba a los integran
tes de la quinta del 72, por ha
ber querido renovar su juramento 
a algo tan nuestro y familiar.

La responsable en la Delega
ción de ayudas al autoempleo, 
Carmen Carrión, esbozó las 
posibilidades que existen al res
pecto en una breve exposición, 
al tiempo que informó a los 
desempleados de que cuentan 
con tres Centros de Orientación 
al Empleo en la provincia, de
pendientes de la Consejería de 
Industria y Trabajo, uno en Al
cázar y dos en la capital.

Criptana: 
convocados los 
premios literarios

La Tribuna

como nuestra bandera.
Finalizó el acto el alcalde de 

Miguelturra Román Rivero in
tegrante de la quinta que obse
quió a los mandos de la base con 
un libro sobre la historia de la 
localidad miguelturreña.

La Concej alía de Cultura del 
Ayuntamiento de Campo de 
Criptana ha con vocado los pre
mios literarios «Villa de Cam
po de Criptana». Así, a la XIX 
edición del Premio de Poesía 
para Jóvenes «Valentín Artea
ga», dotado con 70.000 pesetas 
y trofeo, podrán concurrir jó
venes cuya edad no supere los 
23 años. La comisión organi
zadora podrá realizar las com
probaciones necesarias en rela
ción con la edad del concursante, 
para lo cual deberá mandares 
la plica fotocopia del DNl.

Los trabajos deberán set 
originales e inéditos y enviados 
antes del 15 de febrero al Ayun
tamiento de Campo de Criptana, 
mecanografiados a doble 
cio por triplicado y sin n^n. 
por el procedimiento de W 
plica, no pudiendo rebasar 
cien versos.

Por otro lado, al XA 
Premio de Poesía ^ 
Marcela” podrán concu P 
tas de cualquier nación ’ 
siempre que sus trabaj 
escritos en castellano. ^ 
mió está dotado con 20^^ 
pesetas y trofeo, además de 
edición de cincuenta erf 
res. Cada po^^^n podrá P 
tarunsolotrabajoque  ̂
inédito. Laextensióndenraj, 
no deberá ser inferí ^^s 
superior a 1.000 ^®. jugante 
obras deberán ser en 
del 15 del pr<^«®®Ío de 
brero al Ayuntamiento
Criptana.
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MERCADO D VEHICULO! E OCASION

lVioclo><^
OPBL. VECTFIA TD Pulí Equlp
PiaT TEIVIPRA 1.81. Pulí Equlp
CITROEN ZX Diesel T. Exiras
PEUGEOT 106 KID
pCRO SIERRA 2.3 Diesel T. Extras 
I^^ROEDES 300 Diesel Ful! Equlp
PEUGEOT 406 SRI T. Exiras
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Modelo

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS OUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS V GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - 089 42 53 81isa
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Garantía Año
RENAULT MEGANE 1.4 RL AA DA RC 24 meses 96 1.650.000
RENAULT CLIO 1.2 RL 24 meses 96 975.000
RENAULT 19 RL 1.9 Diesel 6 meses 93 875.000
RENAULT CLIO S 1.4 A/A, C/C, E/E 12 meses 95 * 1.050.000
VOLVO 440 GLT, A/A, C/C, E/E, D/A 6 meses 90 975.000
CITROEN ZX 2.01 16v 6 meses 94 1.500.000
MERCEDES BENZ 190 E 2.3 6 meses 89 1.450.000
RENAULT MEGANE RL 1.9 Diesel AA 12 meses 96 1.750.000
HONDA ACCORD A/A D/A LL/A 6 meses 89 975.000
SI en diez días no está conforme con su compra.
le devolvemos su dinero - DOS ANOS DE GARANTIA

BALTASAR RUIZ, S.L.
Ctra. Carrión. Km. 242 - Tel.: 22 73 50 - CIUDAD REAL

Modelo
MERCEDES-BENZ E-260 Full Equipe
MERCEDES BENZ E-300 D
MERCEDES BENZ E-250 D
MERCEDES BENZ E-190 2.3 16V
MERCEDES BENZ E-3(M) 24 V

Ano 
90 
92

P.V.P.
2.500.000 
3.200.000 
1.900.000
1.200.000
2.000.000

Modelo

FIAT CROMA 2.5 TDI 
RENAULT SAFRANE TD. 
AUD1100 2.2 E
BMW 5351
MERCEDES BENZ 280 C

Año P.V.P.
1.250.000
1.750.000

975.000
1.900.000
2.850.000
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MARCA AÑO 
94

1

BMW 525 TDS Full Equlp
AUDI 80 TD Color Azul Europa
MERCEDES 300 Color Blanco
MERCEDES 300 Color Plata
RENAULT 19 ADAGID Full Equlp
RENAULT 21 2L. TUrbo
ISUZU MAGIC 2.8 Ttirbo Intercooler Negro
ISUZU TROOPER 2.8 TOrbo Intercooler Plata
ISUZU TROOPER 2.8 TUrbo Corto Blanco
FORD PROVE 24 Seminuevo Rojo

30.000 kms.

Modelo

27.000 kms.

Hito SPORT, C.B. C/ Real, 68 - MALAGON 
Tfno.: 80 11 59

Móvil: 929-18 99 43 / 939-17 55 22

Matrícula Año
SEAT TOLEDO 1.81 GL A/A, D/A, Radio CR-5896-P 92 950.000
FORD ESCORT GHIA NOMADE 1.8 D F/E CR-7425-P 92 950.000
FORD ESCORT CLX 1.81 16 v. 3 p. CR-0162-P 92 800.000
RENAULT CUO 1.9 D RN 5p. D/A, P/M CR-5O42-N 91 750.000
CITROÉN ZX 1.4 REFLEX 5p. CR-0982-O 91 550.000
RENAULT 19 GTS CHAMADE 4p. A/A, P/M CR-9160-N 91 475.000
RENAULT 21 GTS 4p. D/A, E/E, C/C M-7407-IF 87 450.000
SKODA FAVORIT 1.3 5p. CR-4551-0 92 350.000
CITROÉN AX 1.4 TRS 5p. CR-9621-K 89 350.000
FOR ESCORT 1.3 GL 5p. CR-4759-G 82 150.0<X)

^,^^^^^ HIJOS DE DIONISIO GRANDE S.C. |SERVICIO RAPIDO
Telf.: 21 27 57 - 21 16 25 1ctra. Carrión, nave 50

Ctra. Puertollano, 10 ■■CIUDAD REAL | Tell : 22 81 54 •

NACIONALES Y DE IMPORTACION
GARANTIA TOTAL HASTA 3 ANOS

COCHES EN STOCK
Modelo
Monovolumen Pantlac TransSport F.E.
Volvo 960 24 v Automático
Audi Coupó

Ano

93 1.990.000
92 1.800.000
90 1.600.000 g
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I Con nosotros nunca saldrá perdiendo. Si no estíi conforme con su compra, se lo descambiamos
Distribuidor (f^ -^ C/ Socuéllamos, 3 - Pol. Larache

oficial; H^^r^i SSM^^ Telf.: 21 57 09/10 - CIUDAD REAL

Modelo Año P.V.P.
Mercedes 300 C.E. Coupé 2.000.000
Audi 100 2.0 92 2.100.000
Wolkswagen Golf CL 93 990.000

AUTOMOVILES NACIONALES Y DE IMPORTACION
-------- marca
mercedes 250 Diesel CLASE C
MERCEDES 300 Diesel
AUDI A6 Diesel
AUDI loo TDI 2.5
AUDI 80 TDI
AUDI 80 1.8
I5J*-*®'*^AGEN GOLF 1.9 TDI 
^U2U MAGIC II 2.8 Intercooler 
M TSUBISHI Largo
MITSUBISHI 2.8

AÑO 
95 
93 
95 
93 
94 
90 
95 
91 
91 
95

S^IT^NOSÜ. DISPONEMOS DE MAS VEHICULOS EN NUESTRA EXPOSICIÓN0llplÍB;BÍIIBSIillii^^^^^^^^^ iMiiiOiiiili^^T 1 »X’ir»’r> ’***“- <»3t«> 2»1» 04 - M4*H »2»12 24 89
^l^wliOlÉÍWi'iiMiB^
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QUm f y v»nt«:
i^^TEO cEnno 

'^»*OSICION Y VENTA: 
Qranada, 1O 

(Bae) 80 28 73 
MALAGON (C. Raal)

MODELO

OPEL ASTRA1.4
FORD M0NDE01.8
CITROÉN XANTIA 2.0
SEAT TOLEDO TD1.9
PEUGEOT 106 XND 3P1.5
SEAT CORDOBA 0.1.9

EQUIPAMIENTO

A/A, Airbag
A/A, D/A, C/C, E/E
VSX, F/E
A/A, E/E, C/C, R/C 
OFERTA SEMANA 
AÑO 1997

1.345.000
1.775.000
1.475.000
2.090.000

21.000/mes
1.850.000

MAS MODELOS EN EXPOSICION VENGA A PREGUNTARNOS 
TODOS NUESTROS VEHICULOS TIENEN UN AÑO DE GARANTIAO

 
o Ronda dei Carmen, 4<6 - Telf.: (926) 25 64 50

CIUDAD REAL

UN ESTILO DIFERENTE EN LA VENTA DEL VEHICULO DE IMPORTACION - ¡í UNICAMENTE EN MALAGON I!
rismo

MERCEDES 180 2.5 afta 81 ..

ESTOS VEHICULOS ESTAN

NISSAN PATROL Tbp Line ano 92, 7 plaaas á 
<;MmkM#m 25 TD tíarooOnal W%^ '^Tíiíi 
^'lMriWW|IM>^ 96iaroat ,

EN EXPOSICION
TOTECAR AUTOMOVILES MANTIENE SU PRESTIGIO AUNQUE SEA DE SEGUNDA MANO

O^(Clrn N-4Q1, 1
* entre Malaijon y | 

Fernán Caballero) |
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Programa que supera los 2 millones de espectadores 

"Moros y cristianos" y 
las necesidades sexuales

Ín Íribiiiin 
9K«JhMMMMMW<LMMB8B

José PRIETO

El debate «Moros y cristia
nos», cuyos integrantes no han 
llegado todavía a las manos como 
en «Tómbola», se mantiene con 
buenas cotas de audiencia a pe
sar del cambio de presentador. 
Cuando ya han pasado algunas 
semanas desde la llegada de Jordi 
González, en sustitución de Ja
vier Sardá, a la presentación de 
este espacio, los índices de au
diencia señalan que ésta sigue fiel 
a este programa que emite 
Telecinco, una creación de la 
productora Getmusic. Aunque los 
primeros programas con Jordi 
González conocieron una baja de 
audiencia, «Moros y cristianos» 
parece haberse consolidado, se
gún los audímetros de Sofres, en 
más de 2 millones de espectado
res. Así, el sábado 1 de noviem
bre, este programa alcanzó una 
audiencia media de 2.500.000 es-

La 2 de TVE nos ofrece hoy el encuentro de 
fútbol entre Real Sociedad y At. de Madrid

J. PRIETO

La 2 de TVE ofrece hoy, en 
aquellas comunidades autónomas 
sin televisión propia, el encuen
tro de futbol entre el Atlético de 
Madrid y La Real Sociedad, co
rrespondiente a la undécima jor
nada del Campeonato Nacional 
de Liga. Los equipos españoles, 
en esta liga «comprimida», en la 
que tienen que jugar en algunas 
ocasiones de forma casi segui

El programa está presentado por Jordi González.

pectadores y una cuota de pan
talla del 22 por 100, mientras que 
la pasada semana, que se deba
tió sobre si había vida tras la 
muerte, la audiencia media su
bió a los 2.700.000 espectado
res y una cuota de pantalla del

da, están agotados y los resulta
dos a veces no se corresponden 
con el nivel de los equipos. El At
lético de Madrid no gustó a su 
afición el pasado martes en su 
encuentro frente al Salamanca, 
pero a veces las ideas se esca
pan a los mejores equipos. Hoy, 
el equipo que dirige Radomir 
Antic se enfrenta al conjunto 
donostiarra, un encuentro equi
librado si tenemos en cuenta el 
lugar que ocupan en la tabla, el

23 por 100. Este sábado, «Mo
ros y cristianos» centrará su 
debate en la pregunta «¿Los hom
bres necesitan más sexo que las 
mujeres?» que, dicho sea de paso, 
es como debatir sobre el sexo de 
los ángeles.

quinto los atléticos y el sexto la 
Real Sociedad, y ambos con 21 
puntos.

”Lo oculto”

El milenarismo y el recurso a 
lo mágico es el contenido del 
reportaje «El culto a lo oculto», 
que emite Canal + en el progra
ma «Abierto en canal», que se 
emite los sábados a las 20,00 
horas.

"Supermán III”
Tele 5. 15,40
Dir: Richard Lester. Int: 

Christopher Reeve, Richard 
Pryor, Roberg Vaughn, Margot 
Kidder. EEUU, 1983.

Penúltima de la serie hasta la 
fecha, incorporando a un cómi
co de moda en USA (el gesticu
lante Richard Pryor) y enfrenta
do al superhombre llegado de 
Kripton con una computadora 
criminal jamás igualada.

"Ensalada de gemelas"
La Primera. 15,35
Dos parejas de gemelas na

cidas en idéntico hospital y per
tenecientes a distinta clase 
social, se encuentran al cabo de 
los años en el hotel Plaza de 
Nueva York. La confusión ori
ginada es terrible, ya que dos de 
ellas se encuentran allí con el fin 
de vender el pueblo en el que viven 
a las otras dos hermanas.

"Atrapados bajo tierra"
Antena 3. 16,30
Un terrible terremoto acaba 

con un edificio en el estado de 
Utah. Varias personas, entre ellas 
unos niños de corta edad, han que
dado atrapados entre los escom
bros. Un equipo de rescate diri
gido por el especialista Stan 
Madder, inicia las maniobras 
para rescatar a las personas atra
padas.

"Como casarse en si^te 
días"

La Primera. 17,50
Dir: Femando Fernán Gómez. 

Int: Gracita Morales, Rossana 
Yanni, Jose Sazatornil.

Laura ve como los años pa
san y no consigue realizar su 
mauor ilusión: casarse. Visto que 
de nada sirven las «lecciones de 
seducción» de su amiga Julia, ni 
el consultorio sentimental al que

escnbe,decidecomprarseunSan 
Antonio al quepide ayuda con 
fervor. La respuesta aos=a 
esperar y los pretendientes 
presentan deinmediato ansiosos 
de boda.

"Un pequeño héroe n"
Tele 5. 18,00
Stuart Wolf es un joven 

superdotado en el campo de la 
informática. Va a participar en 
un proyecto de nanosistemas 
inteligentes, que permiten el 
desarrollo de un sistema que 
tenga acceso a todos los orde
nadores del mundo. Una noche 
se cuela en el laboratorio y por 
casualidad accede aun archivo 
de la NASA concerniente al 
departamento de defensa.

"Asesinato en Boston"
Antena 3. 18,25
Un hombre llama a la 

comisaria y asegura que su mujer 
embarazada ha recibido un dis
paro en la cabeza por un asal
tante. La declaración del mari
do acusando a un hombre de 
color altera a toda la comuni
dad de Boston. A medida que la 
investigación avanza se vislum
bra un asesinato premeditado.

"Viernes 13 -parteó"
La 2. 22,20
A pesar de su encieno enuna 

institución psiquiátrica, Tommy 
no deja de pensar en Jason, por 
lo que decide escaparsejuntoa 
un amigo para comprobar con 
sus propios ojos que el asesino 
está realmente muerto.

Una vez desenterrado, la 
naturaleza se alía con Jason, la 
descarga de un rayo hace que el 
psicópata recobre vida. Aunque 
Tommy escapa de Jason la po
licía no cree su palabra, 
iniciándose de nuevo en Forrest 
Green una tragedia.
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- Exposición de fotografía "El instante perdi
do", de Oriol Maspons.
(Hasta el 23 de noviembre).

- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y tiempoCIUDAD REAL . . .r . f '^B ÜJ 
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueo
logía. •
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias 
Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Ar
tes.
- Exposición pictórica itinerante del pintor in
ternacional toledano Rafael Canogar. Septiem
bre-Octubre 1997.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel 
López Villaseñor.
- Exposición de grabados del Quijote (hasta 
el 30 de noviembre).
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de 
la mañana a 13,30 de la tarde.
Museo Elisa Cendrero:

- Exposición de pintura y escultura de Pepa 
Barbera y Jesús Vega.
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición de pintura de Fátima Plaza Tabasco.
Sala de Exposiciones de Caja de Madrid:
- Exposición de óleos de Lola Atienza (hasta 
el 30 de noviembre).

Museo Municipal:
- Planta Baja: Sala permanente de Minería.
- Primera Planta: Exposición de pintura de Angel 
Cantero (hasta el 30 de noviembre).
- Segunda Planta: Sala permanente de Etnolo
gía.
Casa de Cultura:
- Exposición didáctia sobre la Flora y vegeta
ción de "Sierra Madrona".
(Hasta el 5 de diciembre).
Auditorio Municipal:

Galería Fúcares. . , ,
- Exposición de óleo sobre tela de Jose 
Báez (hasta el 11 de diciembre).

Galería de Arte "Casa El Cojo":
- Sin actos programados para hoy.
Café Atrium:
- Exposición fotográfica "Color carne".

Casa de Cultura:
- Exposición de pintura de Gloria Merino.

Museo del Teatro: . .
- Exposición permanente de selección 
dos del Museo del Teatro. . .,3
-Exposición: "VictorinaDurán,unamuj P 
el teatro". ....
AIAlÜJM>JAKJíiaÍ£ÁiáB3Í-
Museo Palmero:
- Visitas concertadas:

- Exposición fotográfica "Foto Arte 97".

Casa Municipal de Cultura:

Tfno: 46.40.04. «tp://
- Ruta de acceso de *”^® / iptores/ 
www.conexionspot.es/arte/p 
palmero.html
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MISION TOP 
^SECRET'' 
TODOS PARA . 
'UÑO?
CUENTOSPARA 
DORMIS DE 
SHELLEY DUVALL 
SABADO FIESTA! 
CLUB DISNEY

.SECRETO 
Repetición del , 
pródrama eh el que 
estuvieronGoyo 
González, Iñaki ," 
Miramón, Pedro 
Ruiá y Mónica Pont 
CARTELERA / 
CORAZON, , 
CORAZON 
TELEDIARIO-I . 
EL TIEMPO

SESION DE
TARDEfe''^ / 
«Ensalada de ' 
gemelas» 
W^arár;
D: Jim Abrahams. 
l:Bette Miller, Lily 
Tomtin«:
CINE DE BARRIO 
«Como casarse en 
siete días» 
1970-82’08”, 
D: Fernando 
Fernán Gómez, 
i: Gracia Morales, 
Rossana Yanni.
ENTRE
MORANGOS Y 
OMAITAS . , 
Répétíclón.

ELTtEMPO

INFORME 
SEMANAL
RISAS Y 
iBilllBliii
SABADO CINE
Í||J|1|¡Í||||||| 
corrupto» < 
^<#«Mtów; 'i
D: Abel Ferrara.
L Harvey Keitel.

NAVARRO : fe. ' 
;eiHE'DB" > ; 
MADRUGADA i 
.^Esposa y.'/' : i 
arhante» " 
í1?77^^98’12B/ 'i 
D: Angelino Ponsi 
J^jC^hlíai 
r Vélasbói Ramiro i

THATS ENGLI 
U*N.E.D. 
OFICIOS PAR> 
RECUERDO
OTROS PUEBl 
AGROSPERA
liiiaiSiii 
PALABRAS. 
ELESCARAB/

Repetición 
PARLAMENTC
LOTERIA' ' 
NACIONAL 
LOS

■H 
“ Pútbe 
Yumas 
lililí
Femár

IBM' 
m 

LOS

en
 o m

la. Liga 
IIIBlI

GARDENIA 
ENCICLOPEDIA 
CLUB MEGATRIX 
Ingrid Asensio 
presenta este 
espacio infantil que 
incluye: El bosque 
de Tallac, Cro, 
Barman, Street 
Shark, 
Supercampeones, 
Mortal Kombat, La 
Bola del Dragón, 
Dos tontos muy
tontos, Beetieborgs, 
La máscara, El 
nuevo mundo de lo 
gnomos. 
EL EQUIPO A 
LA CARA 
DIVERTIDA 
NOTICIAS

FORMULA UNO'^'"^ 
GRANDULLON 
EL DESVAN DEL /

^TRASGO 
PASAS DE 
CALIFORNIA 
AMIGOS DEL H

«BOSQUE « 
AVENTURAS DE^ 
JOVEN
DARTAGNAN W^ 
SPACE STRIKERB 
HnM<>^^H 
RANGERSZEO í 
BEAST»WAffliil| 

íiWMISElmia
SENSACiONDE •
VÍVIÍIIÍW 
AlliAliRliilBiia
ClÍ0EÍ»iiilíÍii| 
LAS NOTICIAS •

11 ACCION /; 
AVANCE! ^

1 i 1

| I

a

O MENC®.í^h  ̂
S MULTlPUCADb^O;

DIVIDIDO ,g^ó€;í|

SO MENO^WW- 
_ MULTIPLICADOO 
g3 DIVIDIDO (P+é- ^ 

Xó:) ' . 
N.B.A.: i

1

Houston - Lakers
DEL40'ALI ^ 
MAGACINE; Tomá

N,B.A* EN 1

i REDACCION.^O 
TRANSWORLD £

8 SPORT 1

a PRESENTASPITÍZ 
MCXASICA '^>^ 
M CÁSANDAnEta 
agiM , /«'W 
■ tíOS PICAPWDR® 
BI Serie de dibujos## 
H anlmados^-^’^^W 
M CINE MAUNALW 
■ *£I motín íM'C'áte M CONCIERTO' 4^ 
|S“Ndm6 pises qtí« 
■ llevo chancias^®f H PARLAMENTO IB 
«ANDALUZ 
O Programé sobrales 
■ actividades de B'^^ís^ 
■ CámaraJegislativaf 
■ andaluza* >rt
■ CANAL SUR 1» 
■ NOTICIAS
■ Urtormativo..^^

* Balonmano* Copa 
Íl®IÍ(|ftiililSÍi 
Ademár León- 
Estrella Roja, 
^liiMiMáilililil 
masculino 
Semifinales
- Campeonato de 
España de Goal 
Ball (Federación de 
c|egos>

TEATRO 
INFORMATIVO 
TERRITORIAL 
GRADA CERO 
liiii®iiiiiiil 
CAMPEONATO 
NACIONAL DE^ 
LIGA *
Real Sodedad-At, 
Madrid

ALUCINE
«Viernes 13» Parte 
6.-1986-87’00''.
D: Tom 
McLoughlln.
I: Thom Mathews, 
Jennifer Cooke* 
DIAS DE CINE 
CINECLUB* 
iiiíliioiliili
REPERTORIO (I) 
«La banda de los ;
Grissom»
1: Kim Darby, Scott 
Wilson.
V.0.S.>
CINE CLUB. 
SESION DE 
REPERTORIO (II); 
íiliBSIiilii»^ 
iÍBbÍBBBIiiiiiM
DBSPBDIDA

EXTRA ROSA
CINE
«Atrapados bajo 
tierra» * 1993 * 88\ 
D: Bradfrod May*
ilidiilliliilii
Kristofferson, David 
Newson.
CINE
«Asesinato en 
Boston» - - 
1990 - 90\ fe 
D: Jerrold 
Freedman. * 
h KenOtin, 
Margaret Colin, 
CINEw^

1

«Do| chicas locas, 
locas» -jl9^4"9r. 
D: Pedro Lazaga*
1: Pili y Mili, Miguel 
Rlos,<

5Í
& i

SORPRESA 
¡SORPRESA!, 
Programa que está 
presentado por la '^ 
conocida Isabel 
Gemio*'
CINE
«Relaciones * 
amistosas» 
1984^1061
D: Glenn Jordan*
1: Susan Sarandon, 
Richard Dreytus.
TELEVENTA 
CINE.
«Una chica casi 
formal»
'1963-a9\ \ 
D: Ladislao Vajda.
1: Juanjo .;? 
Menéndez, Manolo^ 
Morán*,

SPIN CITY LOCA 
ALCALDIA 
CINE FIN DE

«Supermán 10» 
(1983 - 117 m.) 
D: Richard Lester 
h Christopher 
Reeves, Richard
P^br, Robert;
Vaughn, Margot 
Kidder:
Penúltima de las 
entregas de la 
OleiiilliiilS 
MMnn 
SEMANA {{ .<;.';;
«Un pequeño^- 
héroe Wí^í^^^^ 
D: Lawrencal^

Miiiili®fc

CINE ESPAÑOL" 
«Tres de la Cruz 
Roja»' ’ ,^^ 
D: Femando ^¿ 
illfflSililiS( 
1: Tony Leblanc, 
José Luis López» 
Vázquez.
MOROS Y 
CRISTIANOS^. 
LASN0TiC!AS.
AVANCE 
INFORMATIVO 
MADRUGADADE 
CINE
«Mañana de abril»

aooií^iiiisii 
CAZADOR 
IUWWF‘'''^ i 
CHIFbAOO. "X^

DOCUMENTAL: 
Grandes romances 
del siglo* 
Ingrid Bergman y 
Roberto Rosellinf, 
CINE: 
«Los puentessdéxjl 
Madison» '^¿^^Ú

J 

o

fe

EL PRESIDENTE 
Y MISS WADE 
ABIERTO EN 
CANAL-<^^'<^ 
LA SEMANA DEL 
GUIÑOL
REDACCiONfe'"^ 
NOTICIAS '^^^'^ 
Resumen de las - 
noticias más 
importantes de la 
jornada*;.'/ v >J^ 
CONTRARRELOJ *

TELESERIE:fe;Z 
F rasie r^^;>^<?t, 
ESTRENO. 
CANAU+: «Punto 
da impacto» 
Diane Norwood 
una bella atenté
del FBI, consigue 
arrestar a Oleg w 
Krezinsky/ei líder 
de la mafia rüé^.,. 
CINE: «Algo defefe^ 
qué hablar»Í^!>Í'<!' jí?^■ 
CINE: «Jungla de "^ 
cnstaMa'l;; ?. y^ 
venganza» ¡yXiJ^l

HENDERSON ^^ 
Serie -'-’^S 
norteamericana;^® 
CINE DE TARDE:''» 

chica?-?,,; '*’‘^ 
U Madonna^ Griffin '^ 
Dunne/■;# 
VEO. VEO 97»iig 
Repetición del 'í^S^ 
programa emitido el, 
martes. ^'^XW-**^^. 
CANAL SUR';5^ 
NOTICIAS'Vr^t, 
Las noticias ,de X^f'^i 
Andalucía, resto de ’ 
España y extranjera 
CLUB DEPORTIVO 
Informaciónprevia 
al partidoJé 1® 
divisIb^W^y,^’;.

FUTBOW?^?^^ C 
Desde el estadio ,b 
de Anoeta.' 
RealSoctedad y 
Atlético''de Madrid:'' 
IFUTB0U<^>^¿« 
Desde el estadio'" “^ 
de San Pabló, de''^

Iwl

hombrejOn tu 
vida»feS/''''/'
CfNE:«Ameiia 
Erhart: el .Vuelo 
final »^ "<'«4^

Sí!g»’.tW' 
CINE: **^*«*'S%* 
"Mátnmóhlo,deg 
estado*
D: Basil Dearden
IfStewart Granger, 
Joan Grenwood,.< 
TIENDA DIRECTA1 
DESPEDIDA Y. /^ 
CIERRE.^^SIS^^Í

Italia y Ru$fa''V ^^ 
CINE'EROTiCO';< 
"Un amor como el.«

A qué espera para disfrutar 
la mejor tecnología GSM?

Desde SOLO 14.990 ptas. elija su MoviStar de última generación en Serrano González.

Movistar

clistribuidor oficial MoviStar, le gestionamos el alta para que pueda utilizar su teléfono el mismo día. 
o válido hasta el 30 de noviembre para altas realizadas en cualquiera de nuestros establecimientos.

SERRANO 
1 GONZALEZ 

Ciudad Real - Puertollano - Manzanares
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CANALES

LU^A NUE^ 
FORMA DE VF. LA T^VlSlJ;

2.500ptas./Mes |
La Uatevistón pe,^o^

Plaza del Pilar

1

¡A ia mili!
La verdad es que me extraña. 
No ocurre todos los días 
que falle la lotería 
y menos aquí en España.

Resulta que el Ministerio, - 
no pone bombos iguales 
y hace sorteos fatales, 
lo cual no es ningún misterio.

Después de meter el cazo 
hay quien le da por decir 
que se debe repetir 
con el completo reemplazo.

Lo que sí es un disparate 
y parece desatino 
es cambiar ahora el destino, 
a quién tiene hecho el petate.

¿No será una pesadilla 
que a quien tocó Ciudad Real, 
o Cuenca, o Región Central, 
le toque Jaca o Melilla?
No les comáis más el coco.

Pues son capaces aún 
de mandar a algunos pocos 
al Sáhara; a El Aaiún.

«

Melilla: le extraen 
del abdomen unas 
Kinzas olvidadas 

ace un mes
Efe-Meiaia

Un hombre de 32 años fue 
intervenido ayer en Melilla 
para retirar del abdomen unas 
pinzas metálicas de doce cen
tímetros de longitud que los 
médicos olvidaron en una ope
ración de estómago que le prac
ticaron en el Hospital Comar
cal el pasado 9 de octubre.

Gmml Rey, 6 - M: 22 6168 - CIUDAD REU 
(De lunes a sábado, de 10,00114,00 

y de 17,00 a 20,00 horas)

Multi Shopping

Inaugurada la nueva sede de Oper 2000 S.L.

Tazos

* Parece que tienen prisa 
por colocarías, cuando aún 
falta más de un mes para que 
llegue la Navidad.

* Al parecer, un buen nú
mero de ciudadrealeños cele
bró fiestas en sus viviendas 
que ocasionaron quejas de los 
vecinos por los ruidos.

* La Policía Local atendió 
en la madrugada de ayer nu
merosas quejas por ruidos en 
domicilios particulares de 
Ciudad Real.

* También en la madruga
da de ayer, concretamente a 
las dos y media de la mañana, 
los operarios estaban colocan
do las luces de Navidad en la 
calle de La Mata.

Ayer por la tarde se inauguró en la Carretera de Carrión las nuevas instala
ciones de la firma comercial Oper 2000, S.L., dedicada al servicio integral de 
hostelería. Al acto acudieron importantes representantes del sector, como los 
hermanos Franco y José Antonio Martínez, directores y propietarios de R. Franco 
y Codere, respectivamente, así como Juan García Herrera, director de Oper 
2000 RUEDA

La contratación indefinida
en CLM ha crecido un 77 %

Efe-Cuenca

Los contratos indefinidos 
formalizados en Castilla-La 
Mancha entre enero y octubre 
de 1997 se han incrementado 
en un 77 por ciento respecto 
al mismo periodo del año 
pasado, según dijo ayer en 
Cuenca el secretario general 
de Empleo, Manuel Pimentel.

El número de contratos in
definidos firmados este año en

la región asciende a 17.623, 
frente a los 17.623 de 1996, lo 
que significa que la reforma 
laboral está funcionando inten
samente y, de seguir este por
centaje, a finales de los con
tratos de este tipo duplicarán 
a los del ejercicio anterior, 
señaló Pimentel.En este sen
tido, afirmó que «se han sobre
pasado las previsiones más 
optimistas» del Gobierno cuan
do puso en marcha la reforma

laboral, ya que del total de 
contratos que se formalizaron 
en 1996 en la región sólo el 4 
por ciento fueron indefinidos, 
mientras que en 1997 éste 
porcentaje ha subido hasta un 
8%, lo que significa que se ha 
doblado la tasa en un sólo año.

Por otro lado, Pimentel 
anunció que España propon
drá que el diálogo social ea el 
«quinto pilar» de la Cumbre por 
el Empleo de la UE.

ORDENADOR PORTATIL IBM THINKPAD 310ED
PROCESADOR PENTIUM 133 MMX
MEMORIA RAM 16 MB
MEMORIA CACHE 256 KB
DISCO DURO 1,6 GB.
CD ROM 10 X
PANTAULA COLOR 12.1"
WINDOWS 95
AUDIO STEREO DE 16 BITS INTEGRADO
SOPORTE PARA SOUND BLASTER PRO
E/S DE AUDIO, MICROFONO Y ALTAVOZ INTEGRADOS 
DOS RANURAS PCMCIA

* Desde luego no ocunirá 
como el año pasado, claro que 
al ex concejal de Festejos, 
Isidoro García Tapia, no se le 
olvida que el dinero y el visto 
bueno del Ayuntamiento para 
las luces se lo dieron el día 12 
de diciembre.

* Ciudad Real, y concre
tamente Bolaños, se conver
tirá hoy, gracias a ASAJA; en 
un importante foro de debate 
sobre el presente y el futuro 
de la agricultura de nuestro 
país.

* La ministra de Agricul
tura, Loyola de Palacio, exalto 
ayer las virtudes del vino de 
Valdepeñas y dijo que tenía 
una excelente relación cali
dad-precio.

* Si opina así, a ver si lo 
"pregona" por ahí, igual que 
está haciendo el presidente oe 
Gobierno, José María Aznar, 
con los caldos de otra peno 
minación de Origen a la 9 
los "Valdepeñas" nada tienen 
que envidiar.

IVA no Incluido
...y TIENDAS MEYCA en VALDEPEÑAS: Capitán Fillol. 24 - Telf.: 32 53 34 / ALCAZAR DE SAN JUAN: Doctor Bonardell^

.2022


